
ESPAÇO
Durante o ato dos movimen-

tos sociais em defesa da demo-
cracia, com leitura da Carta ao
Povo Brasileiro em Defesa da De-
mocracia", quinta (18), uma ideia
foi lançada: que, em torno do
Largo dos Pescadores, se lance
uma inscrição com o nome de
Espaço Liberdade João Herr-
mann Neto. Os sindicalistas José
Antonio Fernandes Paiva e José
Osmir Bertazzoni fizeram a su-
gestão e, agora, o plano é traba-
lhar para que se torne realidade.

SORTEIO - I
Conforme sorteio realizado

quinta (18) pelo TRE-SP, o Novo
será o primeiro partido a veicular
propaganda em bloco na televisão,
para governador, no próximo dia
26, quando começa o horário elei-
toral gratuito, e que termina em
29 de setembro. A reunião foi con-
duzida pelo vice-presidente e cor-
regedor do Tribunal, desembarga-
dor Silmar Fernandes, e contou
com representantes de partidos,
federações e coligações, bem como
de redes e emissoras de rádio e TV.

SORTEIO - II
No horário reservado à pro-

pagada de candidatos a deputa-
do federal, a primeira agremia-
ção a aparecer será o Partido Tra-
balhista Brasileiro (PTB). Já o
Partido Social Democrático (PSD)
vai abrir o primeiro dia da propa-
ganda eleitoral para deputado
estadual. O espaço reservado aos
candidatos a senador será inau-
gurado pela coligação Juntos por
São Paulo. Já a ordem de veicu-
lação do horário eleitoral gratui-
to para presidente é definida por
meio de sorteio realizado pelo Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE).

COMPROMISSO
Combater a desinformação

nas Eleições Gerais 2022. Com esse
objetivo, candidatos ao governo
do Estado de São Paulo, represen-
tantes de partidos políticos e ad-
vogados (as) firmaram o Termo
de Compromisso pela Democracia,
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sexta (19), no Tribunal Regional
Eleitoral de São Paulo. O docu-
mento formaliza a cooperação dos
políticos para o esclarecimento de
informações das eleições junto aos
cidadãos e às cidadãs, a participa-
ção na fiscalização das fases do
processo eleitoral, a colaboração
para um ambiente de transparên-
cia e o desestímulo e oposição às
práticas de desinformação. Ótimo.

PROMESSA - I
O vereador Reinaldo Pousa

(Podemos), que ocupa uma cadei-
ra no Poder Legislativo por 50
dias, no lugar de Paulo Campos
(Podemos), licenciado neste perí-
odo eleitoral, prometeu apresentar
vários projetos viáveis para a ci-
dade durante sua permanência na
Casa. Ele discursou durante o tem-
po de liderança, na 34ª reunião
ordinária, nesta quinta-feira (18).

PROMESSA - II
Pousa ainda incentivou a

população a acompanhar os tra-
balhos do Poder Legislativo, já
que a participação popular é
fundamental. "Daremos entra-
da em vários projetos a partir
da semana que vem e analisare-
mos com muito cuidado. Vamos
colocar projetos viáveis para a
cidade de Piracicaba", colocou.

MIRANTE - I
A qualidade do serviço pres-

tado pela concessionária Miran-
te foi criticada pela vereadora
Rai de Almeida (PT). Ela mos-
trou fotos de serviços realizados
pela concessionária na Praça
João Zago, localizada no bairro
Vila Resende, um mês após a
conclusão das obras. "Primeiro,
o asfalto é de péssima qualida-
de", afirmou. "A praça é um total
abandono: os bancos e os brin-
quedos das crianças estão total-
mente enferrujados", descreveu.

MIRANTE - II
Ao mostrar fotos de uma

rua, Rai afirmou que o Semae
(Serviço Municipal de Água e Es-
goto) precisou tirar o asfalto para
fazer a ligação da água e há mais
de dois meses não voltou para
fazer o reparo. "Estamos numa
situação delicada da péssima qua-
lidade da prestação do serviço
pela Mirante e sem nenhuma fis-
calização pelo Semae", criticou.

Em extras, Câmara vai votar piso de
agentes e reposição de servidores
Vereadores foram convocados para duas sessões extraordinárias, que
serão realizadas na segunda-feira (22), após a 35ª reunião ordinária

Divulgação

Ir às ruas e dialogar com a população sobre a importãn-
cia das eleições deste ano para manter a democracia no
país foi o compromisso tirado no ato suprapartidário, reu-
nindo políticos, sindicalistas e líderes de comunidades e

PELA DEMOCRACIA
bairros em Piracicaba. Leitura, com a presença da depu-
tada estadual Professora Bebel, foi feita pelo jornalista
Evaldo Vicente, diretor de A Tribuna Piracicabana, a pe-
dido dos sindicalistas Paiva e Osmir Bertazzoni. A5

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba vai votar, em duas ses-
sões extraordinárias, na próxima
segunda-feira (22), os projetos de
lei 164/2022 e 166/2022, que dis-
põem, respectivamente, sobre a
instituição do novo piso salarial
dos agentes comunitários de saú-
de e sobre a reposição inflacioná-
ria dos servidores públicos mu-
nicipais. As reuniões serão reali-
zadas após a 35ª reunião ordiná-
ria, que tem início às 19h30.

Os vereadores foram convo-
cados pelo presidente da Casa,
vereador Gilmar Rotta (PP),
para as sessões extraordinárias
nesta quinta-feira (18), duran-
te a 34ª reunião ordinária. As
matérias, de autoria do Poder

Executivo, serão deliberadas em
primeira e segunda discussão.

A majoração dos salários dos
agentes comunitários de saúde foi
motivo de cobrança dos vereado-
res em plenário ao Poder Executi-
vo. Isso porque o novo piso salari-
al foi fixado pela Emenda Consti-
tucional nº 120, em maio deste ano
e os municípios receberam repas-
ses do governo federal para arcar
com a elevação dos pagamentos
para a categoria. O projeto de lei
prevê que o novo valor da remune-
ração será retroativo a 1º de maio.

Já o projeto de lei 166/2022,
prevê a recomposição das perdas
inflacionárias dos vencimentos dos
servidores em 3,17%, retroativos a
1º de julho. Esta é a segunda par-

cela do índice de reposição previs-
to em acordo entre o Poder Exe-
cutivo e o funcionalismo, após a
greve da categoria realizada no
mês de abril, chegando a 13,73%
em 2022. Outras duas parcelas
estão previstas para a recomposi-
ção das perdas inflacionárias de
março de 2019 a fevereiro de
2022 - mais uma de 3,17%, em
julho de 2023 e outra de 3,16% em
março de 2024, totalizando 20,06%
de reposição para o período.

SAÚDE - A 34ª reunião or-
dinária, nesta quinta-feira (18),
foi marcada pelo debate sobre a
questão da saúde. Após a fala de
vários vereadores, foram rejeita-
dos dois requerimentos que tra-
tavam do tema. O 600/2022, do

vereador Marco Bicheiro (PSDB),
que questionava o Executivo so-
bre a possibilidade de contrata-
ção de OS (Organização Social)
para gerenciar as UPAs (Unida-
des de Pronto Atendimento) dos
bairros Vila Cristina e Vila Sô-
nia, recebeu 12 votos contrários
e oito votos favoráveis, após uma
hora e meia de discussões.

Já o requerimento 608/
2022, do vereador Laércio Tre-
visan Jr (PL), solicitava informa-
ções do Poder Executivo sobre
consultas, cirurgias e servidores
da Secretaria Municipal de Saú-
de. A propositura foi votada em
regime de urgência, mas acabou
rejeitada com placar de 10 votos
contrários e nove favoráveis.

Hélio Graça

TURISMO SOB INVENTÁRIO
Inventário pelo Departamento da Semdettur visa compilar estabelecimentos do trade turístico,
ampliando cada vez a certeza de que Piracicaba é um Município de Interesse Turístico. A4

Divulgação

As duas UTIs adul tos da
Santa Casa de Piracicaba
foram contempladas com o
Selo "Gestão de S - Indica-
dores de Qualidade e De-
sempenho do Sistema EPI-
MED", conferidos pela AMIB
(Associação de Medicina In-

SELOS PARA A SANTA CASA
tensiva Brasileira) a Unida-
des de Terapia Intensiva que
gerenciam seus indicado-
res em consonância com a
RDC-7, contribuindo para a
melhoria da qualidade da me-
dicina intensiva e segurança
dos pacientes no Brasil. A8
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Visões diversificadas sobre o Sete de Setembro
Armando A.

dos Santos

O 7 de Setembro
de 1922 mar
cou, sem a me-

nor dúvida, um virar
de páginana trajetó-
ria da nação brasilei-
ra. Teoricamente,
todo virar de página
(seja na vida de um
indivíduo, seja na vida de um
povo) pode se dar de duas ma-
neiras fundamentais: ou pela
continuidade ou pela ruptura.

O processo de Independên-
cia do Brasil teve, é claro, ele-
mentos de ruptura em relação
a Portugal, mas se deu sobre-
tudo na linha da continuidade
- na Fé, na Língua, na forma
de governo, na Dinastia, na tra-
dição unionista da Monarquia
lusa. Nosso primeiro Impera-
dor foi precisamente o herdei-
ro na coroa de Portugal. Até
nesse ponto fundamental foi
mantida a continuidade.

Para entendermos como se
processou a Independência, é
preciso considerar bem o con-
texto político e - se permitem o
neologismo, psico-sócio-político
em que se fez a Independência.
Ela se deu dentro de um con-
texto histórico de extrema im-
portância, na passagem da Ida-
de Moderna para a Idade Con-
temporânea, assinalada pela Re-
volução Francesa e pelas múlti-
plas consequências que, em ca-
deia, essa Revolução trouxe para
o mundo inteiro.Tão importan-
te foi essa Revolução que uma
expressiva corrente de historia-
dores de nosso tempo chega a
negar que tenha existido uma
Idade Moderna e que tenha exis-
tido um único Renascimento.
Preferem falar numa sucessão
de Renascimentos (o carolíngio,
nos séculos VIII e IX, o do es-
plendor e apogeu da Idade Mé-
dia, no século XIII, e depois o
Renascimento propriamente
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dito, o humanista, a
partir do século XIV) e
preferem estender a
Idade Média até à Re-
volução Francesa. É o
que chamam de "Lon-
ga Idade Média". En-
tendem que foi a Revo-
lução Francesa, e não
o Renascimento, que
assinalou o fim da Ida-
de Média e do do siste-

ma feudal. Para essa posição pro-
pendem, entre outros, os franceses
Jacques Le Goff e Alain Guerreau.

Situada numa posição ideo-
lógica bem diversa, minha amiga
Profa. Alexandra Willhelmsen, da
Universidade de Dallas, conside-
ra que a Revolução Francesa, ao
implantar o laicismo de estado,
significou para a Igreja Católica
um prejuízo maior do que a eclo-
são do protestantismo no século
XVI. Ela também, pois, numa óti-
ca bem diversa da adotada por Le
Goff e Guerreau, destaca a suma
importância dessa Revolução.

Foi exatamente nessa fase
profundamente marcada pela Re-
volução Francesa, que se deu nos-
sa Independência, a qual étema de
copiosa bibliografia, com visões
muito diversificadas. Muito se es-
creveu no passado, muito se está
escrevendo no presente, e por cer-
to muito ainda se escreverá no fu-
turo sobre nossa emancipação.

No tocante à bibliografia
brasileira, cabe um comentário
que gostaria de fazer desde logo,
embora de passagem.Lembro de
ter lido, na Internet, uma histo-
rieta de uma pessoa que, aos 7
anos, via o pai como um homem
que sabia tudo, aos 12 começou
a notar suas lacunas, aos 17 co-
meçou a achar o pai bem igno-
rante e, aos 25, o considerava
uma nulidade total. Mas depois,
à medida que foi amadurecendo
e ganhando experiência, come-
çou a redescobrir os méritos do
pai. E, no final, já velho, concluiu
que tinha razão aos 7 anos, ou
seja, o pai era sábio mesmo...

Essa historieta me fez lem-
brar o tema da historiografia bra-
sileira sobre o Sete de Setembro e
sobre os 322 anos de nossa histó-
ria em que estivemos unidos a
Portugal.Em 1822, o Brasil se se-
parou de Portugal e passou a con-
duzir seu próprio destino. Era um
adolescente que chegava naquela
fase crítica em que briga com os
pais, diz uns desaforos e sai de
casa, batendo a porta e decidido
a andar com as próprias pernas,
para mostrar ao "velho" que é
melhor do que ele.Nos primeiros
tempos, procura esquecer o pas-
sado, procura começar tudo da
estaca zero; quando se lembra do
passado, é para criticar a forma-
ção que recebeu. Quando dá al-
gum passo em falso e cai, a culpa
é sempre atribuída aos pais, que
não o prepararam devidamente...
Mas os anos e as décadas vão
passando e, cada vez mais, quei-
ra ou não queira, sua lembrança
se volta para a infância, para a
fase de sua formação, e os pais
vão sendo revalorizados. Algu-
mas décadas depois, já maduro
e experimentado, reconhece o
papel dos pais e lhes faz justiça.

Isso, de certa forma, se pas-
sa com muitos países novos, an-
tigas colônias emancipadas de
suas metrópoles.Depois que o
Brasil se separou de Portugal,
a historiografia do período im-
perial tendeu a fixar em 1822 o
"ano zero" da nova nação. O que
vinha antes, ficava relegado a
uma espécie de pré-história, e
todos os erros e falhas do perí-
odo imperial, todas as lacunas

e carências, tudo era culpa do
passado dito "colonial".

Quase toda a historiografia
brasileira do século XIX tendeu
a ser extremamente crítica do
passado luso. Portugal teria ex-
plorado o Brasil, teria roubado
o ouro, teria impedido o seu pro-
gresso, foi uma pena que os ho-
landeses não tivessem conquis-
tado o Brasil etc. etc. Essa foi a
linha ideológica prevalecente da
chamada historiografia liberal
do século XIX.Em vários países
da América Espanhola, o mes-
mo caminho foi percorrido. A
perspectiva do tempo, porém,
permitiu mais objetividade. O
historiador chileno Jayme de
Eyzáguirre (1908-1968) se refe-
riu, numa obra que li há muitos
anos, a uma tendência geral de
revisão do passado, no século
XX, nos vários povos america-
nos (recordo que ele incluía o
Brasil e mostrava estar bem a par
das obras publicadas no Brasil).

De fato, entre nós houve
essa tendência para reestudar o
passado, em autores (historia-
dores, sociólogos e outros) de
várias orientações ideológicas,
num sentido crítico, sim, mas
também num sentido de procu-
rar considerar com olhar mais
compreensivo os elementos cons-
titutivos da nossa formação.Os
primeiros 322 anos de nossa
História, foram, na realidade,
um longo e fecundo período de
gestação, de crescimento e de
amadurecimento, até o momen-
to da emancipação. Voltaremos
ao assunto no sábado que vem.

———
Armando Alexandre
dos Santos, licenciado
em História e em Filo-
sofia, doutor na área
de Filosofia e Letras,
membro da Academia
Portuguesa da Histó-
ria e dos Institutos
Históricos e Geográfi-
cos do Brasil, de São
Paulo e de Piracicaba

77º aniversário da vitória
na 2ª Guerra Mundial

"front" italiano, logo os nossos
patrícios receberam um novo
distintivo, uma insígnia verde-
amarela-azul-branca, com uma
serpente fumando um cachimbo.

Naquele contexto dramático,
também não podemos ignorar de-
monstrações inequívocas da fé ina-
balável que o povo brasileiro tem
em Deus. A título de exemplo, vale
rememorar o trecho de uma carta
de um membro da FEB, encontra-
da na hemeroteca digital da Biblio-
teca Nacional. O serviço regular de
correspondência, mantido pela
Força Expedicionária Brasileira, ti-
nha posto em contínua comunica-
ção os soldados do front. As cartas
aqui chegadas eram numerosas.

Jurandyr Moreira da Cruz,
jovem de 22 anos, terminando o
curso de sargento, se ofereceu como
voluntário da FEB e foi servir na
Itália, sob o número 301. Numa
carta, enviada à família, transmi-
tia notícias do front, dizendo: "Não
se preocupem com minha pessoa.
Estou muito bem. Continuem pe-
dindo a Deus com fé, que ele me
protege. [...] Todos os dias, às 6
horas, quando nos é permitido, eu
e outros soldados rezamos o terço
a Nossa Senhora Aparecida. Sua
proteção tem sido bastante nota-
da por todos. [...] Tenho bastante
saudade de casa, mas conforta-
me a certeza de estar defendendo
minha terra." (Diário de Pernam-
buco, 18 de fevereiro de 1945)

Disposição para o heroísmo,
resiliência, bom humor e fé em
Deus. Não são essas as caracterís-
ticas mais constantes de nosso
povo? Muito se tem falado a res-
peito da crise de nossa civilização.
São poucos, porém, os que descem
às origens. A origem das convul-
sões modernas, espirituais e telú-
ricas, reside na mentalidade revo-
lucionária, que se pretende total
e, que de tanto forçar o nascimen-
to de um mundo supostamente
melhor, acaba fazendo dele um
gigantesco aborto; ou, fazendo
do trajeto milenar da espécie hu-
mana sobre a Terra, uma bestia-
lidade: a história sem sentido co-
roada por um final sangrento.

Por fim, cabe-nos dizer, que
entre as duas instituições aqui pre-
sentes, há uma convergência sig-
nificativa. Ambas são "lugares de
memória". A Biblioteca Nacional,
por possuir uma dimensão central
na configuração da memória na-
cional e do patrimônio intelectual,
uma vez que é responsável pelo re-
gistro e a guarda da produção bi-
bliográfica brasileira. E, a Associ-
ação dos Ex-combatentes do Bra-
sil, pelo fato de fomentar e salva-
guardar a memória da FEB e con-
tinuamente honrar aqueles que
serviram o Brasil nas guerras.

O historiador Pierre Nora
afirma que os lugares de memó-
ria nascem e vivem do sentimen-
to que não há memória espontâ-
nea, que é preciso criar arquivos...
porque essas operações não são
naturais.  Daí a importância da
associação preservar não só os
direitos dos ex-combatentes, mas
também suas memórias e histó-
rias, através de eventos como es-
ses que realizamos no dia de hoje.

A todos aqueles lutaram, tra-
zendo em seus corpos honrosas ci-
catrizes ou em seus espíritos as
marcas indeléveis da luta travada
contra a barbárie, o reconheci-
mento e a gratidão do Brasil e da
Fundação Biblioteca Nacional.

———
Luiz Carlos Ramiro Ju-
nior,  presidente da
Fundação Biblioteca
Nacional (discurso pro-
nunciado no Rio de Ja-
neiro, no Auditório Ma-
chado de Assis, no dia
11 de agosto de 2022)

Luiz Carlos Ramiro Junior

Estamos aqui reunidos, na
ocasião do 77º aniversário
da vitória na 2ª Guerra

Mundial pelas Forças Aliadas, para
homenagear a todos aqueles que
entregaram seu corpo ao sacrifício
na luta contra a barbárie e em de-
fesa dos valores sociais e espiritu-
ais, tradicionalmente vinculados à
nossa civilização. Tal celebração,
e isso é motivo de grande júbilo
para nós, como pela honra de ho-
menagear, dentre outras pessoas
distintas, a capitã Virgínia Maria
de Niemeyer Portocarrero, última
das 67 enfermeiras da Força Ex-
pedicionária Brasileira que atua-
ram junto ao 1º Grupo de Aviação
de Caça. Nossa homenagem tam-
bém se estende a todas aquelas
pessoas da sociedade civil que co-
mungam com os mesmos valores
defendidos naquele tempo, pelos
nossos heróis, por amor ao real,
ao verdadeiro, ao reto e ao justo.

Na ocasião daquele conflito,
brasileiros, irmanados a contin-
gentes de várias nações forma-
ram um grande Exército Aliado,
trilharam os mesmos caminhos
percorridos pelas audaciosas Le-
giões Romanas e pelejaram, sob o
céu da Europa, contra as experi-
mentadas forças nazi-fascistas. E
foi nas batalhas de Monte Caste-
lo, La Serra, Castelnuovo e Mon-
tese que os nossos expedicionári-
os alcançaram suas principais vi-
tórias e tiveram sua atuação des-
tacada por generais aliados. De-
pois vieram outras vitórias e mui-
tos outros baluartes inimigos e o
bravo pracinha mostrou ao mun-
do inteiro o valor de nossa gente.

Sim, foi o nosso corajoso ex-
combatente aquele que, na maioria
das vezes - com simplicidade e até
humildade, venceu o seu próprio
medo e saiu audaciosamente em
busca de informações, de prisionei-
ros ou de destruição de posições
inimigas. Sim, foi a destemida ju-
ventude brasileira que, atendendo
ao chamado da Pátria, envergou,
com orgulho o uniforme do Exér-
cito, e honrou-o, lutando pela li-
berdade, para que pudéssemos con-
tinuar vivendo num clima de paz.
Assim chegamos à Vitória Final,
a 8 de maio de 1945, ombrean-
do-se aos grandes soldados ali-
ados, porque havia contribuído
com sua importante parcela para
a derrocada do nazismo-fascismo.

Naquela ocasião, além de he-
roísmo e espírito de sacrifício, nos-
sos soldados demonstraram gran-
de capacidade de resiliência, carac-
terística típica de nosso povo. O
bom humor, um dos recursos mais
valiosos e gratificantes diante da
adversidade, marcou presença até
na zona de conflito. Como demons-
tra a documentação histórica, um
dos jornais combativos da Força
Expedicionária Brasileira, cujo
nome é "E a cobra fumou...", esta-
va repleto de humorismo, notas
pitorescas e versos patrióticos, re-
velando o alto moral da soldades-
ca e o seu impecável e sadio humo-
rismo, daquele humor indestrutí-
vel próprio do brasileiro, que ao
contrário do mergulho na angús-
tia, encontram no humor uma
maneira de suportar realidades
muitas vezes duras e insuportáveis.

Esse bom humor do brasilei-
ro era até mesmo contagiante. A
famosa expressão "A cobra vai
fumar", que se tornou lema da
Força Expedicionária Brasileira
(FEB), durante a guerra, levada
para a Itália pelos bravos expedici-
onários brasileiros, acabou trans-
formando-se no "slogan" guerrei-
ro dos soldados das Nações Uni-
das. Manifestação sugestiva do es-
pírito jovial do nosso povo, a ex-
pressão acabou sendo incorpora-
da ao patrimônio de todos os sol-
dados. O próprio general Clarck,
comandante do vitorioso 5º Exér-
cito, adotou-o como símbolo de
luta: "The snakeis smoking..."

Em todas as línguas a mesma
significação. A "cobra fumando"
tornou-se expressão internacio-
nal. E tão eloquente que, segundo
os telegramas procedentes do
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inabalável que oinabalável que oinabalável que oinabalável que oinabalável que o
povo brasileiropovo brasileiropovo brasileiropovo brasileiropovo brasileiro
tem em Deustem em Deustem em Deustem em Deustem em Deus

Jose F. Höfling

Abra-te boca... um
direito que lhe é
 outorgado pela

Constituição. Esta-
mos nos aproximan-
do de mais uma elei-
ção neste País e os âni-
mos, claro, começam a
ficar alterados, todo
mundo muito sensível,
ou seja, nervos a flor da pele.

As preferências se acirram,
tanto de um lado como de ou-
tro: direita, esquerda, centro
etc, cada um defendendo o seu
candidato em função de suas
ideias independente de suas ori-
gens e de onde se absorveu os
conteúdosque servem como em-
basamento dessas preferências.

Uma coisa é certa... sem co-
nhecer a "história de vida" de um
indivíduo, fica claro a inconsis-
tência de qualquer julgamento
que se possa fazer sobre o mes-
mo, principalmente em época de

Democracia sem ódio
Descuidos, nesteDescuidos, nesteDescuidos, nesteDescuidos, nesteDescuidos, neste
momento,momento,momento,momento,momento,
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arrebatararrebatararrebatararrebatararrebatar
para dias depara dias depara dias depara dias depara dias de
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e econômicase econômicase econômicase econômicase econômicas

eleições! Democracia
significa um governo
em que o povo exerce a
sua soberania, portan-
to, um sistema político
em que os cidadãos
elegem seus dirigentes
por meio de eleições
periódicas... A palavra
"ódio" também chama-
do de execração, raiva,
rancor e ira, é um sen-

timento intenso de raiva e aver-
são. Traduz-se na forma de an-
tipatia, aversão, desgosto, ran-
cor, inimizade ou repulsa contra
uma pessoa ou algo, assim como
o desejo de evitar, trucidar ou
destruir o seu objetivo.

Uma coisa é certa: podemos
até possuir esse tipo de sentimen-
to, mas não devemos permitir que
ele interfira em nossa racionalida-
de tão desejada num momento tão
crucial para a nossa sociedade bra-
sileira, e tão importante para um
momento político de extrema in-
certeza, condições sociais e eco-

nômicas combalidas por descaso
ou incompetência, falta de empre-
gos, aumento excessivo de bens
de consumo, descaso em relação
à Educação e Saúde, etc. Portan-
to, poucas esperanças de dias
melhoresa médio e longo prazo.

Outra coisa é certa: para
quem a Democracia é fundamen-
tal como regime político, urge nos
posicionarmos em defesa do Es-
tado Democrático de Direito, a
atual conjuntura exige, portanto,
um posicionamento claro e inequí-
voco em defesa da democracia.

Descuidos, neste momento,
poderão nos arrebatar para

dias de insegurança, incertezas
sociais e econômicas, descaso
ao meio ambiente e seres hu-
manos, aversões às leis vigen-
tes e sistemas que nos protegem
como o Judiciário, Legislativo
e Executivo, pilares de uma so-
ciedade democrática de direito.

Portanto, estás no direito
de sua escolha nesta conjuntu-
ra de eleições, o que não podes é
persistir no leva e traz, "fake-
news", (inconsistências da su-
posta verdade), aversão impos-
ta pelo estado atual político so-
bre a veracidade e segurança das
eleições eletrônicas - que inclusi-
ve foi responsável pela escolha do
atual presidente - méritos políti-
cos que não existiram e falta de
reais informações sobre os can-
didatos com base em leituras
inapropriadas e de origem escu-
sa. Há mais coisas entre o céu e a
Terra do que nossa vã filosofia...

———
Jose F. Höfling, pro-
fessor universitário

O contexto da existência humana
TTTTTodas asodas asodas asodas asodas as
pessoas vivempessoas vivempessoas vivempessoas vivempessoas vivem
intensamenteintensamenteintensamenteintensamenteintensamente
os seus sonhosos seus sonhosos seus sonhosos seus sonhosos seus sonhos

Ronaldo Castilho

Afinalidade da
existência huma-
 na vem sendo

debatida desde sua
criação, quando Deus
achou que o mundo
que ele criará em seis
dias estava sem graça.
Deus criou o universo
por meio de palavras.
Ele determinou às estrelas e aos
planetas que existissem. Iniciou
o processo de criação a partir do
nada. Com a presença do Espíri-
to Santo e pela ação de sua pala-
vra, a criação ocorreu, com o
surgimento de Adão, o primeiro
homem a habitar a terra. Com o
passar do tempo, Deus percebeu
que Adão estava se sentido soli-
tário, e resolveu criar Eva, for-
mando assim o primeiro casal.

O mundo continuou sendo
um cenário de esplendor, mas
passaram os anos e algo mudou,
as duas primeiras pessoas desis-
tiram do prazer da companhia de
Deus, trocando-a pelos próprios
interesses. Milhares de anos de-
pois, chegando ao século XXI, vi-
sualizamos uma humanidade que

também se preocupa
com os próprios inte-
resses. Com o mundo
globalizado, com as in-
formações chegando
segundo a segundo
pela internet e redes
sociais, com a correria
do dia a dia e com gran-
de parte da humanida-
de vivendo em um ati-
vismo, o mundo pas-

sou a ser egoísta e egocêntrico.
São poucas as pessoas que se

preocupam em estar em comu-
nhão com as outras mais necessi-
tadas de atenção. O homem está
cada vez mais solitário em mun-
do paralelo, se esquecendo do
principal conceito que é amar ao
teu próximo como a si mesmo.

Todas as pessoas vivem in-
tensamente os seus sonhos. Eu
sempre digo que uma pessoa que
deixou de sonhar, deixou de vi-
ver. O sentido da vida do ser hu-
mano é estar sonhando constan-
temente, buscando concretizar
e realizar os seus objetivos, e
para concretizar todos os so-
nhos é preciso ter a essência de
Deus, é necessário que Jesus
habite em nós. Muitos dizem

que se você sonha, é por que Je-
sus sonhou antes, e plantou o seu
sonho no coração do homem.

Buscar conhecimento se tor-
nou uma prática indispensável
no mundo em que vivemos, o
mercado de trabalho está cada
vez mais competitivo, por isso o
ser humano tem como seu prin-
cipal objetivo entrar em uma uni-
versidade, cursar o curso dese-
jado, se formar e exercer a sua
profissão com excelência, bus-
cando sempre o sucesso. Suces-
so para mim é você fazer bem fei-
to algo que você se propôs a fa-
zer, tenho este conceito definido,
e a fama é decorrência do seu
sucesso. Por falar em fama, é ou-
tra ilusão que o homem vem bus-
cando com tamanha intensidade.
Muitos confundem sucesso e
fama, mais a diferença para mim
está escrito nas linhas acima.

Tenho a consciência que
cada dia que se passa o homem
vai ficar refém dele mesmo, a não

ser que ele coloque Deus a frente
de todos os interesses, deixando
de lado o egocentrismo, para vi-
ver a plenitude da felicidade.

O ser humano tem o direito e
dever de ser feliz, por que foi criado
para ter a felicidade. O conceito da
felicidade é você ter satisfação no
que faz dedicação ao seu trabalho,
evitando o sofrimento e as inquie-
tudes, transformando emoções e
sentimentos no bem-estar pessoal.

O homem foi criado para ser
feliz e adorar a Deus acima de to-
das as coisas, atuando como agen-
te de transformação humana seja
na sociedade civil, no trabalho, na
escola, na universidade. O ser hu-
mano nasceu para criar e ser ca-
pacitado para construir um mun-
do melhor, seja na área da saúde,
educação, habitação, meio ambi-
ente, na política, na religião em
organizações não governamentais,
mais acima de tudo, ajudar a cons-
truir um planeta mais solidário e
com mais comunhão, e com mes-
mo ativismo e egocentrismo.

———
Ronaldo Castilho, jor-
nalista, mestre em Te-
ologia e professor de
História e Geografia
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A COPA NO CATAR
A FIFA colocou em julho, o

último lote de ingressos para a
Copa do Mundo no Catar, e para
adquiri-los, o torcedor deve en-
trar em contato com agências de
turismo autorizadas. Disputa-
da no período de 21 de novem-
bro e 19 de dezembro, com pre-
ço da passagem aérea a partir
de 11 mil reais, a organização
oferece diárias a partir de U$
100, sendo que, na Vila dos Tor-
cedores, a acomodação numa
espécie de container, em quar-
tos duplos, a diária custa U$
207. Disputado em oito estádi-

os, as torcidas terão facilidade
para se locomover, pois todos se
localizam num raio de 50 quilô-
metros. É bom lembrar que os
turistas estarão num país que
apresenta uma cultura bem di-
ferente, com várias restrições.

PONTO FINAL
A Johnson & Johnson

anunciou que deixará de fa-
bricar o talco para bebês a
partir de 2023. Existe quase
40 mil acusações legais de que
o produto causa câncer. A J&J
já perdeu inúmeras ações com
indenizações milionárias.

Da Dedini à ArcelorMittal,
uma nova siderúrgica

em Piracicaba
Barjas Negri

ASiderúrgica De-
dini S. A. foi cri-
 ada em 1955

numa área de oito al-
queires na avenida 1º
de Agosto, na Vila Re-
zende, começando com
a montagem de uma la-
minação de vergalhões
para a construção civil e iria
aproveitar-se dos bons eventos
da era JK (presidente Juscelino
Kubitschek) com seu Plano de
Metas. Em 1957, a empresa tinha
225 trabalhadores e produziu 16
mil toneladas de vergalhões.

Uma característica importan-
te dessa siderúrgica é o seu aspec-
to ambiental, uma vez que utiliza-
va sucata de material ferroso de
inúmeras indústrias e caldeirari-
as de Piracicaba e região, material
que era reciclado e transformado
em vergalhões para a construção
civil de todo o Brasil. Essa carac-
terística incentivou e alavancou
importante setor de serviços de
material ferroso descartado, com-
prado por empresas, na época de-
nominadas de ferro velho, que se
articulavam com empresas trans-
portadoras de porte médio.

Tratando-se de empresa
produtora de bens intermediá-
rios, beneficiou-se dos vários ci-
clos expansivos da economia
brasileira e, em especial, do de-
nominado "milagre econômico
brasileiro" do período de 1967/
1973. A reciproca também foi
verdadeira sentindo muito os
efeitos nefastos dos períodos
recessivos da economia, no pós-
1980, quando ela teve taxas de
crescimento pequenas associadas
às elevadas taxas de inflação.

Com as dificuldades financei-
ras, o Grupo Dedini se descapita-
lizou levando em 1994 à venda de
49% das ações da siderúrgica para
a Belgo Mineira. Até que, em 1997,
vendeu os outros 51% de suas
ações para a própria Belgo, que
passou a controlar 100% de suas
ações, iniciando um processo de
reestruturação administrativa e
de modernização tecnológica, com
novos e expressivos investimentos.

No início dos anos 2.000, a
Belgo Mineira já tinha capacida-
de de produzir 500 mil toneladas
de vergalhões por ano e decide
modernizar ainda mais e ampliar
o seu parque produtivo, aprovan-
do em 2003 um Plano de Investi-
mentos de US$ 70 milhões, capaz
de gerar 350 novos postos de tra-
balho e elevar a capacidade pro-
dutiva para 1,1 milhão de tonela-
das de vergalhões por ano.

Esse processo não foi fácil,
uma vez que agentes públicos e da
sociedade civil local, "em prol do
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meio ambiente", coloca-
ram dificuldades para a
aprovação do Estudo de
Impacto Ambiental e o
Relatório de Impacto
Ambiental (Eia-Rima).
A falta de visão de algu-
mas dessas pessoas que
não compreenderam a
expansão proposta que,
ao invés de aumentar

eventual poluição pelo aumento da
produção, fazia exatamente o
contrário, porque foram adqui-
ridos e implantados novos e mo-
dernos equipamentos, adequa-
dos à legislação ambiental. Se ha-
via alguma poluição, agora essa
questão seria sanada.

Para a concretização desses
investimentos, houve envolvi-
mento de diversas autoridades
estaduais e municipais e do go-
vernador do Estado, Geraldo Al-
ckmin, que esteve na inaugura-
ção dessa expansão em abril de
2005. A partir daí, aArcelorMit-
tal passou a controlar a Belgo
Mineira em todo o Brasil e sua
unidade em Piracicaba tornou-
se a mais importante para o au-
mento da renda e do ICMS gera-
do na cidade, além de dinamizar
ainda mais o mercado se "suca-
ta" ferrosa em toda região.

Na época dessa expansão e
modernização, uma das compen-
sações ambientais da ArcelorMit-
tal foi a plantação de 40 mil mu-
das de árvores, com acompanha-
mento e manutenção por dois
anos, que consolidou o Parque
Natural de Santa Terezinha, lo-
cal que conta hoje com a sede
da Polícia Florestal Estadual.

Além disso, a Arcelor tem in-
tenso trabalho social, ambiental
e cultural na cidade, auxiliando
financeiramente várias entida-
des, o Fumdeca, a Festa das Na-
ções, ações de acuidade visual na
rede pública de educação com a
distribuição de óculos às crian-
ças através do Fundo Social de
Solidariedade de Piracicaba
(FSSP) e, também, apoiando a
proteção do meio ambiente. Por-
tanto, dobrar sua produção para
1,1 milhão de toneladas de verga-
lhão por ano é equivalente a uma
nova siderúrgica em Piracicaba.

———
Barjas Negri, ex-pre-
feito de Piracicaba

Rui Cassavia Filho

A proposta da atual Adminis-
tração Pública Municipal
 promovida pelo executivo

ao legislativo denominada "Pro-
jeto de Lei Complementar" in-
troduz alterações nas Leis Com-
plementares nº 405/2019 (Pla-
no Diretor de Desenvolvimento
de Piracicaba) e nº 421/2020
(disciplina o uso e ocupação,
parcelamento, condomínio e edi-
ficação do solo urbano)" é fun-
damentada no desenvolvimen-
to econômico  (aqui industrial),
sem qualquer plano, projeto ou
ações discutidas com as várias
organizações não governamen-
tais estabelecidas na "terrinha"
envereda pela inconstituciona-
lidade quando não tem parecer
do Conselho da Cidade.

Para que se altere ambas as
leis (LC 405/19  e LC 421/20) é ne-
cessário por força da Lei Federal
nº 10.257/2001denominada Esta-
tuto da Cidade que "Regulamenta
os arts. 182 e 183 da Constituição
Federal, estabelece diretrizes gerais
da política urbana e dá outras
providências"que se atenda ao
"CAPÍTULO IV - DA GESTÃO
DEMOCRÁTICA DA CIDADE

"Art. 43. Para garantir a
gestão democrática da cidade,

deverão ser utilizados, entre ou-
tros, os seguintes instrumentos:
I - órgãos colegiados de política
urbana, nos níveis nacional, es-
tadual e municipal; II - debates,
audiências e consultas públicas;
III - conferências sobre assun-
tos de interesse urbano, nos ní-
veis nacional, estadual e muni-
cipal; IV - iniciativa popular de
projeto de lei e de planos, pro-
gramas e projetos de desenvol-
vimento urbano;V - (VETADO)

Art. 44. No âmbito municipal,
a gestão orçamentária participati-
va de que trata a alínea f do inci-
so III do art. 4o desta Lei incluirá
a realização de debates, audiên-
cias e consultas públicas sobre as
propostas do plano plurianual, da
lei de diretrizes orçamentárias e
do orçamento anual, como con-
dição obrigatória para sua apro-
vação pela Câmara Municipal."

Art. 45. Os organismos ges-
tores das regiões metropolitanas
e aglomerações urbanas inclui-
rão obrigatória e significativa
participação da população e de
associações representativas dos
vários segmentos da comunida-
de, de modo a garantir o contro-
le direto de suas atividades e o
pleno exercício da cidadania."

E, em especial, a Lei Muni-
cipal Complementar 405/19  que

A insustentabilidade socioeconômica e ambiental da
ampliação da Zona Industrial do Itaperú (Parte II)

Basta de retalhos,Basta de retalhos,Basta de retalhos,Basta de retalhos,Basta de retalhos,
emendas, eemendas, eemendas, eemendas, eemendas, e
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"tupiniquim" (...)"tupiniquim" (...)"tupiniquim" (...)"tupiniquim" (...)"tupiniquim" (...)

estabelece:"CAPÍTULO X- DO
CONSELHO DA CIDADE.

Art. 161.  O Conselho da Ci-
dade é um órgão consultivo e de-
liberativo em matéria de nature-
za urbanística e de política urba-
na, composto por representantes
do Poder Público e da sociedade
civil.Parágrafo único.  O Conse-
lho da Cidade é vinculado ao
Instituto de Pesquisas e Planeja-
mento de Piracicaba - IPPLAP, o
qual deverá disponibilizar os re-
cursos administrativos necessá-
rios ao seu funcionamento."

E. ainda. pela mesma Lai
Complementar 405/19:

"Art. 163.  Compete ao Con-
selho da Cidade:I - acompanhar
a implementação do Plano Di-
retor de Desenvolvimento, ana-
lisando e deliberando sobre
questões  re lat ivas  a  sua
aplicação;II - emitir pareceres
sobre proposta de alteração da
Lei do Plano Diretor de Desen-
volvimento e demais legislações
urbanísticas;III - acompanhar

a execução de planos e projetos
de interesse do desenvolvimen-
to urbano, inclusive os planos
setoriais;IV - deliberar sobre
projetos de lei de interesse da
política urbana, antes de seu
encaminhamento à Câmara
Municipal;..." dentre outras
competências estabelecidas.

Não basta uma única audi-
ência pública de 2 horas para se
propor o Projeto de Lei , é neces-
sário o parecer do Conselho da
Cidade para que se apresente à
Câmara Municipal para sua dis-
cussão em plenário e as competen-
tes Comissões dos parlamentares.

E, necessário se faz ainda, a
promoção pelo Executivo e do Con-
selho da Cidade, especialmente, de
'debates, audiências e consultas
públicas" produzindo transparên-
cia e publicidade ao um projeto de
relevância à Cidade e seus cida-
dãos, conferindo e certificando a
"função social da cidade" e a "fun-
ção social da propriedade".

Basta de retalhos, emendas, e
discursos do imediato, do impro-
viso, ou no "tupiniquim", do que-
bra galho, ou ainda, da política em
benefício exclusivo ao capital, em
exclusivo detrimento ao social.

———
Rui Cassavia Filho, Gestor
da Propriedade Privada

Por falar em democracia...
da Câmara e do Sena-
do, ex-presidentes da
República, prefeitos,
parlamentares e pelo
próprio atual presiden-
te da República, um
dos poucos que não
aplaudiu, mostra a im-
portância do momento
e da simbologia deste
pronunciamento.

É verdade que essa fala, por
si só, não afasta os perigos de
uma ruptura que alguns dese-
jam e pela qual trabalham. A di-
vulgação de conversas em grupo
de whatsapp entre alguns empre-
sários que apoiam o atual gover-
no, falando abertamente em não
aceitar o resultado eleitoral e
admitindo um golpe de Estado,
mostra que a sociedade precisa
continuar vigilante e mobilizada.

Participei no dia 11 de agosto,
na Faculdade de Direito do Largo
de São Francisco, em São Paulo, de
um importante ato em defesa do
Estado democrático de direito. Ali

Professora Bebel

Nesta semana vi-
vemos um mo-
mento muito

importante na luta pela
garantia de democracia
e eleições livres no Brasil.

Na solenidade de
posso do novo Presi-
dente do Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE), o Minis-
tro Alexandre de Moraes fez um
pronunciamento que reafirma o
compromisso com a lisura do
processo eleitoral e afasta qual-
quer perspectiva de alteração na
votação em urnas eletrônicas.
Afinal, diz o Ministro, o Brasil é
a única democracia que apura e
divulga os resultados eleitorais
no mesmo dia. E completa; "isso
é motivo de orgulho nacional".

O fato de essa fala do Presi-
dente do TSE ter sido longamente
aplaudida por um plenário com-
posto de Ministros do Poder Judi-
ciário, governadores, presidentes
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estava representada a intelectuali-
dade brasileira, os próceres do
mundo jurídico, dirigentes impor-
tantes da nossa sociedade. O povo
também esteve presente, por meio
de suas lideranças sindicais e po-
pulares e ocupando as dependên-
cias da Faculdade e o Largo lá fora.

Acredito, porém, que há uma
dimensão fundamental da demo-
cracia que precisa ser levada ao
entendimento do conjunto da po-
pulação brasileira e que vai muito
além dos ritos, das simbologias e
do ato de votar e ser votado. É a
dimensão social da democracia,
pela qual se afirma e se garante que

esse é o regime político capaz de
propiciar o atendimento das ne-
cessidades mais essenciais de
cada cidadão e de cada cidadã.

Como diz um dos manifes-
tos que circula nas redes soci-
ais, que se denomina Carta do
povo brasileiro em defesa da
democracia, "Liberdade, cui-
dado, direitos e oportunidades.
É disso que é feita a democra-
cia". Também acredito nisso.

Por essa razão, como profes-
sora e cidadã, acredito que a cate-
goria à qual pertenço tem um papel
importante na conscientização de
toda a população, a começar pelos
jovens com os quais professoras e
professores lidam cotidianamente,
sobre a necessidade de defender
todos os avanços políticos, econô-
micos, sociais e culturais que alcan-
çamos nas últimas décadas, supe-
rar os retrocessos e não admitir,
jamais, que caminhemos para trás.

———
Professora Bebel, depu-
tada estadual pelo PT

CHARGE
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Diretoria realiza inventário turístico
Interessados devem realizar cadastro on-line gratuito: no link https://forms.gle/ov8KzGmEdEDy7fnc6 ou no site da Semdettur (semdettur.piracicaba.sp.gov.br)

Com o intuito de obter infor-
mações sobre os estabelecimentos
não públicos que compõem o tra-
de turístico na cidade, a Prefeitu-
ra de Piracicaba, por meio da Se-
mdettur (Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo), realiza in-
ventário turístico. Interessados
em participar devem realizar ca-
dastro no link https://forms.gle/
ov8KzGmEdEDy7fnc6 ou no site da
Semdettur (semdettur.piracicaba.
sp.gov.br). O cadastro é gratuito.

As informações a serem
preenchidas no inventário são
razão social, nome fantasia,
nome do proprietário/gerente,
contato do proprietário/geren-
te, tipo de estabelecimento, en-
dereço, telefone, e-mail, site, re-
des sociais e descritivo do local.

De acordo com a diretora
municipal de Turismo, Rose Mas-
sarutto, após a compilação de to-

dos os estabelecimentos cadastra-
dos, a intenção é criar projetos para
fomentar o turismo em Piracica-
ba. “Existem cerca de 300 cadas-
tros no último inventário realiza-
do, abrangendo hospedagem,
agências de turismo e restauran-
tes. Queremos atualizar tudo. É
muito importante termos os da-
dos dos estabelecimentos para de-
senvolvermos iniciativas que visem
girar a economia da cidade, por-
que o turismo envolve diversas
áreas, tanto a hotelaria quanto a
gastronomia e outros serviços de
entretenimento e lazer”, explicou.

Ela também comentou que
atualmente a Prefeitura deve re-
alizar um circuito gastronômi-
co envolvendo os estabelecimen-
tos que se cadastrarem no in-
ventário. “Queremos valorizar
cada vez mais aquilo que é da
nossa terra, os empreendedores
do nosso município”, afirmou. Diversos estabelecimentos que compreendem a área turística podem se cadastrar no inventário

Hélio Graça

Em missão Socorrista, com
os amigos da Colônia
 Manto da Luz chegamos

em um leito, onde aquela Senho-
ra que aparentava mais de oiten-
ta anos, iniciava o seu processo
de desencarne. Neste momento,
ela começou a perceber que em
longos anos, nunca foi possível,
amar a Deus quem ao semelhan-
te odeia. Ficou triste e em lágri-
mas. Entendia que é preciso amar
com a Alma e o coração. Este é o
sentido da Vida. Uma grande
tela se abre acima de seu leito e
viu que em sua Existência que se
findava, algemou e nublou a pró-
pria mente, pois não entendeu a
Divina direção da Existência.
Sentia agora que os pensamen-
tos são abençoados por Deus e
Cristo Jesus é o Caminho, a Ver-
dade e a Vida. Refletiu e sentiu
o quando desperdiçou suas
energias com desarmonias, ava-
reza e egoísmo. Fechou os seus
olhos e sentiu o Espírito Univer-
sal vindo com a chama brilhan-
te de halo cintilante. Ao abrir os
seus olhos, um Senhor se apro-
ximou e disse a ela. Querida
irmã, é pelo amor de Cristo Je-
sus que todos somos abraçados
e com o Seu amor puro e doce,
envolve mentes e corações. Nes-
te momento único, que o amor
fraternal encha o seu coração,
pois, há um só caminho que con-
duz ao céu, e este caminho é a
solidariedade humana e o Amor.
Aos poucos ela foi sentindo o en-
sinamento de Cristo Jesus e que
apresentou ao Mundo as Ver-
dade de Deus. Sentiu profundo
arrependimento de suas ações
terrenas e queria voltar no Tem-
po. Notou que muitos outros
trabalhadores foram se aproxi-
mando e um arco-íris se formou,
anunciando a sua partida.

Amados e queridos leitores.
Em nossa conexão, cada linha
traz efetivamente a verdade que
revela, a calma de atitude con-
fiante da mente, que permite à
intuição e a sabedoria interna,
apoderar-se da verdade conti-

Só a mente aberta descobre
o vínculo da concordância

da no Evangelho de Jesus Cris-
to. Essa é a única maneira de
cultivar uma percepção absolu-
tamente certa da verdade. Cul-
tive uma atitude mental susce-
tível de admitir todas as coisas
como possíveis. Essa atitude
mental são afirmações positivas
e permite conciliar-se com o
Todo. Só a mente aberta desco-
bre o vínculo da concordância.
A única opinião digna de ser
levada em conta, precisa base-
ar-se no conhecimento. A con-
cepção mais lógica e ampla so-
bre o mistério do mundo, é co-
nhecimento que consagrou li-
nhas mestras desta filosofia,
por lhe parecerem absoluta-
mente certas. Ante ao exposto,
compreender-se claramente,
que o conhecimento tem plena
consciência da responsabilida-
de, esta que guia minúsculos
prismas, fluído solar que em
cada vida nasce um novo Cor-
dão Prateado. O átomo-semen-
te do corpo vital no plexo solar
em união com os veículos Supe-
riores, produz o despertar. A
partir deste momento, a ener-
gia solar que entra, cobre pela
refração, através do átomo-se-
mente prismático do corpo vi-
tal, situado no plexo solar que
começa a dar aquele colorido in-
dividual e característico à Aura
que observamos em Todos os
Seres Vivos. Do berço ao túmu-
lo, um novo ensinamento sem-
pre chega até nós, a fim de que
não predomine o juízo anteci-
pado nem o da preferência, mas
para que mantenha a mente em
estado de calma, amorosidade
e de digna expectativa. Enten-
dendo a vontade Divina, sabe-
remos o caminho da verdade,
por isso que, as verdades Divi-
nas devem ser amadas, para
que sejam conhecidas. Quando
a Criatura está pronta o mila-
gre acontece. Regredir para pro-
gredir. E com a amada, querida
e estimada Alma gêmea, nossa
eterna gratidão. Bom dia e boas
energias. Eu acredito em você.
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Aos vereadores e
vereadoras, compartilhando

certezas e dúvidas
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Sérgio O. Moraes

Os meses que an-
 tecederam a elei-
ção de 2018 e os

que a sucederam foram
de leituras e buscas
atormentadas no texto
bíblico de alguma pas-
sagem que me permitis-
se entender nossas ma-
nifestações de intolerância, ódio e
rancor – mesmo quando nos dizi-
am serda fé cristã. Comecei mi-
nhas leituras dos Evangelhos por
um exemplar que a Unimep doava
a estudantes ingressantes (sauda-
des da Unimep!). Nada. Passei
para a CNBB, nada. Talvez a tra-
dução direta do grego de Frederi-
co Lourenço, nada. Talvez a Bíblia
King James, de 1611, nada. Talvez
um original grego, uma edição in-
terlinear, nada. Talvez a Bíblia
Mais Bela do Mundo, nada! Não
encontrei mínimo “espaço” para
intolerância, ódio, rancor... Pelo
contrário, reverberamem mim o
versículo 45 de Mateus 25: 31-46:
‘Amém vos digo: quando não fi-
zestes a um destes mais insignifi-
cantes dos meus irmãos, a mim o
não fizestes’. O versículo 27 de
Marcos 2: 23-28: “E disse-lhes: ‘
O sábado foi feito para o homem e
não o homem para o sábado’”. O
versículo10, de Lucas 3: 10-14: “E
perguntavam-lhe as multidões, di-
zendo: ‘Que devemos fazer?’”. A
belíssima metáfora de João Batis-
ta, concluída no versículo 30 de
João 3: 27-30: ‘Ele tem de crescer;
e eu, de diminuir”. O 11 de João 8:
3 -11: “Nem eu te condeno. Vai. A
partir de agora não voltes nunca
mais a errar”. Todas essas leitu-
ras não me tornam um cristão;
na melhor das hipóteses, um bom
leitor. Cristianismo é atitude, isso
aprendi das leituras atormenta-
das (é Lucas 3, versículo 10).

Outra autodenominação
(pode estar ligada)trata do
“conservadorismo”.Leitor da
chamada linha anglo-saxônica,
que teve início com Edmund
Burke, intensifiquei a dedica-
ção há uns dois anos. Da mes-
ma maneira que nossas mani-
festações de intolerância, ódio,
rancor me levaram aos Evan-
gelhos, manifestações de “con-
servadorismo” me fizeram re-
tornar aos textos de Burke e se-
guidores até Roger Scruton.

Há que deixar claro que as ci-
tações que faço aqui são confis-
sões da minha ignorância, reco-
nhecimento de estudo. E que não
falo do “conservadorismo” de cos-
tumes (João 8: 3 -11 reverbera),

mas no domínio da “fi-
losofia política”. Assim,
as perguntas que me
movem referem-se à
nossa capacidade de
destruir o presente, im-
pensável na linha con-
servadora de meu inte-
resse. Perguntemos:
um conservador defen-
deria o ataque às insti-

tuições democráticas? Volta ao
passado? Não! A utopia no pas-
sado, o tornaum reacionário e no
futuro, um revolucionário; o
conservador não os distingue
(voltaremos ao tema com as de-
vidas citações bibliográficas).

Localmente: um conservador
defenderia a desfiguração de sua
cidade, a perda da memória afe-
tiva das praças, das ruas, da Pi-
nacoteca no “Jardim da Cadeia”,
da Biblioteca Municipal? Acham
mesmo que dá para intitular-se
“conservador” defendendo esse
tipo de atitude? Acham que a Re-
solução no. 16 de 1993 que “des-
cobriu-se” incompletaem 2022,
devendo ter o conteúdo alterado
pelo Projeto de Resolução No. 8/
2022, seria defendida por um ver-
dadeiro conservador? As senho-
ras e os senhores vereadores e ve-
readoras acreditam mesmo que
impedir manifestações no estaci-
onamento, por exemplo, contri-
buirá para diminuir as manifes-
tações de intolerância, ódio, ran-
cor nas redes digitais? Acreditam
que excesso, ofensa, ameaça de
alguns (indefensáveis), sejam
motivos para punir a todos?

Há tempo para refletir até o
dia 25 próximo, data da possível
votação. Mas peço: o façam des-
providos desses mesmos senti-
mentos ou poderão estar come-
tendo os mesmos excessos que
alegam querer combater.

Em tempo (é a terceira vez
que pergunto) e a vacinação
para crianças de 3 a 4 anos e a
segunda dose adicional para
quem tem mais de 30? E aí, Pre-
feitura e Câmara? Como ficamos?
Vamos esperar até quando?

———
Sergio Oliveira Moraes,
físico, professor apo-
sentado da Esalq/USP

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

Stress (III) Como Lidar?

Para lidar com o stress, é
preciso, antes de tudo, re-
conhecê-lo. Os sintomas

incluem manifestações men-
tais, físicas e sociais. Exaustão,
perda ou aumento de apetite,
dores de cabeça, tristeza, insô-
nia e sonolência. Uso do álcool
e outras drogas como fuga,
comportamentos compulsivos
também são indícios frequentes.

Preocupação, frustração ou
apatia quase sempre estão asso-
ciadas ao stress que em geral
afeta os estudos e a concentra-
ção. O Combate à tensão é a ha-
bilidade de manter o controle
quando situações, pessoas e
eventos fazem exigências extre-
mas. Isso percebido, o que fa-
zer? Quais estratégias possíveis?

Independentemente do
stress, tomar uma atitude po-

Um dia desses compar-
tilhei em meu Facebook a
imagem de uma mulher ciu-
menta que apontava a
arma ao marido, e surgiu a
seguinte pergunta: 'Qual
sua opinião sobre casais
que brigam por causa das
redes sociais, e alguns até
fazem um perfil conjunto? A
individualidade não fica
comprometida? Seria falta
de confiança entre ambos?

Alice

Cada casal estabelece um
pacto que é exclusivo aos dois,
e isso pode indicar o compro-
metimento da individualidade
nos relacionamentos.

O importante é que as re-
gras sejam claras e ambos jo-
guem limpo, sem defesas,
sendo autênticos, verdadei-
ros. O que é individualidade
para mim não é para você,

INTERATIVO

sitiva diante da vida é sempre
salutar. Ter em vista palavras
inspiradoras de sucesso e vi-
tória, mas acima disso, pen-
sar e agir de maneira a alcan-
çar metas. A queixa nunca foi
nem nunca será benéfica. Ex-
ceto a reinvindicação justa de
uma causa, a queixa se pres-
ta sempre ao sintoma. Sem-
pre se encontra alguém que
compartilhe de nossa queixa.
Mas ela reforça ainda mais o
stress, dá substância a ele.

O Stress pode ajudar a me-
mória a curto-prazo. A libera-
ção de glicose ao cérebro dispo-
nibiliza mais energia aos neu-
rônios, que melhora a constru-
ção e recuperação das memóri-
as. Mas um stress prolongado
impede a disponibilidade de gli-
cose e atrapalha a memória.

mesmo havendo semelhanças.
Alguns casais têm as senhas

um do outro, em outros casos a
privacidade de cada um é respei-
tada. Não há regras externas que
digam o que seja certo ou erra-
do. Isso acontecia antes da glo-
balização, onde um jovem e uma
jovem eram ou amigos ou namo-
rados. Isso era uma norma, con-
venção social e todos aceitavam
como legítima e válida. Esse
laço social não vigora atual-
mente. A nova ética se constrói
individualmente e cada um é res-
ponsável por essa construção.

Antes se dizia "eu me casei
com você por isso ou por aquilo".
Se hoje isso não acontece mais, a
responsabilidade por nossas esco-
lhas aumentou tremendamente.

O pacto de cada um não
comporta julgamentos. Mas se
uma das partes quer interrom-
per o que antes havia concorda-
do, então há um problema.

BLOG: http://pedrogobett.blogspot.com/
FACEBOOK: fb.com/psicopontocom
E-MAIL: pedrogobett@yahoo.com.br

CORRESPONDÊNCIA: Praça José Bonifácio, 799
13.400-340 - Piracicaba/SP - (19) 99497-9430

COMENTÁRIOS
Leitor: Opine, critique, sugira temas nesse espaço.

Use até 200 toques. Sigilo absoluto.

"Metade dos problemas ambientais se originam do
uso de energia". (José Goldenberg, ex-ministro da

Ciência, Tecnologia e Educação)

CITAÇÃO!
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Audiência trará secretários para debater LDO 2023
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba aprovou, noite desta quin-
ta-feira (18), em regime de urgên-
cia, o requerimento 613/2022, que
convoca autoridades municipais
para participarem de uma Audiên-
cia Pública de demonstração e ava-
liação das eventuais Emendas, Su-
bemendas e Mensagens Modifica-
tivas ao Projeto de Lei nº 146/22,
que dispõe a Lei de Diretrizes Or-

çamentárias para o exercício finan-
ceiro de 2023 - LDO/2023 e ao Pro-
jeto de Lei nº 160/22, que altera a
Lei de Diretrizes Orçamentárias
para o exercício de 2022 - LDO/2022.

Marcada para o dia 13 de se-
tembro de 2022, às 14 horas, no
Plenário da Câmara Municipal de
Piracicaba, a audiência foi propos-
ta pela Comissão de Legislação,
Justiça e Redação da Casa. Estão

convocados o Procurador-Geral do
Município, o secretário de Finan-
ças, o secretário de Defesa do Meio
Ambiente, o secretário de Obras e
o presidente do Semae (Serviço
Municipal de Água e Esgoto) e,
convidado, o Prefeito Municipal.

O requerimento também pede
que “cópias da presente proposi-
ção sejam enviadas as autorida-
des convidadas, bem como, sejam

expedidos convites às autoridades
constantes do cadastro de entida-
des da Câmara Municipal, para
ciência da data de realização da
citada Audiência Pública, em es-
pecial aos representantes de enti-
dades ligadas às áreas financeira,
contábil, econômica, ao represen-
tante da OAB/SP - Seccional Pira-
cicaba, ao representante do Minis-
tério Público, dentre outras”.
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Movimentos sociais lançam comitê
e a carta em defesa da democracia
A pedido dos sindicalistas, leitura foi feita pelo jornalista Evaldo Vicente, diretor de A Tribuna Piracicabana, que completou 48 anos dia 1º de agosto

Fotos: Divulgação

A deputada estadual Professora Bebel destacou a
importância da democracia para a população brasileira

O jornalista Evaldo Vicente, de A Tribuna Piracicabana, fez a
leitura da "Carta ao povo brasileiro em defesa da democracia"

Em ato público suprapartidá-
rio em defesa da democracia, na
noite de quinta (18), realizado no
Largo dos Pescadores de Piracica-
ba, um dos pontos símbolos das
organizações populares na cidade,
movimentos sociais da cidade lan-
çaram o Comitê Sindical e Popular
de Luta. O ato, marcado pela leitu-
ra da "Carta ao povo brasileiro em
defesa da democracia", pelo jor-
nalista Evaldo Vicente, do Jornal
A Tribuna Piracicabana, reuniu
lideranças dos mais diversos seg-
mentos da sociedade piracicaba-
na que defendem o estado demo-
crático de direito e as eleições
marcadas para dois de outubro
deste ano. Link da carta: https:/
/cartadopovo.com.br/?ref=22267

O diretor do Sindicato dos
Municipais, Osmir Bertazzoni, co-
ordenou o evento, que teve na mesa
a deputada estadual  Professora
Bebel (PT), o presidente licenciado
do Sindicato dos Bancários de Pi-
racicaba, José Antonio Fernandes
Paiva; o presidente em exercício da
Apeoesp, Fábio Moraes; o presiden-
te do Sindicato dos Funcionários
da Previdência, Pedro Totti; o pre-
sidente do Sindicato dos Traba-
lhadores nas Indústrias do Papel,
Papelão e Cortiça de Piracicaba,
Emerson Cavalheiro, e Ronaldo
Almeida, secretário geral do PT em
Piracicaba. Todos ressaltaram a
importância da democracia para
que se possa continuar lutando em
defesa da nossa população, assim
como outras lideranças que tam-
bém fizeram questão de participar
desta importante atividade.

A deputada Professora Bebel
enfatizou que "democracia é tam-
bém comida na mesa, o direito à
escola, o respeito as diversidades,
o combate à LGBTIfobia, ao racis-

mo,  a defesa da mulher, enfim, a
todos, "e que, nas eleições deste
ano, para derrotarmos esse gover-
no negacionista que está aí, respon-
sável por quase 700 mil mortes na
pandemia da covid, e que insiste
em tentar desacreditar o sistema
eleitoral brasileiro, apesar de ter
sido eleito vereador, deputado fe-
deral, por sete mandatos, e presi-
dente da República. Portanto,  pre-
cisamos percorrer os bairros e dia-
logar com a população. Só assim
vamos conseguir mudar a realida-
de deste país, em que 33 milhões
passam fome e 20 milhões estão
desempregados. Precisamos devol-
ver ao povo os seus direitos e nesta
luta, pode contar com meu man-
dato e minha atuação como depu-
tada e militante do Partido dos
Trabalhadores. Vou estar nas ruas,
para também elegermos uma boa
bancada de deputados, Lula presi-
dente do Brasil, Fernando Haddad
governador de São Paulo e Márcio
França senador do Estado", falou.

Para José Antonio Fernan-
des Paiva, o ato público é uma
marca na história de Piracicaba
em defesa da democracia, e no
Largo dos Pescadores, um ponto
histórico de luta e organizações
culturais na cidade. De acordo
com Paiva, a carta de Piracicaba
em defesa da democracia "é me-
nos acadêmica e mais pedagógica
e que é esse diálogo que tem que
ser feito para falar com a popula-
ção. Pedro Totti também defen-
deu que é necessário "tomar as
ruas, uma vez que há uma corti-
na de fumada na sociedade, de
que nas eleições deste ano há
uma luta entre o bem e o mal, na
tentativa de enganar o povo. Pre-
cisamos ir às ruas e discutir a si-
tuação da população, porque sou

Os participantes do ato suprapartidário assumiram o compromisso
de, nas ruas, dialogar com a população sobre o que significa a democracia

Carta do povo brasileiro em defesa da democracia
Muito tem se falado sobre demo-

cracia. Mas afinal, o que é democra-
cia para nós, o povo?

Democracia é termos o direito do
voto, do livre pensar, de professar nos-
sa fé e nosso credo. É vivermos livres
de ameaças autoritárias e do medo da
fome e do desemprego.

A democracia que exigimos é
aquela em que uma mãe não tenha que
empurrar, com os olhos marejados, o
próprio prato de comida para matar a
fome de seu filho.

Nossa democracia só será para va-
ler quando cuidarmos de todos os pe-
quenos, os miúdos, os fragilizados, e
não deixarmos ninguém para trás. Uma
democracia com direitos para todos,
mas que olhe especialmente para os
mais vulneráveis.

A democracia que buscamos é a
democracia das oportunidades, onde
um agricultor possa celebrar o abraço
carinhoso da filha, que conseguiu, com
sua dedicação e esforço, entrar numa
boa universidade. Para estudar o que
desejar, construir seu próprio caminho
e vencer na vida.

A democracia que buscamos todos
os dias, é uma em que pais e mães não
fiquem com o coração apertado toda vez
que seus filhos saírem para estudar, tra-
balhar ou se divertir, por medo da violên-
cia que mata. E que castiga ainda mais
a população pobre e preta das periferias.

A democracia que almejamos é
aquela onde lazer e cultura sejam ver-
dadeiramente direito de todos. Ir ao ci-
nema, assistir a uma peça de teatro,

ouvir uma boa música, não podem ser
privilégios de poucos.

O Brasil democrático não aceita que
crianças sejam abandonadas à própria
sorte, com dificuldade de ler e escrever
aos 10 anos. Democracia é ter direito a
escola de qualidade e ter professores
reconhecidos.

Democracia é ter direito ao descan-
so merecido depois de décadas de tra-
balho duro. Ter aposentadoria decente,
para poder aproveitar os netos e tudo
aquilo que foi sacrificado durante a jor-
nada da vida.

A democracia que queremos para o
Brasil cuida de cada indígena e preser-
va cada pedaço de terra, pois entende
que o respeito à natureza e aos nossos
povos originários dizem muito sobre
nosso passado e ainda mais sobre o
futuro que queremos.

Democracia é garantir que todos te-
nham o direito de ser como são e amar
quem quiser. Livre do preconceito, da
opressão e do julgamento dos outros.

A democracia do povo brasileiro só
será verdadeira quando todos tiverem
não somente um teto, mas também um
lar para descansar o corpo e a alma
depois de um dia duro de trabalho.

Na democracia desta nossa terra
onde tudo que se planta prospera, o Es-
tado precisa estender as mãos aos que

têm os pés rachados, as mãos grossas
e o rosto marcado pelo trabalho de sol
a sol. Aos que usam a enxada e o arado
para levar comida à mesa de todos.

A democracia que exigimos garan-
te água em cada torneira e saneamen-
to em cada morada. Não tolera crian-
ças brincando em valas cheias de es-
goto e lixo.

Democracia é o direito ao amparo
na hora da doença. Não deixa faltar lei-
tos, remédios e vacinas. Não aceita que
filhos e filhas, pais e mães, tenham que
chorar ao leito de um ente querido que
tenha partido pelo descaso do Estado.

Democracia é o direito a ter a car-
teira profissional assinada e direitos
trabalhistas garantidos. É ter apoio e
dinheiro para empreender e montar o
próprio negócio. Fazer da própria cria-
tividade e perseverança o seu ganha
pão. Direito a ver o imposto que paga-
mos ser revertido em benefícios para
todos, e não apenas para poucos.

Democracia é valorizar quem nos
protege. Quem pede bênção pela ma-
nhã e vai à luta, fardado ou não, com
honra e coragem, para garantir a se-
gurança de nosso povo.

Democracia é o direito de conhecer
as belezas deslumbrantes do Brasil. Le-
var a família para a praia, brincar na areia
e ver o mar. E vez ou outra, o Pantanal,
a Amazônia, a Serra Gaúcha, os Len-
çóis Maranhenses e o Cristo Redentor.

Liberdade, cuidado, direitos e opor-
tunidades. É disso que é feita a de-
mocracia. É o que nós, o povo, acre-
ditamos.

Liberdade, cuidado,Liberdade, cuidado,Liberdade, cuidado,Liberdade, cuidado,Liberdade, cuidado,
direitos e oportunidades.direitos e oportunidades.direitos e oportunidades.direitos e oportunidades.direitos e oportunidades.
É disso que é feitaÉ disso que é feitaÉ disso que é feitaÉ disso que é feitaÉ disso que é feita
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da Previdência Social e muitos
não mais conseguirão se aposen-
tar", enquanto que Fábio Moraes
lembrou que o "golpe" dado na

presidenta Dilma Roussef foi para
fazer as reformas da Previdência
social trabalhista, para retirar di-
reitos dos trabalhadores. Para

Emerson Cavalheiro e Ronaldo Al-
meida, esse quadro só irá mudar
com a eleição de candidatos com-
prometidos com os trabalhadores

e com a democracia e há necessi-
dade de ir às ruas para falar com a
população, mostrando as diferen-
ças das propostas de cada um.

CCCCCADADADADADÚÚÚÚÚNICONICONICONICONICO

Atualização do Cadastro Único
acontece em duas unidades

Hoje, 20, famílias do muni-
cípio poderão buscar pelo Centro
Digital do Parque 1º de Maio, lo-
calizado na rua Sargento José
Carlos Ribeiro, 330, e Central do
Cadastro Único, na rua XV de
novembro, 1.219, Centro, das 8h
às 14h, para atualização do Ca-
dastro Único. A ação vale para
famílias com inscrição desatua-
lizada há mais de dois anos.

No Centro Digital serão
atendidas famílias do 1º de
Maio, Água Branca, Parque
da Água Branca, Jardim As-
túrias I, II e III, Jardim, Jar-
dim Oriente e Residencial Ser-
ra Verde. A Central do CadÚ-
nico atenderá pessoas de re-
giões que já receberam os
mutirões aos sábados, mas
faltaram ao atendimento.

Com início no mês de ju-
lho, a ação aos sábados, se-
gue até o mês de setembro,
atendendo nos próximos dias
27/08, famílias da região do
Santa Fé; 03/09, do Jardim
Tóquio e no dia 17/09, do El-
dorado. A iniciativa da Pre-
feitura, por meio da Secreta-
ria Municipal de Assistência e
Desenvolvimento Social (Sma-

ds), visa garantir à população
melhor acesso e agilidade.

O CadÚnico é o instrumen-
to de inclusão de famílias de bai-
xa renda para o recebimento de
benefícios sociais como o Auxílio
Brasil, Tarifa Social de Energia
Elétrica e Benefício da Prestação
Continuada (BPC) para idosos
e pessoas com deficiência.

Para mais informações, as
pessoas podem entrar em conta-
to com a Central do Cadastro
Único, pelos telefones (19) 3435-
4161 / 3422-9052 / 3432-6167.

DOCUMENTOS - O be-
neficiário deverá se dirigir ao
local de atendimento, com
documento oficial com foto,
CPF e certidão de nascimen-
to de todos os membros fa-
miliares, certidão de casa-
mento, título de eleitor, car-
tão do Posto de Saúde, car-
teira profissional de todos os
membros, comprovante de
renda e residência, nome da
escola e série ou declaração de
matrícula escolar; comprovan-
tes das despesas familiares –
aluguel, conta atual de água,
luz, transporte, medicamen-
tos, gás e outras despesas.
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Caipirandando visita pontos turísticos
Pela primeira vez com uma

rota totalmente urbana, o Caipi-
randando chega à nona edição no
dia 28. A caminhada organizada
pela Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras (Se-
lam), integra as comemorações
oficiais pelo aniversário de 255
anos da cidade, e passará por di-
versos pontos turísticos em um
percurso com aproximadamente
21 km. A largada acontece pontu-
almente às 6h, na Praça José Bo-
nifácio, no Centro, em frente à
Igreja Catedral Santo Antônio - a
concentração e o aquecimento es-
tão marcados para as 5h30.

Interessados em participar do
evento, que é gratuito, podem se
inscrever e obter mais informações
pelos telefones (19) 3422-0233 ou
(19) 3403-2648. As orientações
para a caminhada são as seguin-
tes: calçar tênis confortáveis e
macios, trajar roupas leves, usar
protetor solar, levar frutas ou bar-
ras de cereais para alimentação e
garrafas de água para hidrata-
ção. A iniciativa tem apoio da Se-
cretaria Municipal de Saúde, que
fornecerá kits de primeiros socor-
ros. No final da caminhada, a
Selam fornecerá o transporte aos
participantes que desejarem retor-
nar à Praça José Bonifácio.

Divulgação

O percurso passará por im-
portantes pontos turísticos da ci-
dade, como o Museu Prudente
de Moraes, Mercado Municipal,
Estação da Paulista, Teatro Mu-
nicipal Dr. Losso Neto, Estádio
Municipal Barão da Serra Negra,
Esalq-USP, Igreja Matriz Imacu-
lada Conceição, Engenho Cen-
tral, Parque do Mirante, passa-
rela Pênsil, Museu da Água e Rua
do Porto. O trajeto inclui vias co-
nhecidas, como as avenidas Dr.
Paulo de Moraes, Independência,
Rui Barbosa, Carlos Botelho, Bei-
ra Rio e Centenário, além das ruas
da Glória, Governador Pedro de
Toledo, Treze de Maio e Santa

Cruz. A caminhada terminará no
calçadão da Rua do Porto.

De acordo com o chefe do se-
tor de eventos da Selam, Alexan-
dre Nascimento, o 9º Caipiran-
dando terá duas paradas técni-
cas para hidratação: uma no Gi-
násio Municipal Waldemar Bla-
tkauskas e outra no Engenho
Central. A atividade terá o supor-
te dos professores do Programa de
Atividades Motoras (PAM), Jani-
ne Diório, Abilio Bortoletto e Mô-
nica Graner, que realizou uma pes-
quisa histórica sobre os pontos
turísticos inclusos na caminhada.

“Essas informações e curi-
osidades levantadas pela Môni-

ca foram enviadas aos partici-
pantes de edições anteriores e
isso está despertando ainda
mais o interesse pela próxima
caminhada”, elogiou Nascimen-
to. A expectativa é de que cerca
de 200 pessoas participem do 9º
Caipirandando, que será reali-
zado pela primeira vez em um do-
mingo pelo fato de ter uma rota
apenas urbana. “É uma ação es-
pecial para celebrar o aniversá-
rio da cidade. Após a caminha-
da, ainda teremos a possibilida-
de de almoçar na Rua do Porto,
algo bastante tradicional em nos-
sa Piracicaba”, finalizou o chefe
do setor de eventos da Selam.

Caminhada será realizada pela Selam no dia 28/08 e terá percurso de cerca de 21 km
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O gestor administrativo da
Santa Casa Saúde Piracicaba,
Othoniel Cavion, será um dos pa-
lestrantes do Seminário de Saúde
Suplementar que acontece em pa-
ralelo ao  30º Congresso Nacional
das Santas Casas e Hospitais Fi-
lantrópicos e 13º Congresso In-
ternacional das Misericórdias,
entre os dias 23 e 25 de agosto,
no Centro de Eventos e Conven-
ções Brasil 21, em Brasília (DF).

O evento reúne presidentes,
provedores, diretores, médicos,
advogados, administradores
hospitalares de Santas Casas e
Hospitais Beneficentes, gestores
do SUS e profissionais de saúde
de todo Brasil, com apoio e a pre-
sença do Ministério da Saúde.

Cavion falará na terça, 23,
a partir das 8h, sobre “Rede
CMB- Saúde Suplementar” para
abordar o perfil e quantidade de
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Santa Casa Saúde Piracicaba leva
palestra a seminário em Brasília
Em pauta, a construção de uma rede filantrópica de urgência e emergência;
gestor admnistritov Othoniel Cavion será um dos palestrantes em Brasília

O Fundo Social de Solidari-
edade de Piracicaba (Fussp) re-
cebeu uma doação de 3.000 fral-
das do Lions Club Piracicaba In-
dependência. A entrega aconte-
ceu na tarde de quinta (18) na
Central de Projetos do Fussp,
onde estiveram a presidente do
Fussp, Andréa Almeida; a assis-
tente social da Central, Cássia
Tonin; o presidente do Lions,
Edson Luis Ducatti; o past pre-
sidente, Alfredo Carlos Meyer
Junior; e o presidente da comis-
são de finanças, João Quartucci.

As fraldas doadas atende as
necessidades de 33 pacientes. Há,
no Fussp, 370 pacientes cadastra-
dos. Segundo Andréa, a demanda
por fraldas é uma das mais difí-
ceis de serem supridas pelo Fun-
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Fussp recebe doação de
3.000 fraldas do Lions

Representantes do Lions Club Piracicaba Independência
entregam doação de 3.000 fraldas para o Fussp

 Carolina de Camargo

do. “O Fussp atende, mensalmen-
te, 370 pacientes que necessitam
de fraldas. Para nós, é uma de-
manda difícil de suprir e, por isso,
celebramos muito quando recebe-
mos doações. Em nome do Fundo
Social, agradeço imensamente essa
ação tão solidária e tão necessária
feita pelas mãos de todos os mem-
bros do Lions Club”, destaca.

Ducatti ressalta que as
ações sociais fazem parte da mis-
são do Lions Club. “O Lions tem
uma parceria com o Fussp há
muitos anos e sempre ficamos
felizes em poder colaborar. O tra-
balho do Lions é pautado no vo-
luntariado, então ações sociais
fazem parte da nossa missão. Nós
agradecemos a oportunidade de
fazer parte dessa parceria”, diz.

operadoras de saúde, de forma
a apresentar o impacto dessa
rede na assistência aos benefici-
ários dos planos de saúde vincu-
lados à entidades filantrópicas.

“Vamos ampliar a discus-
são para avaliar qual  seria o
perfil  ideal de elaboração e es-
truturação dessa rede com base
em um modelo assistencial di-
ferente, para retaguarda às ope-
radoras e aos hospitais filantró-
picos em atendimentos de urgên-
cia e emergência”, disse Cavion,
alertando sobre a importância
de provocar essa discussão.

Cavion revela que seu pai-
nel no Congresso contará tam-
bém com a participação de pa-
lestraste falando a nível inter-
nacional sobre a utilização da
rede fora do país. ”Depois des-
ses dois momentos,  teremos o
debate e a plenária”, finalizou. O tema será conduzido pelo gestor administrativo, Othoniel Cavion

Divulgação

ESGESGESGESGESG

Prefeitura publica
edital de programa

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Defesa
do Meio Ambiente (Sedema), pu-
blicou quinta (18), no Diário Ofi-
cial, o edital do Programa de Ca-
pacitação em ESG. O projeto, lan-
çado em julho, prevê capacitar co-
laboradores de empresas de Pira-
cicaba sobre o tema ESG (Ambi-
ental, Social e Governança). As ca-
pacitações serão aplicadas pela
Fundação Instituto de Adminis-
tração (FIA), de forma online (via
aplicativo Zoom), gratuitas às
empresas e pessoas e ocorrerão em
formato síncrono (ao vivo).

De acordo com o edital, a
Prefeitura de Piracicaba oferece
até 240 vagas para capacitação
em ESG, sendo 120 vagas para
cada um dos seguintes cursos:
programa de capacitação com 64
horas para empresas preferen-
cialmente de maior porte e que
já tenham práticas de ESG; e ca-
pacitação fundamentadora em
ESG com 32 horas para empre-
sas de porte menor e/ou com
práticas mais incipientes de ESG.

Podem se inscrever empresas
privadas, organizações não go-
vernamentais e organizações pú-
blicas com operação no municí-
pio. Posteriormente às inscrições,

haverá uma seleção das empre-
sas e organizações que farão par-
te desta capacitação, conforme os
critérios dispostos no edital. As
empresas selecionadas deverão
indicar até três colaboradores.

As inscrições podem ser reali-
zadas até amanhã, sexta-feira, 19/
08, pelo link: https://forms.gle/
cA9az8e1VsgvwzZp7. A divulga-
ção dos aprovados acontece em
26/08, por meio de e-mail envia-
do pela FIA à pessoa responsável
por preencher o link de inscri-
ções. Após isso, entre os dias 27/
08 e 09/09 a FIA procederá com
as matrículas e alocação das pes-
soas às diferentes turmas.

"O ESG é um tema altamente
discutido na atualidade e, por
isso, as organizações precisam se
adequar às premissas desse con-
ceito. A capacitação dos colabo-
radores, agora, é um grande pas-
so para que essa adequação acon-
teça, lembrando que isso vai per-
mitir que as empresas melhorem
seus níveis de competitividade em
níveis locais, nacionais e, até mes-
mo, internacionais", destaca.

O edital completo pode ser acessa-
do no site do Diário Oficial (https://
diariooficial.piracicaba.sp.gov.br/
) ou pelo https://linktr.ee/sedema.
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Thiago Ribeiro é chamado para verificar risco de queda de árvores
O vereador Thiago Ribeiro

(PSC) esteve na manhã desta
sexta-feira (19), na rua Antônio
Corrêa Barbosa, na região cen-
tral de Piracicaba, nas proximi-
dades da antiga fábrica “Boyes”,
após ter sido acionado por po-
pulares, que temem novas que-
das de galhos das árvores da
espécie “Fícus” – Figueira, como
é tradicionalmente conhecida.

O parlamentar ouviu as in-
formações repassadas pelos
contribuintes, que enviaram
um vídeo relatando a queda de
uma das figueiras sobre a via,
no início do mês de agosto.

No local, o vereador entrou
em contato com o Secretário Mu-
nicipal de Defesa do Meio Ambi-
ente, Alex Gama Salvaia, que
prontamente acionou o respon-
sável pelo setor de arborização
da Prefeitura de Piracicaba, Ro-
bson Willians da Costa Silva, e o
técnico Rogério, da Engemaia,
empresa responsável pela supres-
são de árvores contratada pela
Secretaria Municipal de Defesa
do Meio Ambiente (Sedema).

Na avaliação dos especialis-
tas, três árvores da espécie Fí-
cus precisam ser suprimidas no

local, pois já possuem mais de
70 anos de vida e apresentam
eminentes riscos de queda.

A praça da Boyes “Dona Er-
melinda Ottoni de Souza Quei-
roz”, faz parte do Patrimônio
Histórico-Cultural de Piracica-
ba e é tombada pelo Conselho de
Defesa do Patrimônio Cultural
de Piracicaba (CODEPAC) pelo
do Decreto 7.591 de 1997.

As supressões de árvores da
espécie “Fícus”, presentes no local,
precisam de autorizações do (Con-
selho Municipal de Defesa do Meio
Ambiente (Comdema) e de um lau-
do da Consultoria em Sustenta-
bilidade Ambiental (Caex), que
auxilia com conhecimentos téc-
nicos-científicos a atuação dos
membros do Ministério Público
do Estado de São Paulo (MPSP).

O responsável por arborização
da Sedema informou que, a partir
dos laudos autorizadores, que de-
vem ser expedidos em breve pelos
órgãos, as supressões podem ocor-
rer, removendo assim as três fi-
gueiras que apresentam riscos de
queda. No local, a equipe da Enge-
maia, já está realizando, após pe-
dido do parlamentar, a remoção
dos troncos das figueiras que ha-

viam caído, desobstruindo as cal-
çadas do entorno da praça.

“A população nos chamou
até o local, por temer que as fi-
gueiras voltem a cair sobre as
vias. Recebemos vídeos de uma
das quedas e a imagem é assus-
tadora, pois são árvores de gran-
de porte e estão na região central
de Piracicaba. As figueiras, como
foi constatado pela equipe de ar-
borização da Sedema, já possuem

mais de 70 anos, e o cupim pre-
sente nos troncos prejudicou a
saúde das árvores, ocasionando a
queda de grandes galhos e até
mesmo de uma das figueiras in-
teiras. Agradeço o empenho do
secretário Alex e da equipe que está
fazendo o trabalho de remoção
dos galhos que caíram, garantin-
do segurança para a população que
utiliza desta importante praça, his-
tórica em nossa cidade”, destacou.

Assessoria Parlamentar

O parlamentar ouviu as informações repassadas pelos contribuintes
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Arrastão da dengue acontece em quatro bairros da região
Hoje, 20, as equipes do Arras-

tão da Dengue vão percorrer a re-
gião Norte da cidade, das 8h às
14h, no Distrito de Artemis e nos
bairros Parque Piracicaba (Balbo),
Monte Rei 1 e 2, com concentração
no Varejão da Balbo, na rua Osas-
co, próximo à Igreja Matriz. A ação
é realizada pela Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio do Plano Mu-

nicipal de Combate ao Aedes
(PMCA), ligado ao Centro de
Controle de Zoonoses (CCZ), da
Secretaria Municipal de Saúde.
O objetivo é o combate ao mos-
quito Aedes aegypti, transmis-
sor da dengue, zika e chikun-
gunya e febre amarela urbana.

No último sábado, 13/08, o
Arrastão da Dengue esteve na

região do Jardim Primavera,
passando por outros sete bair-
ros, recolhendo 4,39 toneladas
de inservíveis. “Para esta nova
ação, pedimos para que os mo-
radores deixem nas calçadas
qualquer material que possa
acumular água. Não serão re-
colhidos entulho, lixo domésti-
co e galhos de árvores”, expli-

cou Sebastião Amaral Campos,
o Tom, coordenador do PMCA.

De acordo com o banco de da-
dos da Vigilância Epidemiológica,
de 1º/01 a 16/08 de 2022, foram
6.430 notificações de dengue, com
1.450 casos positivos e um óbito pela
doença. No mesmo período de 2021
foram 13.400 notificações, com
5.310 confirmações e um óbito.
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Vereador entrega homenagem a Policiais Militares do 10o BPMI
O vereador Fabricio Polezi

(Patriota) entregou, na manhã
desta quinta-feira (18), em cerimô-
nia realizada na sede 1ª Compa-
nhia do 10º BPMI (Décimo Bata-
lhão da Policia Militar do Interi-
or), situado no Jardim Esplana-
da, uma moção de aplausos e um
quadro a ela alusivo reconhecen-
do o trabalho dos militares envol-
vidos na prisão de um homem acu-
sado de esfaquear sua ex-compa-
nheira, por volta das 3h35 do dia
30 de março, na Avenida Dona
Jane Conceição, na Paulista

A homenagem, aprovada
por unanimidade pelos vereado-
res da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, foi entregue em nome
do Capitão Daniel Munhoz de
Oliveira, comandante da Com-
panhia, e teve a participação
dos Policiais Militares Major
Neymar, Equipe Charlie, Sd. Ja-
naína, Cb. Thales, Sd. Jonathas,

Sd. Brunhera. Os Soldados Qua-
dros e Renan Paes não puderam
estar presentes, mas foram lem-
brados pelo vereador, que solici-
tou ao comandante que trans-
mitisse os parabéns aos dois.

“Essa pronta resposta da Po-
licia Militar é um orgulho para
nós cidadãos, pois tenho certeza
que se não fosse o atendimento
dos senhores, essa mulher não
estaria viva hoje. Por isso, faço
questão de homenageá-los em
nome da Câmara Municipal de Pi-
racicaba e dos cidadãos que tanto
admira o valoroso trabalho da glo-
riosa Policia Militar do Estado de
São Paulo,” disse o vereador.

“Em nome de todos os poli-
cias envolvidos nessa ocorrência,
gostaria de agradecer o nobre
vereador por essa homenagem
que tanto valoriza o nosso tra-
balho. Ressalto também que a
escolha do mês para a entrega

desta honraria vem muito bem a
calhar, pois trata-se do mês de
16° do aniversário da lei Maria
da Penha, lei na qual o criminoso

foi enquadrado e preso. Gostaria
de registrar aos cidadãos que de-
vem sempre contar com a policia
Militar.”, disse o capitão Munhoz.

Assessoria Parlamentar

Moção do vereador Fabrício Polezi foi motivada pela prisão em
flagrante do ex-companheiro que esfaqueou a mulher, na Paulista
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O candidato a governador pelo
PT, o professor Fernando Haddad
(PT), aderiu ao pedido feito pela de-
putada estadual Professora Bebel
e já declarou que, se eleito, irá pôr
fim ao confisco dos aposentados e
pensionistas no Estado de São Pau-
lo. O próprio candidato, em sabati-
na, nesta quarta (17), ao Valor Eco-
nômico, Globo e CBN, Haddad dis-
se que quer recompor a taxação de
ativos de servidores públicos apo-
sentados,  "Considero  que o [ex-
governador] João Doria fez um
confisco, aumentou impostos de
todo mundo", disse o candidato.

A deputada Professora Be-
bel (PT), principal liderança dos
professores no Estado, gostou do
que ouviu e fez questão de publi-
car em suas redes sociais, desta-
cando que Haddad declarou:
"Meu compromisso com os ser-
vidores é recompor o confisco".

Bebel escreveu ainda: "Com
o Professor Fernando Haddad
no governo vamos ter diálogo e
negociação. Desde já lutamos
contra o confisco salarial de apo-
sentados e pensionistas, por car-
reira, valorização salarial e pro-
fissional, serviços públicos de
qualidade e direitos do funcio-
nalismo, da população e de to-
dos os segmentos oprimidos -
como as mulheres, LGBTQIA+,
população negra, pessoas com de-
ficiência, movimentos de moradia,
trabalhadores rurais e outros".

A deputada, que desde 2020
luta contra o confisco dos apo-
sentados e durante todo o gover-
no de João Doria e Rodrigo Gar-
cia vem cobrando a valorização
dos professores, ressalta que Fer-
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Haddad adere pedido da
deputada Bebel e colocará fim
ao confisco dos aposentados
Candidato também garante valorização dos professores, policias e enfermeiros
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Entidades organizam-se contra
Projeto de Resolução da Câmara

Divulgação

Bebel e Haddad durante sessão de fotografias para a campanha,
nesta última terça, quando o candidato fez o anúncio

nando Haddad já garantiu: "logo
nos primeiros dias de governo
abrirá negociações com os servi-
dores e conversará sobre a recom-
posição dos valores confiscados
dos aposentados e pensionistas
pelo  governo Doria/Rodrigo Gar-
cia", comemorou a deputada.

Haddad também falou que
vai garantir um piso salarial mais
atrativo para quem ingressar nas
carreiras de magistério, enferma-
gem e polícias civil e militar. O Sa-
lário Mínimo paulista inclusive
será reajustado para R$ 1.580,00.
Esta declaração foi dada  duran-
te a tradicional caminhada da
"Arrancada da Democracia com
Mulheres", no Centro da Capital,
na última terça-feira, 16 de agos-
to. O evento marcou o início de
sua campanha ao lado da vice,
Lúcia França, e do candidato a
senador Márcio França, ambos
do PSB, Lu Alckmin e Janja.

A deputada Professora Bebel
diz que Haddad, que lidera as in-
tenções de votos para o governo
de São Paulo, está coberto de ra-
zão, porque "precisamos de um
bom piso salarial para, a partir
disso, reestruturar as carreiras
tanto do magistério como dos en-
fermeiros e policias do nosso Es-
tado. Temos que valorizar esses
profissionais", acrescentou.

Na caminhada, Haddad disse
que "para a área da segurança es-
pecificamente, nós faremos um pla-
no de carreira decente para polici-
ais militares e civis que estão há
anos aguardando um atendimen-
to do governo do estado sem rece-
ber. O estado de São Paulo é o 22º
no pagamento de salários. Não é

razoável que o estado mais rico da
federação esteja nessa posição",
disse Haddad. "Precisamos de um
bom piso salarial para, a partir dis-
so, reestruturar as carreiras",
acrescentou, mencionando logo
após os professores e enfermeiros.

Haddad também afirmou que,
desde o primeiro dia de governo,
vai restabelecer todos os direitos
que foram retirados da população
ao longo dos últimos anos no esta-
do. "Não é possível falar, por exem-
plo, de Segurança se a família não
está segura, se não tem comida na
mesa e emprego. A primeira provi-
dência que eu vou tomar, no pri-
meiro dia de governo, será repor as
perdas do Salário Mínimo, do leite
que foi cortado tanto na Prefeitura

da Capital quanto no estado, da
merenda, do Passe Livre e do Pas-
se do Idoso. Sempre lembrando que
vamos unir nessas conquistas o In-
terior, a Capital e o Litoral", afir-
mou o candidato a governador.

Haddad afirmou que sua
candidatura representa a possi-
bilidade de reconstrução de São
Paulo. "Estado do progresso, da
distribuição de renda, das opor-
tunidades, da fila do SUS andan-
do, das crianças sendo bem aten-
didas na escola pública, com o
jovem tendo o seu direito garan-
tido de concluir a universidade e
não abandonar os estudos por-
que a família não tem o que co-
mer. É isso que a nossa campa-
nha representa", afirmou.

A sede campestre do Sindica-
to dos Metalúrgicos de Piracicaba
foi palco, nessa última quinta-fei-
ra (18), de um encontro que reu-
niu representantes de entidades
sindicais - como o Conespi, o Sin-
dicato dos Metalúrgicos de Pira-
cicaba, o Sindicato dos Bancários
e o Sindicato dos Municipais - jun-
tamente comrepresentantes do
IPEDD - o Instituto Piracicabano
de Defesa da Democracia - a ve-
readora Rai de Almeida (PT), o
co-vereador Pablo Carajavol
(Mandato Coletivo "A Cidade é
Sua" - PV) e lideranças da socieda-
de civil. Na pauta, o Projeto de Re-
solução 08/22 de autoria da Mesa
Diretora da Câmara Municipal.

Popularmente chamado de
"Lei da Mordaça", o Projeto de
Resolução 08/22 - cuja votação
na Câmara foi suspensa por cin-
co sessões - trata basicamente de
punições para "o cidadão que co-
meter no recinto interno ou ex-
terno da Câmara, o qual compre-
ende a frente, as laterais, o calça-
mento ao entorno do prédio prin-
cipal e do prédio anexo, e o estaci-
onamento, excesso, ameaça ou
ofensa contra os vereadores ou
servidores" - com diz o próprio
texto do Projeto. Para além disso,
o texto prevê também que aquele
que comprovadamente cometer
tais "excessos" será "reprimido".

Divulgação

Reunião foi na sede campestre do Sindicato dos Metalúrgicos

Na opinião dos participan-
tes do encontro do Sindicato dos
Metalúrgicos, a projeto da Mesa
Diretora da Câmara é um ata-
que à democracia e um cercea-
mento da expressão popular. No
entendimento do grupo, o proje-
to em questão é arbitrário e colo-
ca em risco o direito do cidadão
e da cidadã expressarem-se cri-
ticamente em relação àquilo que
estão vendo acontecer na esfera
do Poder Legislativo local. No
mesmo sentido, o coletivo enten-
de que tal projeto é uma tentati-
va de silenciamento da socieda-
de - que já teve, por meio de ou-
tro Projeto de Resolução da
Casa, dificultado o uso da Tri-
buna Popular, realocada dentro
de expediente das sessões cama-
rárias para o final delas.

Como encaminhamento
desse encontro, os representan-
tes ali presentes assumiram o
compromisso de mobilizar a so-
ciedade piracicabana e produzir
um manifesto - a ser assinado
pelo maior número de entidades
possível - que deverá ser publi-
cado na imprensa local, entre-
gue aos parlamentares na Câma-
ra e difundido de maneira am-
pla na cidade a fim de se dar
publicidade ao que vem sendo
proposto pela Mesa Diretora da
Casa de Leis piracicabana.

Com coreografias, números
de música corporal, instrumentos
musicais feitos com sucata e mo-
mentos de brincadeiras com a pla-
teia, o espetáculo “Mundo Aflora”
será apresentado no dia 20 de
agosto (sábado), às 16h, no Tetro
SESI Piracicaba, de modo gratuito
e com classificação livre. Concebi-
do pelos dois músicos brincantes,
Ângelo Mundy e Flora Poppovic,
o show do Mundo Aflora é uma
jornada fantástica de 2 músicos
viajantes que promovem a conflu-
ência entre a música e as tradi-
ções populares do Brasil e outras
manifestações artísticas do mun-
do, o repertório proporciona a co-
nexão de crianças e adultos com o
espírito vivo da infância. A ideia
principal é ampliar sonoramente o
que se faz em três músicos no pal-
co: rechear com instrumentações
e texturas que tragam mais a iden-
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Diversão em Cena apresenta
o show “Mundo Aflora”

Toda família está convidada para voltar à infância e
curtir o show composto por cantigas e canções autorais

Divulgação

tidade cultural de cada faixa, exal-
tando características de cada região
que ela representa. A producão mu-
sical é assinada por Bruno Prado e
Caê Rolfsen, do Ori Music Lab.

A retirada de ingressos é
gratuita e pode ser realizada de
maneira digital pelo aplicativo
de celular do Diversão em Cena
ou de maneira presencial uma
hora antes do espetáculo.

Promovido pela Fundação
ArcelorMittal, o espetáculo
“Mundo Aflora” integra o pro-
grama Diversão em Cena, que
tem o compromisso de democra-
tizar o acesso à cultura, levando
apresentações teatrais gratuitas
ou a preços populares a teatros,
escolas e praças públicas, em
mais de 60 municípios. A iniciati-
va é viabilizada com o patrocínio
da ArcelorMittal, por meio da Lei
Federal de Incentivo à Cultura.

Um surpreendente show de
mágica, com a novidade de ser re-
alizada por bonecos, este é o espe-
táculo "Mágico por Acaso" do Te-
atro de la Plaza, que será apresen-
tado no dia 21 de agosto (domin-
go), às 16h, no Tetro SESI Piraci-
caba, de modo gratuito e com clas-
sificação livre. Um a um, os bone-
cos mostram seus números, cada
um com sua especialidade.

O Grande Patrick - típico ilu-
sionista de cartola e black-tie, com
sua famosa varinha mágica - além
de nos surpreender com os clássi-
cos números de mágica, é o apre-
sentador de uma fascinante trupe
de artistas: o Professor Boff, cien-
tista que domina a gravidade, a ele-
tricidade e as forças da natureza; o
misterioso mágico chinês Chang
Ling Yu, que encanta com apareci-
mentos, desaparecimentos e belos
jogos de lenços e flores; Tony, o es-
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"Mágico por acaso" encerra
a programação de agosto

Show de mágica será neste domingo, 21, às 16h, no Teatro Sesi

capista e a incrível saída de uma
caixa de aço; e a exótica Isis, vinda
do distante Egito com os misterio-
sos truques que surpreenderam
gerações ao longo do tempo.

A retirada de ingressos é
gratuita e pode ser realizada de
maneira digital pelo aplicativo
de celular do Diversão em Cena
ou de maneira presencial uma
hora antes do espetáculo.

Promovido pela Fundação
ArcelorMittal, o espetáculo "Má-
gico por acaso" integra o progra-
ma Diversão em Cena, que tem o
compromisso de democratizar o
acesso à cultura, levando apre-
sentações teatrais gratuitas ou a
preços populares a teatros, esco-
las e praças públicas, em mais de
60 municípios. A iniciativa é via-
bilizada com o patrocínio da Ar-
celorMittal, por meio da Lei Fe-
deral de Incentivo à Cultura.

Divulgação

A vereadora Sílvia Morales,
do Mandato Coletivo “A Cidade
é Sua” (PV), esteve na zona ru-
ral piracicabana, especificamen-
te na região do bairro Bange,
onde teve a oportunidade de vi-
sitar a propriedade dos agricul-
tores familiares Helena Christo-
foleti e José Ângelo Rizzato.

Eles possuem cerca de 500 pés
de pitaias e fornecem a fruta no
município. O manejo até a colheita
é feito com práticas ambientais no
uso do solo e da água, inclusive
com uma cisterna para captação da
água da chuva na propriedade.

De acordo com a parla-
mentar, os produtores podem

PPPPPRODUÇÃORODUÇÃORODUÇÃORODUÇÃORODUÇÃO

Vereadora discute renda
com agricultores familiares

Assessoria Parlamentar

Mandato coletivo conhece propriedade rural
com produção de pitaia e o seu entorno

ser beneficiados com o Selo Lo-
cal de Alimentos, aprovado
nesta 34ª reunião ordinária da
Câmara, nesta quinta-feira (18).
Eles apontaram dificuldades no
escoamento da produção pelo
fato de o mercado local muitas
vezes absorver produtos de ou-
tros municípios paulistas.

A vereadora Silvia Morales
comentou que “a visita foi im-
portante para conhecimento e re-
conhecimento desta região da
zona rural, bem como para refor-
çar que a conservação ambiental
é fundamental para a manuten-
ção das características de uso e
ocupação do solo na zona citada”.
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UTIs da Santa Casa recebe selo EPIMED
Certificado Top Performer concedido para a UTI2 e o certificado de Eficiência para a UTI1; selo é da Associação Brasileira de Medicina Intensiva

As duas UTIs adultos da San-
ta Casa de Piracicaba foram con-
templadas com o Selo “Gestão de
Indicadores de Qualidade e De-
sempenho do Sistema EPIMED”,
conferidos pela AMIB (Associação
de Medicina Intensiva Brasileira)
a Unidades de Terapia Intensiva
que gerenciam seus indicadores
em consonância com a RDC-7, con-
tribuindo para a melhoria da qua-
lidade da medicina intensiva e se-
gurança dos pacientes no Brasil.

O selo foi entregue pela ge-
rente comercial regional da EPI-
MED Solucions, Natália Caeta-
no, ao médico Rafael Tineli, co-
ordenador das UTIs, durante
evento que reuniu membros da
Mesa Diretora e Administrativa
do Hospital, além de médicos e
lideranças vinculadas às UTIs.

Natália conta que a iniciati-
va é fruto da parceria entre

AMIB e Epimed Solutions para a
criação do Registro Nacional de
Terapia Intensiva por meio do
projeto UTIs Brasileiras, cujo ob-
jetivo é caracterizar o perfil epi-
demiológico das UTIs brasileiras
e compartilhar informações que
possam ser úteis para orientar
políticas de saúde e estratégias
para melhorar o cuidado dos pa-
cientes críticos no Brasil.

 “Além do Selo às duas UTIs,
entregamos às Unidades dois cer-
tificados  de qualidade: o certifi-
cado Top Performer para a UTI2
e o certificado de UTIs Eficientes
para a UTI1, conferidos à UTIs
que obtiveram os melhores resul-
tados clínicos com alocação mais
eficiente dos recursos no cuidado
dos pacientes críticos nela inter-
nados, contribuindo de forma di-
ferenciada para garantir a sus-
tentabilidade e a qualidade do

cuidado dos pacientes de alta gra-
vidade e complexidade”, disse.

Segundo ela,  com este siste-
ma é possível estimular o uso de
indicadores de qualidade e desem-
penho na gestão das UTIs através
de relatórios, benchmarking qua-
lificado e análises preditivas para
melhor definição  do perfil dos pa-
cientes, da alocação de recursos e
da eficiência da unidade, de for-
ma a promover a redução de cus-
tos associados a infecções e ou-
tros incidentes, bem como  ao
tempo de internação, melhoran-
do a experiência do paciente e a
prestação de cuidados à saúde.

O médico Rafael Tineli lem-
bra que o sistema foi implantado
nas UTIs da Santa Casa no ano
2020, por indicação do diretor
clínico André Gervatoski e apoio
do diretor técnico Ruy Nogueira,
envolvendo os Departamentos de

Qualidade e de TI sob coordena-
ção da Administração Hospitalar.
“É muito gratificante receber es-
tes selos em nome de toda equipe
multiprofissional e Mesa Direto-
ra, pois são sinônimos de reco-
nhecimento e valorização do nos-
so trabalho, voltado à excelência
da assistência”, considerou.

Ao cumprimentar a equipe
pela conquista e ressaltar a impor-
tância da iniciativa, o provedor
João Orlando Pavão disse que o
sistema permite lançar em tempo
real dados e informações na pla-
taforma online do sistema EPI-
MED, acessado por médicos e pela
coordenação e supervisão de en-
fermagem. Os dados são incluí-
dos diariamente, mediante senha
e login, alimentando o cadastro
do paciente dentro do sistema,
que é específico para as UTIs.

“Desta forma, é possível a es-

Divulgação

O médico Rafael Tineli, a gerente comercial Natália Caetano e o
provedor João Orlado Pavão durante entrega das certificações

sas Unidades de Terapia Inten-
siva  controlar, por exemplo, o
tempo de permanência, de venti-
lação mecânica, bem como a aná-

lise de gravidade do paciente,
entre outras informações impor-
tantes ao gerenciamento dessas
Unidades”, considerou o provedor.
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100 Milhas celebra 255 anos da cidade
Tradicional prova automobilística acontece neste domingo, 21, no autódromo do Esporte Clube Piracicabano de Automobilismo (ECPA)

A prova é realizada no circuito de 2.100 metros do ECPA

Divulgação

A tradicional prova 100 Mi-
lhas Piracicaba celebra neste do-
mingo, 21, o aniversário de 255
anos da cidade com a disputa da
33ª edição no autódromo do Es-
porte Clube Piracicabano de Auto-
mobilismo (ECPA). O evento, que
integra o calendário esportivo ofi-
cial de Piracicaba, tem o apoio da
Secretaria de Esportes, Lazer e Ati-
vidades Motoras (Selam). A lar-
gada da prova que reúne gaiolas
tubulares e carros de turismo da
categoria Marcas & Pilotos está
prevista para as 15h. A programa-
ção terá ainda corridas de Fórmu-
la Vee e Fuscas, o desafio 2 Horas
de Bike e o Volcano Fest 4.

A prova 100 Milhas Piracica-
ba é realizada no circuito de 2.100
metros do ECPA, em um traçado
cheio de curvas sinuosas, e trechos

que alteram altas e baixas veloci-
dades, exigindo a técnica dos pilo-
tos. Ao todo, serão 78 voltas na
pista, totalizando o percurso de
pouco mais de 163 quilômetros,
completando as 100 milhas. Ape-
sar de ser disputado no domingo,
o evento considera dois dias de
competições, já que os preparati-
vos começam no sábado, 20/08,
com os treinos livres e a tomada
de tempo classificatória para a
formação do grid. Amanhã, sex-
ta-feira, 19/08, a pista estará dis-
ponível para treinos livres.

Há 33 anos no autódromo do
ECPA, a tradicional 100 Milhas Pi-
racicaba possui uma história mais
antiga. A competição surgiu nos
anos 1960, com uma corrida de kart
nas ruas de Piracicaba, quando
tinha a presença de nomes como

José Carlos Pace e Emerson Fitti-
paldi, ex-pilotos da Fórmula 1.

“No formato atual, a primeira
edição da prova ocorreu em 1984,
no bairro Parque Taquaral. Depois
disso, em 1990, com a inauguração
do ECPA no ano anterior, o evento
passou a fazer parte das comemo-
rações de aniversário da cidade, in-
tegrando o calendário oficial de
eventos do município e do ECPA”,
afirmou Benedito Giannetti Júni-
or, o Dito, proprietário do autódro-
mo e maior vencedor da prova, com
oito vitórias. “Os 255 anos de Pira-
cicaba já são um bom motivo para
a corrida deste ano. Portanto, es-
peramos uma grande quantidade
de participantes para deixar a com-
petição ainda mais bonita, com pi-
lotos disputando seus espaços em
busca de vitória”, completou.

SERVIÇO
O ECPA fica na rodovia SP
135 Km 13,5 – Tupi/Piraci-
caba. As entradas estão
sendo vendidas no autódro-
mo por R$ 30, com descon-
to de 50% para quem doar
um litro de leite. Os ingres-
sos famíl ia, vál idos para
três pessoas, custam R$
70. Crianças de até 8 anos
de idade, acompanhadas
de um adulto, não pagam.
O local possui lanchonete,
restaurante, estacionamen-
to no valor de R$ 20, arqui-
bancadas e sanitários. Mais
informações e a programa-
ção completa do evento po-
dem ser consultadas pelo
WhatsApp (19) 97403-7683,
Instagram @ecpabrasi l  e
Facebook @ecpabrasil.

A Associação Resgate da
Capoeira, sediada na Rua Cé-
lia Nascimento Keller, 110, no
bairro Monte Líbano, receberá
Voto de Congratulações da
Câmara Municipal de Piracica-
ba pelos seus 22 anos de fun-
dação e por realizar evento co-
memorativo em alusão ao mês da
capoeira, celebrado em agosto.

A honraria, proposta por
meio do requerimento 594/2022,
assinado pelo vereador Aldisa

Vieira Marques (Cidadania), o
Paraná, destaca a trajetória da
Associação fundada em 9 de
maio de 2000 “por 3 pessoas,
entre elas, Dr. Laércio Trevisan
Jr., atualmente vereador, que era
o Diretor Jurídico da mesma, Sr.
Edsel Clemente, Jornalista do
Sindicato dos Municipais, que era
o Relações Públicas da associação
e o Mestre Mysso, Mestre de Ca-
poeira, com o objetivo de resga-
tar e preservar os valores da ca-

poeira como luta de resistência
da Raça Negra contra a opres-
são, na década da escravatura”.

De acordo com a propositu-
ra, a associação tem como foco
o ensino da capoeira, tanto como
esporte quanto como cultura, e
busca “trazer a memória aos no-
vos sobre a importância dos
mestres antigos, nas cantigas,
na musicalidade, no ensino prá-
tico e teórico, no próprio jogo,
na fabricação dos instrumentos,

ou seja, dizer e ensinar que os
ancestrais foram e são de gran-
des valores para a capoeira”.

O requerimento ainda cita
que, neste ano, no dia 27 deste
mês, a associação realizará, no
Jardim Planalto, um evento que
contará com “oficina de Capoei-
ra Angola Vivência, oficina de
Capoeira Vivência, almoço gra-
tuito para os participantes, pa-
lestra sobre a Capoeira e sua di-
versidade (história, conceito e

tradição), música, dança, luta e
arte, homenagens aos mestres,
contramestres e professores de
capoeira, apresentação de Macu-
lelê, apresentação do Tambú, e
encerramento com apresentação
de samba e pagode, além das co-
memorações dos 42 anos de ca-
poeira do Mestre Mysso.”

O evento terá apoio da Sma-
ds (Secretaria Municipal de As-
sistência e Desenvolvimento So-
cial), que oferecerá cortes de ca-

belo, inscrições no cadastro úni-
co, emissão de carteira profissio-
nal e realização de teste de visão,
da Apeoesp (Sindicato dos Pro-
fessores do Ensino Oficial do Es-
tado de São Paulo) e do Condeca
(Conselho Estadual dos Direitos
da Criança e do Adolescente).

O voto de congratulações
será entregue em data e local a
serem definidos ao Sr. Rodemil-
son Theodoro, o Mestre Mysso,
que representará a Associação.

CCCCCONGRAONGRAONGRAONGRAONGRATULAÇÕESTULAÇÕESTULAÇÕESTULAÇÕESTULAÇÕES

Câmara homenageará 22 anos da Associação Resgate da Capoeira
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Em 1981, solenidade de aniversário
da cidade marcou história da Câmara
Apresentação de orquestra, lançamento de livro e inauguração da galeria de ex-presidentes
da Câmara Municipal de Vereadores de Piracicaba fizeram parte de evento de 1º de agosto

As comemorações do aniver-
sário de 214 anos de Piracicaba,
em 1981, foram marcadas pela re-
alização de uma animada sessão
solene no dia 1º de agosto. A ata
da reunião, disponibilizada em
anexo ao final desta matéria, rela-
ta como foram as festividades.

A solenidade, que se iniciou
às 20 horas, contou com a pre-
sença dos vereadores em legisla-
tura e autoridades políticas, re-
ligiosas e militares. A Mesa do
evento foi composta por Braz Ro-
silho, presidente da Câmara em
exercício; José Alcarde Corrêa, 1º
secretário; João Hermann, pre-
feito da cidade; Jairo de Mattos,
deputado estadual; Dom Eduar-
do Koaik, bispo diocesano de Pi-
racicaba; e Philippe Westin Ca-
bral de Vasconcellos, represen-

tando os ex-vereadores que seri-
am homenageados no evento.

Depois de oficialmente
aberta a sessão pelo presiden-
te, a ata narra que foram apre-
sentados números musicais por
um coral. A orquestra da Esco-
la de Música de Piracicaba tam-
bém performou, sob regência do
maestro alemão Ernst Mahle.

Em seguida, após a execução
do hino nacional, os vereadores
Helly de Campos Melges, que hoje
nomeia o salão nobre da Câmara,
Antonio Fernandes Faganello e
Elias Domingos da Silva discursa-
ram como líderes de partidos.

Terminadas as falas alusivas
à ocasião, houve, ainda, o lança-
mento do primeiro volume do li-
vro “A História do XV de Piracica-
ba”, do jornalista e cronista Del-

phim Ferreira da Rocha Neto, que
destinou um exemplar à Casa, au-
tografado e com dedicatória que
pode ser conferida dentre as fo-
tos desta matéria. O livro encon-
tra-se, hoje, no acervo do Setor
de Gestão de Documentação e
Arquivo e pode ser consultado.

Na sessão solene foram entre-
gues, também, dois títulos de Cida-
dão Piracicabano. O primeiro foi
destinado a Oswaldo Raimundo da
Silva, através do projeto de decreto
legislativo 7/1980, de autoria do
vereador Newton da Silva. O segun-
do, por sua vez, foi concedido ao
libanês Toufic Elias Nabti, confor-
me o projeto de decreto legislativo
2/1981, do vereador Geraldo Ber-
nardino. Os homenageados da noi-
te puderam fazer uso da palavra
– segundo a ata, especialmente

1- Galeria de ex-presidentes foi inaugurada. 2- Solenidade marcou 214 anos de Piracicaba. 3- Livro “A História do XV de Piracicaba”, do jornalista Delphim Ferreira da Costa Neto, foi lançado na solenidade.

Fotos: Arquivo

para agradecer aos parlamenta-
res que lhes outorgaram o título.

A parte mais esperada da noite
era, no entanto, a inauguração da
galeria de quadros dos ex-presi-
dentes da Câmara Municipal de
Piracicaba. As imagens dos políti-
cos que comandaram a Casa de
Leis de 1948 – a partir da cha-
mada redemocratização, depois
do Estado Novo de Getúlio Var-
gas – a 1981 foram pintadas por
diversos artistas da cidade, den-
tre os quais se reconhece Alberto
Thomazi, Archimedes Dutra,
Manuel Martos e Manoel Rodri-
gues Lourenço. Os demais pin-
tores não foram identificados. A
galeria é, até os dias de hoje, atu-
alizada a cada final de mandato.

Todos os artistas envolvidos
na criação da galeria foram ho-

menageados pelos vereadores,
recebendo um cartão de prata
como forma de agradecimento –
o qual pode ser observado nas
imagens do acervo fotográfico.

Além disso, a ata conta que,
depois que os presentes se dirigi-
ram ao saguão para assistir à re-
velação dos quadros, todos retor-
naram ao salão nobre, quando
novos números musicais foram
apresentados pelo coral, e diplo-
mas de Honra ao Mérito foram
entregues aos ex-vereadores pre-
sentes na ocasião. Foi cantado,
ainda, o hino de Piracicaba, com-
posto por Newton de Mello em
1931. Depois das devidas felicita-
ções à cidade e agradecimentos aos
presentes, a sessão foi encerrada.

A ata afirma que os discur-
sos realizados durante a sole-

nidade foram transcritos e
apensos ao documento. Os ane-
xos, no entanto, não foram en-
contrados pelos arquivistas.

As fotografias do evento que
marcou os 214 anos de Piracicaba
podem ser conferidas na plataforma
Atom e o índice descritivo das ima-
gens está anexado nesta página.

ACHADOS DO ARQUI-
VO – A série “Achados do Arqui-
vo” se pauta na publicação de par-
te do acervo do Setor de Gestão de
Documentação e Arquivo, ligados
ao Departamento Administrativo,
criada pelo setor de Documenta-
ção, em parceria com o Departa-
mento de Comunicação Social, com
publicações no site da Câmara, às
sextas-feiras, como forma de tor-
nar acessível ao público as infor-
mações do acervo da Casa de Leis.
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Rota Afro resgata história
negra neste domingo, 21

Em comemoração ao mês de
aniversário de Piracicaba, que
completou 255 anos dia 1º de agos-
to, a Rota Afro, com apoio do Cen-
tro de Documentação, Cultura e
Política Negra de Piracicaba, ofe-
recerá gratuitamente no domingo,
21, às 9h30, mais um passeio his-
tórico dando visibilidade à cultu-
ra negra da cidade, partindo do
largo Santa Cruz. A grande pro-
cura já ocasionou no encerramen-
to das inscrições, mas haverá lista
de espera para os interessados pelo
e-mail: rotasafro@gmail.com.

Com uma caminhada de três
horas percorrendo a região cen-
tral da cidade, os participantes da
Rota Afro terão a oportunidade de
visitar importantes pontos da co-
munidade negra de Piracicaba,
como Clube 13 Maio, a Igreja de
São Benedito, entre outros rele-
vantes marcos históricos, finali-
zando o passeio no Engenho Cen-
tral, local em que será contada a
história do Dr. Preto, médico que
chegou em Piracicaba no começo
do século 20 e foi impedido de atu-
ar profissionalmente devido ao
preconceito racial da época.

Com um impactante percur-
so cultural visando fortalecer a his-
tória negra de Piracicaba, a Rota
Afro é realizada pela guia de tu-
rismo Júlia Madeira, com o ob-

jetivo de protagonizar a cultura
negra baseada em relevantes
pesquisas, realizadas pelo profes-
sor Noedi Monteiro, pelo filóso-
fo Antônio Filogenio de Paula
Júnior, entre outros mestres da
cultura popular, sobre importan-
tes presenças afros na cidade.

De acordo com Júlia, du-
rante a realização dos roteiros,
os turistas passam por pontos
marcantes da cultura negra ao
longo da história daquele local,
visitando lugares importantes
para a história negra ou monu-
mentos e construções desenvol-
vidos por arquitetos e engenhei-
ros pretos. “O objetivo da rota é
reconhecer e preservar a história
e a cultura negra da cidade atra-
vés do turismo. A Rota Afro co-
necta você com as histórias e lu-
gares negros em uma caminhada
e dessa vez, em parceria com o Cen-
tro de Documentação, Cultura e
Política Negra o roteiro será total-
mente gratuito”, afirma Júlia.

SERVIÇO
Rota Afro. Dia: 21/08 às
9h30. Duração: 3 h de ca-
minhada leve e feita com pa-
radas. Inscrições encerra-
das. Lista de espera para
os in teressados pelo e-
mail: rotasafro@gmail.com.

Divulgação

Rota Afro terá um roteiro de três horas de impacto
cultural dando visibilidade para a história negra

Neste Dia Mundial da Foto-
grafia, 19 de agosto, a Prefeitura
de Piracicaba anuncia a vende-
dora do 1º Concurso de Fotogra-
fia Instagramável Nossa Terra,
Nossa Vida. É a piracicabana Iva-
na Marisa Altafin, 58. O concur-
so, realizado por meio do CCS
(Centro de Comunicação Social),
em comemoração ao aniversário
de 255 anos de Piracicaba, rece-
beu inscrições de mais de 1.000
fotos. Um júri formado por pro-
fissionais da área selecionou as
dez finalistas, que entraram em
votação pública. Ivana conseguiu
25,81% dos votos, o que represen-
ta 695 votantes. O prêmio é um
passeio de balão pelo município
com a Voe Adventure. A data do
passeio será combinada entre a
empresa e a ganhadora.

Na fotografia feita por Ivana
está a silhueta de uma garça, com
um dos lagos da Esalq (Escola Su-
perior de Agricultura Luiz de Quei-
roz) e um prédio ao fundo. Pela
cor do céu na imagem é perceptí-
vel que ela foi captada no fim da
tarde. “Embora eu não seja pro-
fissional da área, sempre fui apai-
xonada por fotografia. E gosto
muito de frequentar os parques de
Piracicaba. São lindos. Amo estar
próxima à natureza. Na ocasião da
foto, que foi feita há cerca de dois
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Prefeitura anuncia vencedora de concurso de fotografia
Divulgação

Foto feita por Ivana Marisa Altafin venceu primeira edição do concurso

anos, eu estava no lugar certo e
na hora exata. Foi um click cer-
teiro”, falou a ganhadora, fun-
cionária pública com formação
em publicidade e propaganda.

Em entrevista à reportagem
da Prefeitura de Piracicaba, Ivana
elogiou a iniciativa do concurso,
principalmente pela possibilidade
de mostrar as belezas do municí-
pio. “Eu amo Piracicaba. É uma
cidade, com certeza, instagramá-
vel, muito bonita, com parques e
ruas bastante arborizados. E te-
mos um tesouro bem no meio da
cidade, que é o rio Piracicaba”, afir-
mou, acrescentando sobre a estra-
tégia que utilizou para conquistar
votos. “Publiquei no meu Insta-
gram que eu estava participando
do concurso e pedi votos. Também
pedi votos pelo WhatsApp e falei
para a minha filha ajudar também.
Não tive vergonha. Confesso que
me surpreendi com a torcida que
recebi e, claro, com o número de
votos. Nunca fiz passeio de balão
e tenho medo de altura, mas vou
superar este medo”, contou.

O número total de votos pú-
blicos no concurso foi de 2.693. A
fotografia que ficou em segundo
lugar foi feita pelo perfil @bruna
rodrigues.97, com uma imagem
que retrata o Engenho Central
visto a partir da fresta de uma

janela, e a terceira colocação fi-
cou para @br_zp, que retratou
Piracicaba noturna, tendo a lua
como principal elemento da foto.

As dez fotos finalistas podem
ser vistas em https://www.flickr.
com/photos/prefeituradepiracica-
ba/sets/72177720301237503/

A clínica Jean Santos Po-
dologia receberá Voto de Con-
gratulações pelo desenvolvi-
mento de trabalho eficaz e com
grandes resultados para a po-
pulação de Piracicaba. De au-
toria do vereador Acácio Godoy
(PP), o requerimento 593/2022
foi aprovado na reunião ordi-
nária desta quinta-feira (18).

O vereador relata que a clíni-
ca foi aberta em 2016 pelo propri-
etário Jean Santos com o propó-
sito de cuidar da saúde e do bem-
estar dos pés das pessoas que so-

frem com algum tipo de patolo-
gia. “Desde esta data vem desen-
volvendo um trabalho eficaz ,
sempre visando desempenhar um
trabalho com qualidade e aten-
dendo as necessidades dos pira-
cicabanos”, elogiou Godoy.

O parlamentar ainda destaca
que a empresa Jean Santos Podo-
logia também está atenta em pres-
tar serviços às pessoas de baixa
renda, tentando sempre se ade-
quar à realidade de cada pessoa,
“pois o serviço, mais que estético,
é saúde e isso não se nega”.
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Clínica de podologia receberá
voto de congratulações
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Vereadores buscam informações
sobre frota de viaturas da GCM

Os vereadores Paulo Cam-
pos (Podemos) e Cássio Luiz
Barbosa, o Cássio Fala Pira
(PL), foram os autores do re-
querimento 599/2022, aprova-
do na 34ª reunião ordinária,
ocorrida nesta quinta-feira (18).

A propositura solicita ao
superintendente da Guarda
Civil Municipal (GCM) infor-
mações sobre os veículos da
corporação. No texto, os par-
lamentares perguntam quan-
tas viaturas estão disponí-

veis para realização do pa-
trulhamento da cidade,  o
ano de fabricação e a atual
quilometragem dos veículos.

O requerimento questio-
na, também, se existe um pla-
no de manutenção preventiva
aplicado nas viaturas e se há
perspectiva de renovação da
frota. Pergunta-se, ainda, sobre
a realização de estudos acerca
de quais seriam os veículos
mais adequados para o traba-
lho desenvolvido pela GCM.
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Piracicaba sedia mais um
jogo do Paulista de Futebol
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16º Congresso Empresarial
recebe 1.300 empresários
Evento, no Teatro Municipal Dr. Losso Netto, ocorreu nos últimos dias 16 e 17

Mais de 1.300 empresários
participaram, nos dias 16 e 17 de
agosto, do 16º Congresso Empre-
sarial da Acipi (Associação Comer-
cial e Industrial de Piracicaba),
realizado no Teatro Municipal Dr.
Losso Netto. Nas duas noites, os
participantes assistiram a três pa-
lestras e um pocket show apre-
sentado por Luiza Possi, com o
tema “Mudanças”. O evento uniu
conteúdo, conexão, arte, ne-
tworking, cultura e engajamento.

A temática foi escolhida pois,
segundo o presidente Marcelo
Cançado, por meio das mudanças
temos a oportunidade de agir, re-
pensar, nos reinventar ou apenas
fazer diferente. “A vida nos exige
mudanças, sejam elas de hábitos,
comportamento ou sentimentos.
Mudanças no presente para mu-
darmos o futuro. As mudanças
fazem parte do nosso crescimento
e elas surgem para nos proporcio-
nar amadurecimento, expansão
do novo, ampliação de visão e, aci-
ma de tudo, permitir que nos tor-
nemos mais flexíveis para as ad-
versidades da vida. As mudanças
são necessárias”, ressaltou.

O diretor Thiago Salgado
complementou a abordagem. “Vi-
vemos em um mundo que está em
constante mudança, cada vez de
forma mais rápida. E, nos últimos
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Participantes assistiram a três palestras e um pocket show apresentado por Luiza Possi

dois anos, conversamos intensa-
mente sobre mudanças na econo-
mia, de comportamento, entre
tantas outras. Por isso, está mui-
to claro para todos que temos
duas escolhas: resistir e não se
adaptar ou nos prepararmos para
essas mudanças e encará-las como
boas oportunidades”, disse.

A temática esteve presente
também no palco. Fotos das mu-
danças da sede da Acipi e suas
transições ao longo do tempo fi-
zeram parte do cenário do teatro.
“Desde 1933, quando foi funda-
da como Associação Comercial,
Industrial e Agrícola de Piracica-
ba, a Acipi tem inovação em seu

DNA. Hoje, com 89 anos, ela é
referência e a maior associação
comercial do interior de São Pau-
lo em número de empresas asso-
ciadas. Com a construção do novo
prédio, que deve ser oficialmente
inaugurado no próximo ano, o
objetivo é estar entre as cinco
maiores do Brasil”, afirmou o
vice-presidente Jorge Aversa Jr.

A palavra central do evento
virou obra de arte. Além das pa-
lestras, a Acipi proporcionou uma
experiência diferenciada e inesque-
cível a todos. Ao serem recepcio-
nados, os participantes puderam
desenhar algo que desejassem em
telas sobrepostas por um papel

branco. Ao final do evento, a sur-
presa foi revelada. Os quadros vi-
raram, na verdade, oito pinturas
com elementos de Piracicaba, que
formavam a palavra “Mudanças”,
pintadas por Camilo Riani e sua
equipe. Ainda conectado ao tema,
o grupo Jazz Company animou a
entrada de todos no hall do tea-
tro. O jazz foi escolhido por ser um
ritmo não linear e sua maior mar-
ca ser a improvisação. A improvi-
sação no jazz é uma das metáfo-
ras mais utilizadas em estudos e
debates sobre criatividade. O rit-
mo representa a criação, a expe-
rimentação, diante da necessida-
de de adaptação de cenários.

Comissão Técnica passa orientações antes da partida
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Acontece hoje, 20, às 11h30,
no Estádio Barão de Serra Negra,
mais um jogo do XXII Campeo-
nato Paulista de Futebol das
Guardas Municipais. Desta vez o
time da Guarda Civil de Piracica-
ba enfrenta São José dos Campos
e precisa ganhar para se classifi-
car para uma próxima fase. A
edição, organizada pela Guarda
Metropolitana de São Paulo, ven-
cedora do último campeonato, re-
úne times de 14 cidades do Estado
e conhecerá o vencedor em 10 de
dezembro, na capital paulista.

É o quarto jogo do time da
GCM de Piracicaba no Campeona-
to, que tem duas derrotas contra
Santa Bárbara D’Oeste e Itaqua-
quecetuba e um empate contra São
Vicente na trajetória até agora e
precisa ganhar amanhã para ter
chances de passar para a próxima
fase. Equipe ainda enfrentará nes-
ta fase as cidades de Sumaré, no

dia 03 de setembro, na casa do ad-
versário, e Praia Grande, com jogo
que será realizado novamente em
Piracicaba, no dia 09 de outubro.

Além de Piracicaba, integram
a chave A, os municípios de Ita-
quaquecetuba, Praia Grande, San-
ta Bárbara D’Oeste, São Vicente,
São José dos Campos e Sumaré.
Na chave B estão os municípios de
Campinas, Embu das Artes, Ita-
pevi, Indaiatuba, Mogi das Cru-
zes, São Paulo e Guarujá. O ven-
cedor ficará responsável pela or-
ganização da edição 2023.

Representam a corporação
por Piracicaba os GCs Alexsan-
dro, Massoni, Andrew, Lopes,
Bianchi, Darci, Fagner, Clemen-
te, Vieira, F. Augusto, Gilde-
mar, Aquino, Ismael, Mendes,
Luccas, Gome, Marcos V., Mateus,
Neto, Rodrigues, Girhão, Fran-
co, Gaspar, Saturnino, Tubardi-
ni, T. Henrique, V Jr. e Soares.
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Steam Girls incentiva ingresso
de meninas em carreiras

A Estação da Paulista já foi
palco de grande parte da história
da cidade de Piracicaba. Com seus
100 anos completados no dia 29
de junho, dessa vez ela foi palco
de uma viagem para o futuro com
a peça de teatro do projeto Steam
Girls – Meninas Curiosas, Mulhe-
res de Futuro, realizado pela pla-
taforma Força Meninas, em par-
ceria com a ArcelorMittal e a Se-
cretaria Municipal de Educação.

O grande objetivo da inicia-
tiva que vem sendo realizada na
cidade desde a última terça-fei-
ra, dia 16/08, é incentivar o in-
gresso de meninas em carreiras
de ciências, tecnologia, engenha-
ria, artes e matemática, áreas es-
sas que compõem a sigla Steam,
em inglês. Em uma carreta itine-
rante, os alunos da Rede Munici-
pal de Educação recebem oficinas
práticas, peças teatrais e palestras.

Antes mesmo de iniciar o úl-
timo dia de apresentações, na ma-
nhã desta sexta-feira, 19/08, os
alunos da Escola Municipal Pro-
fessora Antonia Benedita Eugênio,
localizada no bairro Mário Dedi-
ni, ouviram o relato da analista
de gestão da ArcelorMittal Piraci-
caba Monike Paschoa, a qual rela-
tou sua atuação em um ambiente
estritamente masculino na área da
engenharia e produção do aço.

A peça, por sua vez, retrata a
história de três mulheres em uma
viagem no tempo. De forma lúdi-
ca abordam a ciência, a tecnologia
e a astronomia, fazendo remissões
a mulheres fortes e que fizeram
história dentro dessas áreas.

Após essa “viagem”, o relato
e o encanto das crianças com o
tema foram visíveis. A aluna do
5° A da Escola Municipal Pro-
fessora Antonia Benedita Eugê-
nio, Alice Yasmim de Freitas Ara-
újo, destacou que “o lugar da

mulher é onde ela quiser e em
que profissão ela quiser seguir.”.

Além da mencionada unida-
de, participaram de todas as ativi-
dades mais de 800 alunos da Rede
Municipal de Ensino, matricula-
dos nas Escolas Municipais Mário
Chorilli, Mário Boscolo, Irineu Um-
berto Packer, Elizabeth Consolmag-
no Cruz, André Franco Montoro,
João Oriani, Carlos Sodero, Luiz
Claudio Alves, Maria Benedita Pe-
nezzi e João Otávio Melo Ferraciú.

Além da peça de teatro, os
alunos também vivenciaram ofi-
cinas práticas baseadas nos ex-
perimentos de grandes mulheres
da ciência. A atividade Se eu Pos-
so Ver, eu Posso Ser foi baseada
no trabalho da matemática e 1ª
programadora mulher do mun-
do Ada Lovelace. A segunda ex-
periência foi baseada nas inven-
ções da cientista de dados Ka-
therine Jhonson, com o Viagem
à Lua. A terceira e última experi-
ência de nome Criatividade, teve
como base o trabalho de Carol
Shaw, a primeira desenvolvedora
de jogos eletrônicos do mundo.

O PROJETO – A iniciativa,
patrocinada pela Fundação Arce-
lorMittal e realizada pela platafor-
ma Força Meninas, visa despertar
a curiosidade das meninas para
que ingressem em carreiras com
baixa representatividade feminina,
vivenciando, na prática, os concei-
tos de linguagem computacional,
eletrônica e até uma experiência de
realidade virtual. A expedição já
rodou o país, já sendo realiza-
das nas cidades do Rio de Janei-
ro, Resende, Juiz de Fora, Vitó-
ria, Belo Horizonte, Contagem,
Goiânia, Piracicaba, Suzano,
Mauá, São Luís, Fortaleza, Natal,
Recife, Aracaju, Camaçari e Salva-
dor, em estados das regiões Su-
deste, Centro-Oeste e Nordeste.

Através de parceria entre a ArcelorMittal e a SME, mais de 800
alunos participaram das atividades na Estação da Paulista

Ygor Gimenez/SME

Em entrevista concedida
na noite desta quinta-feira (18)
ao Programa Primeiro Tempo,
transmitido ao vivo do plená-
rio da Câmara Municipal de Pi-
racicaba pela TV Câmara, mi-
nutos antes do início da 34ª
reunião ordinária de 2022, o
vereador  Zezinho Pereira
(União Brasil) defendeu a im-
portância de um bom relacio-
namento entre os funcionários
públicos e a Administração
municipal ao comentar o recen-
te manifesto divulgado por ser-
vidores da Secretaria de Finan-
ças, que aponta mudanças na
rotina de fiscalização da pasta.

“Eu não tenho nada contra
ele, ele é uma pessoa extremamen-
te competente, mas ele tem um
trato difícil com o funcionalis-
mo”, disse o vereador sobre o ti-
tular da Finanças. Para Zezinho
Pereira, “quem toca a cidade é o
corpo de funcionalismo. O Pre-
feito é o carro-chefe, mas o fun-
cionalismo é quem faz efetiva-
mente funcionar a máquina. E
se você não tiver um alinhamen-
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Vereador ressalta papel do funcionalismo público

“Se você não tiver um alinhamento com os funcionários, a
máquina, com certeza, vai emperrar”, disse Zezinho Pereira
em entrevista ao Programa Primeiro Tempo desta quinta

Guilherme Leite

to com os funcionários, a máqui-
na, com certeza, vai emperrar”.

Outro ponto abordado du-
rante a entrevista foi a falta de
médicos na cidade. Para o verea-
dor, o aumento da remuneração
destes profissionais que, atual-
mente não pode exceder o teto do
subsídio do Prefeito, que é de R$
15,5 mil, é uma questão central:

“Ou o prefeito ou o presidente
da Câmara tem que fazer alguma
coisa para que se melhore o salá-
rio dos médicos, nem que não seja
para este mandato, agora, mas que
fique preparado para a gestão se-
guinte, para que os médicos come-
cem a querer prestar concurso,
venham trabalhar em nossa cida-
de, para que se crie uma expectati-
va de que o salário dele será um
salário digno. Não dá para você ter
um médico que estudou a vida toda
e tem uma responsabilidade pela
vida das pessoas ganhando o que
está ganhando hoje na nossa cida-
de, que é um salário menor do que
o pago nas cidades da nossa região,
até mesmo em cidades de menor
porte”, falou Zezinho Pereira.

Ainda durante a entrevista, o
parlamentar também comentou
sobre as dificuldades enfrentadas
pelos moradores do bairro Ibiti-
runa, na zona rual, em relação ao
abastecimento de água. De acor-
do com ele, atualmente, a região
está sendo abastecida por meio de
caminhões-pipa enviados pelo Se-
mae (Serviço Municipal de Água e

Esgoto): “A intenção deste verea-
dor junto ao Semae é que ele arru-
me uma alternativa para levar
água do tratamento de Anhumas
para Ibaitiruna. Se a gente conse-
guir fazer esse encanamento para
lá, a gente consegue resolver essa
questão de Ibitiruna. E não é
uma solução paliativa, daí é de-
finitivamente”, acrescentou.

A Escola Municipal Profes-
sora Diva Araújo de Lemos, lo-
calizada na rua Maria Stenico
nº 114, Vila Rezende, será ho-
menageada com a moção de
aplausos 141/2022, proposta
pelo vereador Ary de Camargo

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Moção homenageará escola “Professora Diva Araújo”
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Avenida Dois Córregos será
interditada para obras

A Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran) reali-
zará interdição total da aveni-
da Dois Córregos, no bairro Dois
Córregos, na próxima segunda-
feira, 22/08, e terça-feira, 23/
08, entre as ruas Natale de Ne-
gri e Pompeu Pompermayer.

O fechamento visa atender
à execução de obra em rede de
abastecimento realizada pelo Se-
mae (Serviço Municipal de Água
e Esgoto) e também de águas
pluviais da Secretaria Municipal
de Obras (Semob). Haverá sina-
lização para orientar os moto-

ristas e a presença de agentes
de trânsito para monitoramen-
to até a conclusão da obra.

A alternativa para os mo-
toristas que seguem pela ave-
nida Dois Córregos sentido
Centro é realizar o desvio pe-
las  ruas  Pompeu Pomper-
mayer, Frei Cirilo Bergamas-
co, Natale de Negri, retornan-
do à avenida Dois Córregos.

Já aqueles que trafegam sen-
tido Centro/Bairro devem desvi-
ar pelas ruas Natale de Negri,
Território do Acre e Pompeu
Pompermayer para, então, retor-
nar à avenida Dois Córregos.

Pedroso Jr. (Solidariedade). O
texto foi aprovado na noite
desta quinta-feira (18) duran-
te a 34ª reunião ordinária.

A unidade foi inaugurada
no dia 19 de setembro de 2012
com uma equipe provisória e, no

ano de 2013, ocorreu a chegada
da equipe efetiva, onde a direção
e a maioria dos funcionários es-
tão até o presente momento. A
escola conta com 320 crianças de
0 até 5 anos matriculadas entre
berçário, maternal, jardim I e II.

Durante esses dez anos de fun-
cionamento mais de 1555 crian-
ças iniciaram a vida escolar na
Escola Diva Araújo de Lemos.

A honraria será entregue
em data a ser agendada pelo
parlamentar.

O requerimento 601/22, da
vereadora Silvia Maria Mora-
les (PV), do mandato coletivo
“A Cidade É Sua”, que solicita
informações ao Executivo so-
bre o Plano Municipal de Mo-
bilidade Urbana, foi aprovado
durante a 34ª reunião ordiná-
ria, na quinta-feira (18).

De acordo com o requeri-
mento, “Planos Municipais de
Mobilidade Urbana devem ser
atualizados em prazo não supe-
rior a 10 anos e os municípios que
não fizerem a atualização ficarão
impedidos de receber recursos do
Orçamento Geral da União até

que seja cumprida a exigência”.
O atual Plano Municipal de

Mobilidade Urbana de Piracica-
ba foi aprovado há 16 anos, e a
Lei 14.000/2020 estendeu o pra-
zo para conclusão do Plano de
Mobilidade Urbana para 12 de
abril de 2022, para municípios
com mais de 250 mil habitantes,
no qual Piracicaba está incluída.

Sendo assim, a vereado-
ra questiona se revisão do
Plano Municipal de Mobilida-
de Urbana está conclusa e se
existe previsão para o enca-
minhamento do Projeto de Lei
Complementar à Câmara.

MMMMMOBILIDADEOBILIDADEOBILIDADEOBILIDADEOBILIDADE

Vereadora questiona prazo
para atualização de plano
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Palestra aborda Sistema
de Inspeção Municipal
Evento contou com a participação de alunos do curso de Técnico
em Nutrição, da Etec (Coronel Fernando Febeliano da Costa)

De 2007 a 2020, o Ministério
da Saúde contabilizou no país 662
surtos, culminado em 156 mil pes-
soas que ficaram doentes por cau-
sa de infecções e intoxicações ali-
mentares. Os dados foram apre-
sentados na tarde desta quinta-
feira (18), durante palestra da ve-
terinária da Sema (Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura e Abasteci-
mento) Renata Liva, na Escola do
Legislativo da Câmara Munici-
pal de Piracicaba, Antônio Car-
los Danelon “Totó Danelon”.

Com a participação dos alu-
nos do ensino médio do primeiro
ano do curso de Técnico em Nu-
trição da Etec (Coronel Fernando
Febeliano da Costa), Renata ex-
plicou a certificação do SIM (Sis-
tema de Inspeção Municipal), exi-
gido a empresários e pequenos
produtores, que processam pro-
dutos de origem animal, carne e
leite para comercialização.

Piracicaba é um dos municí-
pios paulistas que oferece à po-
pulação o Sistema de Inspeção
Municipal, instituído pela lei mu-
nicipal de 12 de novembro de
2012. O selo é responsável pelo
controle de embutidos cárneos,
pescados, queijos, ovos e mel. Cer-
tifica e inspeciona desde a sanida-
de do rebanho, o local e a higiene
da industrialização, garantindo a
procedência dos alimentos.

Ao mesmo tempo, incentiva as
pequenas empresas e empreende-

dores a saírem da clandestinida-
de, transformando-os em empre-
sários da área urbana e rural, ofe-
recendo aos consumidores piraci-
cabanos alimentos com qualidade
e segurança garantida. Os produ-
tos com a certificação do SIM, lem-
bra Renata, podem ser comerciali-
zados em todo o município “com
credibilidade e segurança”.

DICAS PARA A COMPRA
DE ALIMENTOS – A especialis-
ta deu algumas dicas aos alunos
na hora de comprar presuntos, lin-
guiças, queijos, salsichas e outros
derivados de produtos de origem
animal. “É importante olhar na em-
balagem e ver se tem o SIF (Siste-
ma de Inspeção Federal), o SISC
(Serviço de Inspeção de Produtores
de Origem Animal) ou o SIM, que é
o selo municipal de Piracicaba.

Com o SIM, adverte Renata,
a população terá garantia que está
levando para a casa produtos que
passaram por todos os critérios de
inspeção. “Se eu vou ver uma quei-
jaria, vamos observar dá onde vem
o leite, se o gado é vacinado, se
está em condições sanitárias boas,
além de evitar que o consumidor
desenvolva intoxicação alimentar”.

A coordenadora do curso Téc-
nico de Nutrição da Etec, Alessan-
dra Cozzo de Siqueira, disse que o
objetivo da vinda dos alunos à
Escola do legislativo foi de desen-
volver o conhecimento para a car-
reira. “Os alunos de técnicos em

Palestra “Conhecendo o Sistema de Inspeção Municipal”,
ministrada pela médica veterinária Renata Liva

Divulgação

nutrição estão no ponto de anali-
sar e de orientar o consumidor,
pois, daqui a um tempo, eles esta-
rão no mercado de trabalho como
técnico de nutrição”, completa.

SELO - Além das certifica-
ções federais, estaduais e muni-
cipais, Piracicaba terá um selo
próprio que identificará os ali-
mentos produzidos no município.
Projeto de Lei 140/2022, do Exe-
cutivo Municipal, foi aprovado
nesta semana na Câmara Muni-
cipal, de modo a valorizar os pro-
dutos genuínos de Piracicaba.

A secretária municipal de
Agricultura e Abastecimento,
Nancy Thame, pontua que o mu-
nicípio tem investido na seguran-
ça alimentar, na economia circu-

lar, no fortalecimento do pequeno
produtor ou do alimento artesa-
nal. “Tudo isso precisa de uma qua-
lificação e que os nossos muníci-
pes consumam o que é nosso e co-
nheçam também”, destacou Nan-
cy. O uso do Selapir será facultati-
vo, gratuito e restrito aos agricul-
tores e produtores de Piracicaba.

A titular da Sema explicou que
foi realizada uma pesquisa em par-
ceria com a Esalq /USP com os
produtores locais. “A primeira per-
gunta é que eles querem ser valo-
rizados pelos produtores que ofe-
recem”, complementou a secre-
tária. Para o Selapir (Selo de Ali-
mentos de Piracicaba) entrar em
vigor, depende de um cronogra-
ma a ser executado pela Sema.

AAAAAGRICULGRICULGRICULGRICULGRICULTURATURATURATURATURA

Encontro discutirá
a proteção das águas

Acontece na próxima se-
gunda-feira, 22/08, o IV En-
contro das Secretarias de Agri-
cultura da Região Metropoli-
tana de Piracicaba (RMP), no
município de Analândia, com
o tema Proteção das Águas.

Nesta edição, a partir das
9h30 serão apresentadas quatro
palestras que abordarão a situa-
ção hídrica de 2022, um panora-
ma sobre as águas de Analân-
dia, o Projeto Nascentes de
Analândia e o Programa Muni-
cipal de Pagamento por Serviços
Ambientais de Piracicaba (PSA).

Em sua quarta edição, o en-
contro acontece trimestralmente
desde outubro de 2021 e já foi se-
diado nas cidades de Piracicaba,
Limeira e São Pedro. Dessa vez,
o município de Analândia será o
anfitrião do evento, no Centro
Comunitário, na rua 4, 732.

Guma Bastos

Cachoeira Ponte Amarela, em Analândia

A organização do encontro
é da Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Sema (Secretaria Muni-
cipal de Agricultura e Abasteci-
mento), e da Prefeitura de
Analândia, por meio da Secreta-
ria de Agricultura, Abastecimen-
to e Meio Ambiente. Os encon-
tros também contam com a par-
ceria da Cati (Coordenadoria de
Assistência Técnica Integral) da
SAA (Secretaria Estadual de
Agricultura e Abastecimento).

Na parte da tarde, a equipe
de Analândia vai guiar os partici-
pantes numa visita técnica ao
Morro do Camelo, com visitação
no projeto de reflorestamento.

“Consideramos fundamental
esses encontros, sempre com pa-
lestras e discussões acerca do de-
senvolvimento rural sustentável
dos municípios”, disse a secretá-
ria da Sema, Nancy Thame.

A Comissão Interna de Pre-
venção de Acidentes (Cipa) do
Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto) realiza na próxi-
ma segunda-feira, dia 22, a 28ª
Semana Interna de Prevenção de
Acidentes (Sipat), que começa as
8h30, no refeitório da autar-
quia, à rua XV de Novembro,
2.200. O evento acontece nos
dias 22, 24 e 26 de agosto.

“O objetivo é conscientizar
os servidores não somente so-
bre acidentes, mas também na
prevenção de doenças e quali-
dade de vida, além disso, a Sipat
é uma oportunidade de integração
dos servidores”, explicou Dou-
glas Sarti, presidente da Cipa.

Durante a semana, as pa-
lestras devem abordar temas
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Semae realiza 28ª
Semana Interna

relacionados à saúde e qualida-
de de vida. Em paralelo, ocor-
rerão atividades como teste de
glicemia e pressão arterial, ex-
posição das empresas apoiado-
ras e sorteios de brindes.

A Cipa é uma comissão co-
letiva formada por represen-
tantes dos servidores da empre-
sa. Atua com ações de promo-
ção da saúde e segurança dos
trabalhadores, bem como em
atividades de conscientização e
prevenção de acidentes. O item
5.1 da NR-05 que o objetivo da
Cipa é prevenir acidentes e doen-
ças decorrentes do trabalho, tor-
nando permanentemente compa-
tíveis as atividades laborais e a
preservação da vida e promoção
da saúde do trabalhador.

Divulgação

Na quinta-feira (18), o verea-
dor Gustavo Pompeo (Avante)
se reuniu no CAPS II (Centro
de Atenção Psicossocial II)
com as coordenadoras dos
CAPS e representantes da
Etec e da Universidade
Anhembi Morumbi. O intuito foi
discutir ações da campanha
Setembro Amarelo, assunto
de “extrema importância para

CAPS II
trazer a conscientização da
prevenção ao suicídio”, se-
gundo o vereador. “Com a pan-
demia, os casos relaciona-
dos a saúde mental e suicí-
dio aumentaram. Professores
relatam a mudança na socia-
lização dos alunos, por isso é
tão importante promover en-
contros e atividades para aju-
dar”, defendeu o parlamentar.

Foi aprovado nesta quinta-
feira (18), na 34ª reunião ordiná-
ria, o requerimento 143/2022 de
aplausos aos integrantes da CIR
(Células de Intervenção Rápida)
das Unidades Prisionais de Pira-
cicaba, pelos relevantes serviços
prestados na área da segurança
pública. A autoria é do vereador
Laércio Trevisan Júnior (PL).

De acordo com a propositu-
ra, a cidade de Piracicaba possui
três unidades prisionais, sendo: a

RRRRREQUERIMENTOSEQUERIMENTOSEQUERIMENTOSEQUERIMENTOSEQUERIMENTOS

Agentes prisionais receberão homenagens no Legislativo
Penitenciária Masculina “ASP
Luís Ricardo Stoduto”, o Centro
de Detenção Provisória “Dr. Nel-
son Furlan” e o Centro de Resso-
cialização Feminino “Carlos Sid-
nes Souza Cantarelli”. Para o par-
lamentar, “destaca-se a impor-
tância do trabalho dos servido-
res que atuam nestas unidades
prisionais, os quais atuam dire-
tamente na ressocialização dos
presos sob custódia da Secretaria
da Administração Penitenciária”.

Ainda de acordo com o texto,
os agentes de escolta e vigilância
penitenciária são responsáveis por
garantir a integridade física de
seus escoltados, a vigilância nas
muralhas e dependências das uni-
dades prisionais e a escolta de pre-
sos. Já os agentes de segurança
penitenciária, são responsáveis por
vigiar as instituições prisionais, ze-
lando pela segurança da socieda-
de, visando a integridade física e
de saúde dos presos, mantendo a

ordem e disciplina dentro das uni-
dades. “As Células de Intervenção
Rápida se destacam pelo eficiente
plano de chamada e rápido deslo-
camento, e principalmente pela
exitosa atuação, ao agir cirur-
gicamente com técnica própria
e precisa, frente a uma realida-
de cujo ambiente carcerário, os
operacionais conhecem melhor
que qualquer outra Polícia ou
Grupo de atuação especializada”,
diz trecho do requerimento.
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Câmara apela à Frente Parlamentar por remédio contra câncer de bexiga
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba aprovou em regime de
urgência, na 34ª reunião ordi-
nária, nesta quinta-feira (18),
a moção 146/2022, de autoria
da vereadora Ana Pavão (PL),
de apelo à Frente Parlamentar
de Combate ao Câncer da Câ-
mara dos Deputados e ao de-
putado federal Guiga Peixoto
(PSC) para averiguação da im-

portação e distribuição do me-
dicamento ONCO – BCG.

De acordo com a parlamen-
tar, a terapia com o bacilo de Cal-
mette-Guerin (BCG) é conside-
rada a imunoterapia intravesi-
cal mais eficaz para o tratamen-
to de câncer de bexiga em está-
gio inicial. Ela ainda explica, na
propositura, que a vacina BCG é
administrada diretamente na

bexiga através de um cateter, o
que é menos agressivo para o
paciente e causa menos danos
ao sistema imunológico. O me-
dicamento destrói as células
cancerígenas em crescimento.

“A falta destes medica-
mentos na rede de saúde, além
de causar um declínio ao tra-
tamento da  doença,  causa
também um transtorno emo-

cional para o paciente, pois
este fica inseguro ao andamen-
to do tratamento”, analisa a
vereadora, no texto da moção.

Em plenário, a parlamentar
disse que a matéria-prima para a
produção do medicamento está em
falta e que é necessária uma mobi-
lização política para que não haja
desabastecimento para os pacien-
tes oncológicos do município.

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Parecer contrário a PL sobre faixas
de recuo para motos é rejeitado

O parecer da CLJR (Comissão
de Legislação Justiça e Redação)
da Câmara Municipal de Piracica-
ba, contrário ao projeto de lei 154/
2022, de autoria do vereador Gus-
tavo Pompeo (Avante), que dispõe
sobre a implantação de faixa de
retenção e recuo exclusiva para
motocicletas nos semáforos do
Município, foi rejeitado por una-
nimidade durante a 34ª reunião
ordinária de 2022 do Legislati-
vo piracicabano, realizada na
noite desta quinta-feira (18).

O documento, em síntese,
informa que a propositura, ape-
sar de preencher todos os re-
quisitos necessários quanto aos
dispositivos regimentais, impli-
cará em “uma ingerência do
Poder Legislativo Municipal no
Poder Executivo. Poderá, no
entanto, sugerir tal medida ao
Executivo através de Indicação”.

Ao discutir o parecer, Pompeo
lembrou que duas destas faixas de
recuo já foram pintadas na cidade,
uma no cruzamento das avenidas
Renato Wagner com a Armando de
Salles Oliveira e outra nas proximi-
dades do Teatro Municipal “Dr.
Losso Netto”, também na aveni-
da Armando de Salles Oliveira.

Segundo o parlamentar, a
destinação destes locais de recuo
para motocicletas, recentemente, já
foi regulamenta pelo Código de
Trânsito Brasileiro (CTB) e, por
isso, não vê impedimentos para
que um regramento em âmbito
municipal também seja aprovado:

“Com essa regulamentação do
CTB, propriamente imposta, não
vejo motivos de não aprovarmos
uma lei municipal, fazer um pa-
pel, uma vez que somos vereado-
res do Município. Por que não
podemos legislar dentro do Mu-
nicípio?”, questionou o vereador.

O parecer contrário ao pro-
jeto também foi discutido pelo
vereador Fabrício Polezi (Patri-
ota), que disse: “eu também
não vejo porquê negar que esse
projeto vá para frente. Queren-
do ou não vai ser um meio de
segurança para os motociclis-
tas.”. Ele também defendeu es-
tudos voltados à implementação
de corredores exclusivos para
motos em avenidas da cidade.

Com a rejeição do parecer,
o projeto de lei 154/2022 se-
gue, agora, o trâmite legislati-
vo. Estando apta, a propositu-
ra será apreciada em plenário.

Divulgação

O vereador Anilton Rissato
(Patriota) visitou, na manhã
desta terça (16), a Estação
Elevatória de Água Tratada
(EEAT) e Reservatórios da
Marechal, localizada na rua
Marechal Deodoro, nas proxi-
midades com a rua Silva Jar-
dim, no bairro dos Alemães.
O espaço é mantido pela Pre-
feitura de Piracicaba, por meio
do Semae (Serviço Municipal
de Água e Esgoto). Construí-

‘EEAT MARECHAL’
da em 1887, no sistema se-
mienterrado, a estação eleva-
tória está ligada à história do
desenvolvimento do municí-
pio e, agora, passa por diver-
sas melhorias.  O Semae es-
tuda a possibilidade de abrir
o local para visitação pública
a partir da próxima semana.
Estiveram presentes nessa
visita o presidente do Semae,
Maurício Marques de Oliveira,
e secretários municipais.
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Contratação de OS para UPAs
gera debate entre vereadores
Requerimento que questionava a possibilidade de transferência
do gerenciamento de UPAs para OS foi rejeitado pela maioria

Os debates entre os vereado-
res, na 34ª reunião ordinária, nesta
quinta-feira (18), ficaram concen-
trados na questão da saúde. A dis-
cussão foi motivada pelo requeri-
mento 600/2022, de autoria do
vereador Marco Bicheiro (PSDB),
que questionava o Poder Executi-
vo sobre a possibilidade de trans-
ferência do gerenciamento das
UPAs (Unidades de Pronto Aten-
dimento) dos bairros Vila Cristina
e Vila Sônia para uma OS (Organi-
zação Social). Após uma hora e
meia de discussão, o requerimento
acabou rejeitado com placar de 12
votos contrários e oito favoráveis.

O autor defendeu o requeri-
mento ao lembrar que as unida-
des possuem um corpo clínico
formado por profissionais com-
petentes, que enfrentaram a pan-
demia e dedicaram grande parte
de suas carreiras a esses locais,
mas agora correm o risco de se-
rem remanejados. Ele argumen-
tou ainda que o aumento da de-
manda nas UPAs deve-se à falta
de profissionais nas UBSs (Uni-
dades Básicas de Saúde) e USFs
(Unidades do Programa Saúde
da Família), o que se daria prin-
cipalmente pela defasagem da re-
muneração oferecida para a cate-
goria, que está defasada por estar
atrelada ao teto salarial do prefei-
to, congelado há vários anos.

“Quero saber o número de pro-
fissionais que faltam para que pos-
samos fazer uma estratégia que não
seja a terceirização, como a contra-
tação de empresas que forneçam
profissionais”, salientou. Bicheiro
lembrou ainda que a contratação
de OS para a UPA Piracicamirim
foi um “fracasso” e um “escânda-

lo”. Ele ainda questionou se a orga-
nização contratada terá capacida-
de para fornecer os profissionais
que estão em falta, além de salien-
tar que haverá um aumento dos
custos para os cofres públicos. Ele
sugeriu a formação de um grupo
pela Câmara para fiscalizar esses
contratos, não somente a questão
administrativa, mas também o
funcionamento das unidades.

“Essa OS já veio e não deu cer-
to, é sempre a mesma coisa e até
agora não foi apresentada uma
proposta nova”, disse o vereador
Cássio Luiz Barbosa, o “FalaPira”
(PL). “Falaram de consórcio e ago-
ra é OS. O que tem que vir aqui é
um projeto sério”. Ele sugeriu que
seja reduzida a carga horária dos
médicos, que hoje é de 40 horas, e
que se amplie o valor do salário
até chegar ao teto, medidas que
poderiam atrair mais profissio-
nais. O vereador André Bandeira
(PSDB) defendeu que o requeri-
mento é apenas um instrumento
da Câmara para pedido de infor-
mações ao Poder Executivo.

SOLUÇÕES - Em contra-
ponto, o vereador Gustavo Pom-
peo (Avante) argumentou que
existem OSs eficientes, como as
que administram a FOP (Faculda-
de de Odontologia de Piracicaba)
e o Hospital Regional. “Qual é a
lógica disso, se já tem uma empre-
sa contratada para fornecer os mé-
dicos e ninguém fala nada? Não é
terceirização? Vamos rasgar as
possibilidades que tem para tra-
zer os médicos, enquanto as pes-
soas estão sofrendo? A solução é
ficar discutindo e inviabilizar a
possível solução?”, questionou.
“Não quero chegar na UPA e es-

tar fechada. O que vier para tra-
zer benefício pra saúde, posso es-
tar contra o inferno, mas vou lu-
tar porque a população precisa
ter esses médicos. Não quero fi-
car discutindo, demonizando
OS”. Ele ainda defendeu que,
quando se tratam de vidas, não
é possível discutir custos.

A vereadora Rai de Almeida
(PT) apontou que a discussão para
a contratação de um consórcio de
saúde foi feita “a toque de caixa” e
mediante pressão sobre o Conse-
lho Municipal de Saúde. “Não foi
apresentado nenhum plano de tra-
balho pelo Executivo. Esta Casa até
agora não recebeu o projeto nem o
plano”, lamentou. “Parece que o
secretário da saúde não tem com-
petência para fazer gestão da saú-
de no município. O que temos vis-
to em nível nacional é que as OSs
não têm tido boas gestões. Em
Campinas, Rio de Janeiro e vários
estados do Nordeste, várias denún-
cias. Uma OS vem para ganhar, ela
não vem para prestar serviço pú-
blico, ela só vem porque vai ga-
nhar bastante, tem lucros. Sou
contra a privatização da saúde,
o SUS salvou milhares de vidas e
é isso que queremos continuar”.

ÚNICA FORMA - O líder do
governo, vereador Josef Borges
(Solidariedade), acusou o ex-che-
fe do Poder Executivo de ter con-
gelado o subsídio, achatando o teto
salarial do funcionalismo. “Qual é
a única forma de resolver esse pro-
blema de imediato? É a contrata-
ção da OS, que pode furar esse teto.
Tem outra alternativa, que é o con-
sórcio, mas como é de outra re-
gião, Piracicaba não pode partici-
par. Será feito um novo consórcio,

mas a contratação só pode ser fei-
ta a partir de janeiro e fevereiro”,
colocou. “O requerimento é uma
arma importante dos vereadores,
mas não podemos fazer politica-
gem com requerimento. O Conse-
lho de Saúde aprovou, teve discus-
são. O requerimento não pode ser
uma ação de demagogia política,
tem que ser para uma discussão
séria. Estamos discutindo a saú-
de aqui há muito tempo. Não é
alguém que vai chegar aqui ago-
ra e dizer que vai salvar a saúde”.

O vereador Acácio Godoy
(PP) defendeu que a Casa precisa
focar nas soluções para o proble-
ma. “Vir aqui e levantar mais per-
guntas não vai colocar médicos
nas unidades de saúde. Eu tam-
bém tenho perguntas para fazer”,
afirmou. No discurso, ele se emoci-
onou ao lembrar a história do pai,
que faleceu enquanto esperava a
realização de um exame pelo SUS.

Já o vereador Laércio Trevi-
san Jr (PL) leu as perguntas do
requerimento e concluiu que são
questões simples de serem abor-
dadas e que não entendia o “al-
voroço” em relação ao caso. O ve-
reador Wagner Oliveira, o Wag-
não (Cidadania), disse que o pro-
blema começou porque a atual ad-
ministração começou a exigir o
cumprimento da carga horária
pelos médicos. “É difícil aprovar
um requerimento deste, pois va-
mos tomar tempo com coisa des-
necessária. Eu, como membro da
Comissão da Saúde desta Casa,
se quiserem fazer reunião ama-
nhã, eu intimo o secretário”, ga-
rantiu. Ele disse que há muitos
discursos sem conhecimento do
que realmente acontece na rede.
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Carolina sugere campanha com
mais participação de candidatos

A candidata a deputada
estadual Carolina Angelelli
(PSD) participou, na quarta-fei-
ra, 10 de agosto, na Acipi (As-
sociação Comercial e Industri-
al de Piracicaba), do lançamen-
to da campanha “Piracicaba em
primeiro lugar, pense nisso na
hora de votar”. A iniciativa tem
como objetivo conscientizar os
eleitores sobre a importância do
voto em candidatos locais que
disputam vaga na Câmara Fe-
deral e Assembleia Legislativa,
nas eleições de 2 de outubro.

Além da Acipi, o evento foi
realizado pela Coplacana (Coope-
rativa dos Plantadores de Cana do
Estado de São Paulo) e Simespi
(Sindicato das Indústrias Metalúr-
gicas, Mecânicas, de Material Elé-
trico, Eletrônico, Siderúrgicas e
Fundições de Piracicaba, Saltinho
e Rio das Pedras) e com apoio da
CDL (Câmara de Dirigentes Lo-
jistas) e Sincop (Sindicato dos
Contabilistas de Piracicaba).

Carolina destacou a impor-
tância da campanha para a cida-
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A candidata a deputada estadual Carolina Angelelli (PSD)
participou, na quarta-feira, 10 de agosto, de evento na Acipi

de, com o envolvimento de diver-
sos setores da economia, mas en-
tende que os candidatos deveri-
am ter mais participação com
apresentação de propostas no dia
do lançamento da campanha.

“Parabenizo a iniciativa, acre-
dito que o evento é uma tradição,
mas ele deveria ser aperfeiçoado,
promovendo perguntas e respos-
tas sobre temas pontuais. Se não é
possível realizar um debate, quan-
do a gente só expõe daquela ma-
neira, ele (o evento) vira meramen-
te uma solenidade. É óbvio que tem
o seu valor, mas tudo precisa ser
dinâmico e aperfeiçoado e evoluí-
do a favor da democracia. É um
momento muito importante o que
a gente está vivendo”, disse.

Para a candidata, poderiam
ter sido definidas duas ou três per-
guntas para os candidatos e as
respostas poderiam ser enviadas
por escrito ou mesmo em vídeos
curtos. “Ganharia outra importân-
cia. A visibilidade é importante, mas
a gente precisa também da troca
de ideias, conhecer os projetos.”

Após duas edições virtuais, a
Sicredi Dexis (novo nome da Si-
credi União PR/SP) realizará a
‘Prosa com o produtor’ de forma
presencial. Serão quatro edições,
cada uma em uma cidade, com
expectativa de reunir 1,6 mil pes-
soas. Para isso, produtores rurais
serão convidados a participar dos
encontros com especialistas e lide-
ranças para discutir tendências
‘tendências do agronegócio: o que
saber para não ficar de fora’.

O primeiro encontro será em
22 de agosto, no Espaço Haras em
Piracicaba/SP; o segundo será em
23 de agosto, na Fazenda Capitu-
va em São João da Boa Vista/SP;
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Sicredi Dexis reúne produtores para discutir tendências do agro
depois, em 25 de agosto, será no
Parque de Exposições em Marin-
gá/PR; e, por fim, o quarto en-
contro será no dia 29, no Parque
de Exposições em Londrina/PR.
Todos começarão às 19h, com pa-
lestra seguida de bate-papo com
lideranças do agro e jantar.

O encontro em Piracicaba terá
a participação de Sérgio de Zen,
que é pesquisador do Centro de
Estudos Avançados em Economia
Aplicada (Cepea), vinculado à Uni-
versidade de São Paulo (USP), e
indicado pela Revista Dinheiro
Rural como uma das personalida-
des mais influentes do agronegó-
cio brasileiro. Atualmente é dire-

tor Executivo de Política Agrícola
e Informação na Companhia Na-
cional de Abastecimento (Conab).

Em São João da Boa Vista e
em Londrina a palestra será con-
duzida pelo economista e consul-
tor Enilson Nogueira, que acom-
panha diariamente os mercados de
soja, milho, algodão, entre outros,
com estudos sobre rentabilidade,
projeção de oferta e demanda.

Em Maringá a palestra será
conduzida pelo agrônomo An-
derson Galvão, que é membro do
International Service for Acqui-
sition of Agribiotech Aplication,
do Conselho de Informações so-
bre Biotecnologia e consultor as-

sociado da GV Consult. Após
cada palestra, haverá ‘prosa’
com a presença do presidente da
Sicredi Dexis, Wellington Ferrei-
ra, ou do diretor executivo Ro-
gério Machado, associados e
convidados, que são presidentes
de cooperativas e entidades re-
gionais. A mediação ficará sob
responsabilidade do gerente de
Desenvolvimento Agro da Sicre-
di, Vitor Pasquini. Em cada even-
to haverá ainda exposição de
produtos e serviços da coopera-
tiva e dos parceiros regionais.

A participação será gratuita e
exclusiva para associados convida-
dos pelas agências da Sicredi Dexis.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na 34ª reu-
nião ordinária, nesta quinta-
feira (18), o requerimento 591/
2022, de autoria do vereador
Laércio Trevisan Jr (PL), que
congratula a Polícia Civil de Rio
das Pedras pela apreensão de
drogas, bebidas, celulares e di-
nheiro, em operação contra o
tráfico de drogas. O trabalho
foi realizado no dia 6 de agos-
to, após a concessão de manda-
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Câmara reconhece Polícia por operação contra tráfico
dos de prisão e também tinha
como objetivo a prisão de um lí-
der de organização criminosa.

Ao todo, cinco pessoas foram
presas na operação denominada
“Caput”. As solicitações ocorre-
ram após uma série de denúncias
e um período de monitoramento
da movimentação de tráfico no
local. De acordo com a Polícia Ci-
vil, o local era uma residência
onde, recentemente, foi aberta
uma adega para ocultar os lucros

com o tráfico. Por isso, também
será investigado possível crime de
lavagem de dinheiro. Os presos
foram encaminhados à Delegacia
Participativa de Piracicaba, onde
ficarão à disposição da Justiça.

Foram realizadas as apreen-
sões de oito comprimidos de ecs-
tasy, 20 pedras de crack, 107 por-
ções de cocaína, 188 gramas de
maconha, 10 garrafas de conha-
que cheias sem selo, 22 garrafas
de vodka sem selo, 30 garrafas de

whisky sem selo, cinco telefones
celulares e R$ 1,4 mil em dinheiro.

A equipe responsável pela ope-
ração é formada pelos profissionais:
Mauro José Arthur (delegado de
Polícia de 1ª Classe), Sidnei Panuci
(investigador de Polícia de 2ª Clas-
se), Maraisa Hara Sanches (escrivã
de Polícia de 3ª Classe), Lucas Schi-
midt Crovace (escrivão de Polícia de
3ª Classe), Gustavo Peroza Arthuso
(guarda municipal) e Luiz Fernan-
do dos Santos (guarda municipal).

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transpor-
tes (Semuttran), cedeu duas sa-
las no Terminal Vila Sônia para
o Censo Demográfico 2022, do
IBGE (Instituto Brasileira de Ge-
ografia e Estatística). A cessão
foi formalizada em publicação no
Diário Oficial do Município em
11/08. As salas no Terminal Vila
Sônia serão usadas como posto

de coleta e de administração do
Censo 2022 para a região de Santa
Terezinha. No local ficarão os su-
pervisores do Censo e o agente
censitário municipal. O local não
é aberto à população. A cessão
teve por objetivo garantir e faci-
litar o trabalho dos recenseado-
res nessa região do município.
Após a finalização da coleta dos
dados demográficos, as salas se-
rão devolvidas à Prefeitura.
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Semuttran cede salas no
terminal para Censo 2022

Hoje, 20, é o Dia D das cam-
panhas de vacinação contra pó-
lio e de multivacinação. Serão 40
unidades de saúde abertas para
atender crianças e adolescen-
tes. O horário de vacinação será
das 8h às 17h, exceto na uni-
dade de Anhumas, que será das
8h às 16h. Essa ação tem por
objetivo mobilizar todos para a
imunização desses públicos.

Para participar não é neces-
sário agendamento, basta com-
parecer na unidade de saúde
mais próxima de casa com a
carteirinha de vacinação. Na
campanha de vacinação contra
a poliomielite, todas as crianças
de um ano a menores de cinco
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Dia D de multivacinação é
hoje, 20, em 40 unidades

anos são vacinadas independen-
te de quantas doses do calendá-
rio vacinal elas já receberam.

Já na companha de multiva-
cinação, o objetivo é a atualização
da caderneta de vacinas das crian-
ças e adolescentes menores de 15
anos. Desta forma, a orientação é
que esse grupo vá até uma unidade
de saúde para avaliação da ca-
derneta e, se necessário, receba a
vacina que ainda não recebeu.

DIARIAMENTE – Os imu-
nizantes também estão disponí-
veis em todas as unidades de saú-
de, nos dias úteis, nos CRABs (ex-
ceto CRAB Paulista) e UBSs, das
8h às 15h, e nos PSFs, das 8h às
16h. Também sem agendamento.

Requerimento 598/2022, do
vereador Cássio Luiz – Cássio Fala
Pira (PL) – questiona o Semae (Ser-
viço Municipal de Água e Esgoto)
sobre a cobrança de água da As-
sociação dos Moradores do Bair-
ro São Jorge II. O texto foi apro-
vado nesta quinta-feira (18), du-
rante a 34ª reunião ordinária.

Entre os questionamentos, o
parlamentar indaga qual a justifi-
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Requerimento cobra do Semae
explicações sobre cobranças

cativa para que da associação se-
jam consideradas 72 econômicas
na cobrança de água, se no local
existem 63 lotes. “Por qual motivo
o relógio de água existente no local
ainda não foi transferido para o
cavalete construído pela menciona-
da associação?”, pergunta Cássio.

O Executivo tem 15 dias
para responder ao vereador, po-
dendo o prazo ser prorrogado.

Arquivo

A avenida Armando de Sal-
les Oliveira foi construída
em cima de um ribeirão, de-
nominado Itapeva. Foi este
veio de água fluvial que deli-
neou parte do Centro, Bairro
Alto e outros. Ele percorre da
Ponte Irmãos Rebouças até
o Teatro Dr. Losso Neto. Di-
zem que por ele ainda corre
água. O Itapeva foi canaliza-
do em 1957 pelo prefeito
Luciano Guidotti, que o re-

cobriu de massa asfált ica
tornado seu trecho - cerca
de 3 km - numa das princi-
pais avenidas da cidade.
Segundo Ralph Menucci, es-
tudioso em ferrovias, a mar-
gem direita do córrego é onde
situa-se o atual TCI, antiga
Estação da Sorocabana, ou
seja, o Itapeva desembocava
no Rio Piracicaba, próximo à
Ponte I rmãos Rebouças.
(Edson Rontani Júnior)

ITAPEVA
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Palestra traz à tona a importância
da saúde mental dos cuidadores
Evento produzido pela Escola do legislativo contou com a participação
do psicólogo clínico Sérgio de Oliveira Santos e do músico Lucas Galli

A Escola do Legislativo da
Câmara Municipal de Piracica-
ba (SP) Antônio Carlos Danelon
– “Totó Danelon” – promoveu
na tarde desta sexta-feira (19) a
palestra “Cuidar do cuidador:
a invenção saudável de si atra-
vés do cuidado do outro”, mi-
nistrada pelo psicólogo clínico
Sérgio de Oliveira Santos.

Pelo formato on-line, o even-
to foi aberto pela vereadora Sil-
via Morales (PV) – do mandato
coletivo “A cidade é sua”. Gra-
duado e licenciado em Psicolo-
gia pela Unimep (Universidade
Metodista de Piracicaba), Santos
conta com mestrado e doutora-
do pela Unesp (Universidade Es-
tadual Paulista “Júlio de Mesqui-
ta Filho”), além de mestrado em
Direito pela Unimep. É especialis-
ta em intervenção na automuti-
lação e prevenção ao suicídio.

“Não há nada no ser huma-
no que o defina antes que ele exis-
ta”, disse Santos ao iniciar a sua
apresentação. O cuidador, na
ótica do palestrante, adoece
mais, daquele que está sendo cui-
dado, o que não significa, por exem-
plo, que o cuidador vai desenvol-
ver a mesma patologia da pessoa
que está recebendo atenção.

Mas, Santos, pondera:
“Quando a pessoa sai de um espa-
ço amoroso, harmonioso e saudá-
vel de existência ela precisa voltar
o mais rápido para o estado de
harmonia”, de modo que o cuida-
do não adoeça devido a uma pro-
ximidade com pessoas que desen-
volveram doenças degenerativas,
além de outras enfermidades.

O ser humano tem a neces-
sidade de relacionamento com o
outro “para descobrir aquilo que
é necessário e aquilo que é pas-
sageiro, desnecessário”, exempli-
fica o facilitador. Um dos ques-
tionamentos do palestrante du-
rante a apresentação é como es-
tamos cuidando de nós mesmos.

Para exemplificar o conteú-
do, Santos cantou “Paciência”,
de Lenine, acompanhado do
músico Gali, no violão. “Mesmo
quando tudo pede um pouco
mais de calma, até quando o
corpo pede um pouco mais de
alma, a vida não para”, é o iní-
cio da canção, que expressa a
necessidade de o ser humano
cuidar de sua saúde mental.

Recordar, repetir e elaborar
aponta, Santos também são impor-
tantes para permitir a transmuta-
ção dos nossos traumas, perspec-

Escola do Legislativo promoveu palestra on-line na sexta-feira (19)
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tivas e expectativas. “Quando es-
tamos nesse lugar de cuidador é
preciso que a gente reveja os nos-
sos traços, porque é somente ali
que poderemos estar no presente,
de modo que trazemos à tona re-
cursos simbólicos condizentes com
esse lugar. É o típico caso de um
adulto cuidando de seu pai, velhi-
nho, acamado, sem conseguir se
desprender das surras que toma-
va do pai, além de outras vezes que
esse mesmo pai fez o filho sofrer”.

Para o psicólogo, ter qualida-
de no cuidado é preciso “fazer o
mergulho em si”, de modo a sepa-
rar e esquecer os maus momen-
tos, principalmente quando a re-
lação cuidador e vítima é familiar.

A palestra do psicólogo Sér-
gio de Oliveira Santos pode ser vis-
ta no vídeo, ao lado esquerdo da
página. Outras informações sobre
a grade de cursos da Escola do le-
gislativo podem ser obtidas pelo
escola.camarapiracicaba.sp.gov.br.
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Semdettur realiza oficinas
e orientação na preparação

A Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e
Turismo (Semdettur) vai realizar
uma programação especial na
próxima segunda-feira, 22/08,
totalmente gratuita, destinada ao
público que deseja aumentar as
suas chances de empregabilida-
de no mercado de trabalho.

Além de realizar atendimen-
to presencial para auxiliar na
preparação de currículos, a Pas-
ta vai oferecer uma série de ofi-
cinas com temas relevantes à
qualificação profissional. As
inscrições podem ser feitas pelo
site da Semdettur pelo link http:/
/semdettur.piracicaba.sp.gov.
br/semdettur-em-prol-da-
empregabilidade-programacao/

O atendimento presencial para
auxiliar na preparação de currícu-
los vai acontecer no Térreo 1 do
Centro Cívico, das 8h30 às 16h30,
e será feito por meio da distribui-
ção de senhas por ordem de chega-
da. A iniciativa também será repli-
cada nesta segunda-feira, no Cen-
tro de Educação Digital Santa Fé,
localizado na rua Manoel Ocanã,
41, no bairro Novo Horizonte, no
período da manhã, das 9h às 11h, e
no período da tarde, das 14h às 16h.

GRATUITAS – A Semdet-
tur oferecerá também oficinas
gratuitas no 3º andar do prédio

Divulgação

Sarah vai ensinar os
participantes a se preparar
para o processo seletivo

do Centro Cívico, no Centro de
Qualificação Profissional (CQP)
com os seguintes temas: 9h às
10h – Competências do profissio-
nal do futuro, com o palestrante
Rômulo Tagliassachi; 10h30 às
11h30 – Como me tornar um co-
merciante de rua, com Fernando
Reis; 13h30 às 14h30 – Saúde
Mental e dicas para uma vida mais
saudável, com Caio Pinheiro, e das
15h às 16h – Como me preparar
para um processo seletivo, minis-
trado por Sarah Jangrossi.

A equipe da Patrulha Maria
da Penha, da Guarda Civil, pro-
feriu na manhã de ontem, 19, no
Centro de Detenção Provisória
(CDP) Nelson Furlan, palestra so-
bre violência contra mulher, que
foi prestigiada pelos servidores
daquela unidade. O pedido foi fei-
to pela direção do CDP por conta
do Agosto Lilás, mês de conscien-
tização para o combate da violên-
cia contra a mulher. Grupamen-
to também realizará palestras
alusivas ao tema neste mês em
escola municipal, em Centro de Re-
ferência de Assistência Social e no
município de Rio da Pedras.

Na palestra, a coordenado-
ra da Patrulha, Fernanda Nar-
don, falou sobre a violência, os
tipos de violência, o ciclo de vio-
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Equipe profere palestra
no CDP Nelson Furlan

lência, como é o trabalho reali-
zado pela Patrulha e também
quais os serviços disponíveis no
município no combate à violên-
cia contra a mulher. “É um tra-
balho de disseminação do conhe-
cimento e quebra de tabus para
que as pessoas possam se apropri-
ar das informações, quebrar seu
ciclo de violência ou ajudar alguém
a quebrar”, explica Fernanda.

Além do CDP, a Patrulha es-
tará no dia 23/08, durante toda a
manhã, na Escola Luciano Gui-
dotti. No dia 27/08 também par-
ticipa, às 9h30, de ação que será
realizada no Centro de Referên-
cia de Assistência Social (Cras)
Vila Sônia. Para finalizar o mês,
a Patrulha realizará palestra no
município de Rio das Pedras.

Os  re levantes  serv iços
prestados pela empresa XPAN
na área social no ramo de pa-
nificação serão reconhecidos
através da moção de aplausos
140/2022, de autoria do vere-
ador Rerlison Rezende, o Reli-
nho (PSDB). A propositura foi
aprovada na noite desta quin-
ta-feira (18), durante a 34ª
reunião ordinária de 2022.

O autor da propositura des-
taca que mesmo com a crise mun-
dial ocorrida em decorrência da
pandemia da covid-19, a XPAN se
tornou referência em seu ramo de
atividade, gerando empregos di-
retos e indiretos em Piracicaba.

“A empresa também desem-
penha um importantíssimo pa-
pel de caráter social na socieda-
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Empresa de panificação
receberá homenagem

de. Em parceria com entidades
religiosas, a XPAN entrega cen-
tenas de refeições para pessoas
em situação de rua e vulnerabi-
lidade social na cidade”, elo-
giou. A XPAN também colabora
voluntariamente com a doação
de alimentos para a realização
de projetos sociais que são de-
senvolvidos pela Igreja do Evan-
gelho Quadrangular e a Igreja
Universal do Reino de Deus.

A XPAN atua no mercado
há 25 anos no ramo de panifica-
ção industrial, servindo cafés da
manhã e lanches para industri-
as e empresas da região. A mo-
ção de aplausos à empresa XPAN
será entregue aos seus proprie-
tários, o casal Robert Anderson
Gonçalves e Karina Gonçalves.

O requerimento 605/2022,
de autoria do vereador Cássio
Luiz Barbosa, o Cássio Fala Pira
(PL), faz indagações ao Depar-
tamento de Estradas de Roda-
gem (DER) sobre a instalação de
passarela na Rodovia Geraldo de
Barros (SP-304), na altura do
km 167. A propositura foi apro-
vada na 34ª reunião ordinária
de 2022, nesta quinta-feira (18).

Cássio Fala Pira questiona se
existe estudo ou projeto da Admi-

SP 304SP 304SP 304SP 304SP 304

Instalação de passarela em rodovia motiva requerimento
nistração Pública para a execução
da construção de passarela para
pedestres no local, qual seria o
cronograma para a realização da
obra, quais providências o po-
der público tomará para evitar
graves acidentes e preservar a
integridade física das pessoas e
quais os empecilhos para libera-
ção de recursos orçamentários.

O vereador frisa, no texto do
requerimento, que a construção
da passarela para pedestres tor-

VVVVVALORIZAALORIZAALORIZAALORIZAALORIZA

Unimed Piracicaba
é ouro no programa

De autoria do vereador Ary
de Camargo Pedroso Jr. (Solida-
riedade), foi aprovada na noite
desta quinta-feira (18), moção de
aplausos 142/2022 que homena-
geará a Unimed Piracicaba (SP)
pelo recebimento de três selos do
Programa Valoriza, concedido
pela Fesp – Federação das Uni-
meds do Estado de São Paulo.

A cooperativa foi certificada
ouro nas categorias Singular e Hos-

pital e, bronze, na categoria Parto
Adequado. Os títulos que incenti-
vam a qualificação da rede presta-
dora, segurança e prestação de as-
sistência coordenada e centrada do
paciente, foram entregues à direto-
ria da Unimed, durante o 27º Su-
esp (Simpósio das Unimeds do Es-
tado de São Paulo), que aconteceu,
na última semana, no Guarujá (SP).
A honraria será entregue em data
a ser agendada pelo parlamentar.

nou-se uma medida “necessária
e urgente” para dar mais segu-
rança aos moradores, devido ao
aumento no fluxo de veículos na
rodovia. Ele informa que no tre-
cho em questão existem pontos
de parada de ônibus em ambos
os lados da rodovia, o que gera
aumento no fluxo de pedestres
que cruzam a via movimentada,
todos os dias da semana.

“Existem relatos de diver-
sos acidentes e atropelamentos,

sendo que o último ocorreu no
dia 30 de junho de 2022, após
uma mulher de 48 anos ser
atropelada perto do ponto de
ônibus da SP-304”, disse o ve-
reador. Cássio Fala Pira ainda
destacou uma rede de super-
mercados está construindo
uma de suas lojas no trecho em
questão, o que de fato “acarre-
tará no aumento da travessia de
pedestres que cruzarão a rodo-
via para realizar suas compras”.
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Prefeitura abre centro de
atendimento e testagem
CAT-MPX funcionará no Crab Vila Cristina, de segunda
a sexta-feira, das 17h às 20h30, somente para sintomáticos
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Obras de readequação da rede
são iniciadas no bairro Tatuapé

A partir da próxima segun-
da-feira, 22, a Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio da Secreta-
ria Municipal de Saúde (SMS),
vai abrir o primeiro Centro de
Atendimento e Testagem para
Mon-keypox (CAT-MPX) no
Crab (Centro de Referência da
Atenção Básica) Vila Cristina. O
objetivo é o diagnóstico precoce
da doença e bloquear a cadeia
de transmissão do vírus na ci-
dade por meio do acolhimento,
atendimento, notificação, testa-
gem e, principalmente, avalia-
ção médica. O funcionamento
será em horário especial e dife-
renciado da rotina, sendo das
17h às 20h30. “Além da Covid-
19, também estamos atentos aos
casos da monkeypox. Nossas equi-
pes estão organizadas e alinha-
das para melhor atender a popu-
lação seguindo todas as orienta-
ções vindas do Estado e do Mi-
nistério da Saúde”, disse Filemon
Silvano, secretário de Saúde.

Conforme explica Tatiana
Bonini, coordenadora de enfer-
magem do DAB (Departamento
de Atenção Básica), esta será a
principal porta de entrada para
atendimento de pessoas com sin-
tomas suspeitos para Monkeypox
(varíola símia). Além disso, as
Unidades de Saúde realizarão o
monitoramento telefônico diário

das pessoas com sintomas sus-
peitos e de seus familiares.

Karina Corrêa Contiero, en-
fermeira do Centro de Vigilância
em Saúde (Cevisa), reforça que a
ideia do CAT-MPX é que os casos
que apresentem lesões de pele ou
mucosas e/ou outros sintomas
característicos da doença “procu-
rem o atendimento neste local, que
contará com equipe multidiscipli-
nar com médico, enfermeiros, téc-
nico de enfermagem e agente co-
munitário de saúde, para atendi-
mento exclusivo de Monkeypox”.

Nesta semana, a SMS con-
cluiu a capacitação de 240 profis-
sionais de saúde sobre atendimen-
to de casos suspeitos de Monkey-
pox. O treinamento foi realizado
com profissionais da rede de Aten-
ção Básica – médico clínico geral,
enfermeiros, ginecologistas, pedi-
atras e dentistas – e teve entre os
assuntos abordados: fluxo de
atendimento, avaliação clínica,
sintomas da doença com diagnós-
ticos diferenciais, coleta dos exames,
notificação, agilidade de diagnósti-
co, acondicionamento das amostras
e sinais de alerta e monitoramento
dos casos suspeitos e contactantes
familiares. A ação foi desenvolvida
pelos departamentos de Atenção
Básica (DAB) e de Vigilância Epi-
demiológica e do Cedic (Centro de
Doenças Infectocontagiosas).

Karina enfatiza que a propos-
ta da capacitação atende o cenário
atual. “Estamos preparados para
lançar mão de outras estratégias
caso haja o aumento expressivo de
novos casos. Sendo assim, a capa-
citação prepara a rede de assis-
tência para o atendimento e mo-
nitoramento dos casos suspeitos
e confirmados, a fim de realizar o
diagnóstico o mais precocemente
possível, reduzindo assim a ca-
deia de transmissão”, destaca.

CASOS – Até às 12h desta
sexta-feira, 19/08, Piracicaba tem
oito casos confirmados e 20 casos
suspeitos (aguardando confirma-
ção laboratorial). Entre os casos
confirmados estão uma criança de
01 ano (sexo feminino) e 07 ho-
mens com idade de 23, 24, 26, 27,
29, 35 e 38 anos, seguindo a mes-
ma tendência apresentada no ce-
nário mundial quanto ao perfil
desses pacientes, ou seja, a maio-
ria adultos do sexo masculino
com idade inferior a 40 anos.
Três evoluíram para cura e os
demais seguem sob monitoramen-
to da Vigilância Epidemiológica.

CUIDADOS – Para se pre-
venir da Monkeypox é necessário
tomar alguns cuidados muito im-
portantes, como evitar contato ín-
timo ou sexual com pessoas que
tenham lesões na pele; reduzir o
número de parcerias sexuais nes-

se momento; evitar beijar, abra-
çar ou fazer sexo com alguém com
a doença; fazer a higienização das
mãos com água e sabão e uso de
álcool em gel; não compartilhar
roupas de cama, toalhas, talhe-
res, copos, objetos pessoais ou
brinquedos sexuais; fazer o uso
de máscaras, protegendo contra
gotículas e saliva, entre casos con-
firmados e contactantes.

O principal sintoma é o sur-
gimento de lesões parecidas com
espinhas ou bolhas que podem
aparecer em qualquer parte do
corpo – rosto, dentro da boca,
região genital, ânus, mãos, pés,
pernas braços, pernas, tronco.
Além disso, as pessoas podem
apresentar sintomas como febre,
dor de cabeça, “ínguas” (linfo-
nodos aumentados), calafrios,
cansaço e dores musculares.

O período de incubação do
Monkeypox é tipicamente de 6 a 16
dias, mas varia de 5 a 21 dias. O
período de transmissibilidade ocor-
re a partir do início dos sintomas
até o desaparecimento das lesões
(feridas). “A pessoa com suspeita ou
confirmação de Monkeypox só de-
verá sair do isolamento domiciliar
após total cicatrização das lesões.
Essas pessoas são monitoradas e
antes do retorno às atividades, pas-
sam por novo atendimento médi-
co”, conclui a enfermeira Karina.

Acompanhar o começo das
obras da readequação do esgoto
da rua Godofredo Bulhões, esse
foi o objetivo da visita realizada
pelo vereador Anilton Rissato
(Patriota), na manhã desta quar-
ta (17), no bairro Tatuapé.

Em julho, Anilton Rissato,
acompanhado do presidente do
Semae (Serviço Municipal de Água
e Esgoto), Maurício Oliveira, jun-
tamente com os técnicos da Con-
cessionária Mirante, moradores
e o líder comunitário, Edvaldo
Carvalho, se reuniram para dis-
cutir o projeto de readequação da

Assessoria Parlamentar

O vereador Anilton Rissato (Patriota) esteve na rua Godofredo
Bulhões, nesta quarta-feira (17), para acompanhar o serviço

rede de esgoto do local. O parla-
mentar relata que o problema no
local é que “a rede de esgoto pas-
sa nas calçadas dos dois lados da
via, além disso, a tubulação é
muito antiga, com mais de 40
anos, e está instalada em grande
profundidade, o que dificultava
o acesso para a manutenção”.

Após visitarem o local a pe-
dido do vereador Anilton Ris-
sato, o Semae e a empresa Águas
do Mirante apresentaram estu-
do de melhorias, e deram início,
nesta semana, às obras de rea-
dequação da rede de esgoto.

Os requerimentos 588 e 589/
22, de autoria do vereador Cássio
Luiz Barbosa, o Cássio Fala Pira
(PL), que solicita informações ao
Executivo sobre as demandas do
Programa de Saúde da Família
(PSF) II e I, localizados em Santa
Terezinha, foram aprovados du-
rante a 34ª reunião ordinária, re-
alizada nesta quinta-feira (15).

Em relação ao PSF II, o verea-
dor questiona, após conhecimen-
to do falecimento de um agente de
saúde e a transferência de outros
dois, por qual motivo a Secretaria
da Saúde não repôs o quadro de
agentes na unidade; por que não
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PSF I e II do distrito precisam
de servidores e melhorias

houve um estudo para que a uni-
dade fosse transferida para a re-
gião central de Santa Terezinha;
por que ainda não houve um estu-
do para aumentar o quadro de
colaboradores na unidade e quais
os motivos pelos quais a rede de
internet não foi restaurada.

Já sobre o PSF I, Cássio Fala
Pira quer saber por qual motivo a
Secretaria da Saúde não repôs o
quadro de funcionários e médico,
após conhecimento de exoneração
e afastamento; também quer sa-
ber sobre a rede de internet que
não funciona e ainda por que
não há impressora no local.

As inscrições para a pales-
tra “Desenvolvimento socioeco-
nômico rural sustentável”, pro-
movida pela Escola do Legisla-
tivo Antônio Carlos Danelon -
Totó Danelon”, da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, encerram-
se no próximo domingo (21).

Direcionada a profissionais
e entidades da área e público em
geral, a palestra será presencial
e abordará o viés do desenvolvi-
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Inscrições para curso
terminam no domingo

mento socioeconômico da zona
rural no município de Piracica-
ba e o princípio da eficiência eco-
nômica social. Rui Cassavia Fi-
lho, gestor da propriedade imo-
biliária, irá ministrar a palestra.

O curso terá duas horas de
duração e será realizado na
terça-feira (23), das 14h às 16h,
na sala da Escola do Legislati-
vo  (ht tps://escola .camara
piracicaba.sp.gov.br/inscricao/429).

Os valores repassados pelo
Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto) à Mirante, con-
cessionária responsável pela ges-
tão do sistema de esgotamento
sanitário do município de Piraci-
caba, foram alvos de questionamen-
tos do requerimento 604/2022,
aprovado em plenário na noite des-
ta quinta-feira (18), durante a 34ª
reunião ordinária de 2022.

De autoria do vereador Laér-
cio Trevisn Jr. (PL), a propositura
pede que os valores repassados à
concessionária, de janeiro de 2021
a agosto de 2022 , sejam discrimi-
nados mês a mês. O requerimento
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Repasses do Semae à Mirante são
questionados em requerimento

ainda questiona, no mesmo perío-
do, “qual foi o montante arreca-
dado pelo Semae, fruto do recebi-
mento das contas de água dos
consumidores de Piracicaba” e,
também, quantas multas foram
aplicadas pela autarquia à conces-
sionária. O parlamentar ainda
pergunta se “os valores das mul-
tas aplicadas, foram descontados
dos repasses feitos mensalmente”.

Trevisan pede que sejam ane-
xadas cópias do contrato firmado
entre o Semae e a Mirante, bem como
de seus respectivos termos aditivos,
e pergunta “qual é o saldo financei-
ro do Semae em 31/07/2022”.

Os estudantes do 5º ano do
ensino fundamental da rede esta-
dual paulista são o público-alvo do
termo de cooperação entre a Se-
cretaria da Educação do Estado
de São Paulo e o Tribunal de Con-
tas do Estado de São Paulo. O ter-
mo assinado nesta quarta-feira
(17) pelo Governador Rodrigo Gar-
cia e o Presidente do Tribunal de
Contas do Estado Dimas Rama-
lho prevê a realização de um con-
curso de tirinhas sobre a temática
do controle e da fiscalização da boa
aplicação dos recursos públicos.

Como disparador das discus-
sões em sala de aula, serão distri-
buídos 200 mil exemplares de gi-
bis da Turma da Mônica “Faça sua
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Educação e TCE assinam
termo de cooperação

parte! Cuidando do que é nosso”.
Com exemplos práticos e cotidia-
nos, o impresso, assinado por
Maurício de Sousa, visa conscien-
tizar o público infantil da faixa
etária entre 9 e 10 anos sobre a
função fiscalizatória e a impor-
tância da atuação do Tribunal na
boa gestão do dinheiro público.

“O objetivo desta ação que
vai de setembro a novembro é
fomentar a discussão em sala
de aula sobre noções de cida-
dania, participação social, com-
bate à corrupção, destino e fis-
calização dos recursos públicos
em prol de toda a sociedade”,
afirma o Secretário Estadual da
Educação, Hubert Alquéres.

A necessidade de construção
de redutor de velocidade (lomba-
da), na rua Honorato Faustino, nº
65, no bairro Matão, motivou o re-
querimento 596/2022, de autoria
do vereador Cassio Luiz (PL), o
‘Cassio Fala Pira’, e que foi aprova-
do nesta quinta-feira (18), na 34ª
reunião ordinária da Câmara.

No texto, o parlamentar res-
salta a importância da segurança,
o tráfego de veículos intenso e em
alta velocidade na via e relata como
a imprudência de alguns condu-
tores tem trazido medo e insegu-
rança a esses moradores, já que,
segundo ele, “não é a primeira vez
que tem invasão de veículos den-
tro da residência no endereço
mencionado, onde reside uma
família com crianças e correm
risco de vida com tais acidentes,
além dos prejuízos causados”.

De acordo com Cassio, em 22

de junho de 2022, por meio da
indicação 1871/2022, foi solicita-
do ao Executivo a implantação de
um redutor de velocidade (lom-
bada) no endereço mencionado.
Em resposta, ele informou que a
via possui declividade maior do
que a permitida pela resolução
600/2016 do Contran, sendo as-
sim, a indicação foi indeferida.

Pelo requerimento, o vereador
pergunta se há a possibilidade de
um estudo para instalação do re-
dutor de velocidade na via menci-
onada, conforme a resolução 600/
2016 do Contran, em local próxi-
mo permitido. Caso o item um
seja positivo, ele pergunta se será
necessário encaminhar uma
nova indicação e, em caso nega-
tivo, questiona o que impede a
instalação da lombada na via
mencionada, mesmo que não seja
na altura do endereço citado.
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Vereador pede informações
sobre redutor de velocidade
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FALECIMENTOS

EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos
3 quartos. Estacionamento coleti-
vo.  Praca a arbor izada,  p lay
ground, área de lazer e quadra
de esportiva. Recem reformado.
A duas quadras de distância da
praia. De frente ao shopping Prai-
amar e hipermercado Carrefour.
Próximo tem farmácia, padaria,
banco, ponto de táxi e ônibus.
Contatos: (19) 99897-1417 Aline
ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

CONTRATA-SE
Auxiliar\Analista Contabil e Estudan-
tes de Contabilidade curriculum para
RHPIRACICABA@HOTMAIL.COM
WhatsApp  (19) 9.8406-3682.

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00
- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00
- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00
- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00
- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00
- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00
- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00
- Engate para Estrada Fiat.
Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

SRA. MARIA FERREIRA DE SOU-
ZA faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 94 anos, filha
da Sra. Maria Rodrigues de Lu-
cena, era viúva do Sr. Julio Anto-
nio de Souza. Deixa filhos, gen-
ros, noras, netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 14h00
do Velório do Cemitério Parque
dos Girassóis em São Paulo/
SP, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. CLAUDIA APARECIDA BU-
ENO DA SILVA faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 57
anos, filha do Sr. Jose de Je-
sus Bueno, já falecido e da Sra.
Maria Aparecida Gaviola, era
casada com o Sr. Mauro Gomes
da Silva; deixa os filhos: Marcos
Alberto Gomes da Silva, casa-
do com a Sra. Juliana Ap. Scar-
pari da Silva; Milena Amanda
Gomes da Silva Aguado, casa-
da com o Sr. Sidnei Rogerio
Aguado Gimenes e Melissa Ari-
ane Gomes Bellato, casada
com o Sr. Rafael Jonathas Be-

llato da Silva. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala 01 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APPARECIDA DE
FREITAS ELEUTERIO faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 86 anos, filha dos finados
Sr. Benedicto Rodrigues de
Freitas e da Sra. Sebastiana
Maria de Jesus, era viúva do Sr.
João Eleuterio; deixa os filhos:
João Carlos Aparecido Eleute-
rio; Maria Ivone Eleuterio de Oli-
veira; Claudio Eleuterio; Shirlei
Eleuterio; Leonildo Eleuterio;
Sueli Benedita Eleuterio; Iara
Eleuterio Pinto e Claudemir
Eleuterio. Deixa genros, noras,
netos, bisnetos, tataranetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
15h00 da sala 03 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-

le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO PESSINA faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 81
anos, filho dos finados Sr. San-
to Pessina e da Sra. Rosa Cor-
rea Pessina, era viúvo da Sra.
Luzia Francisca Pessina; deixa
os filhos: Amilton Pessina, ca-
sado com a Sra. Mirian Algar-
ves Amate Pessina; Anderson
Pessina, casado com a Sra.
Daniela de Almeida Gimenes e
Andrea Elisa Pessina Mandro,
casada com o Sr. Jorge Agosti-
nho Mandro. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h00 da sala “02” do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE ANTONIO ZANATTA
faleceu ontem, na cidade de
Charqueada/SP, contava 64
anos, filho dos finados Sr. Re-
nato Zanatta e da Sra. Luiza

de Campos Zanatta, era ca-
sado com a Sra. Maria Anto-
nia Ibanez Zanatta; deixa o fi-
lho: Bruno Zanatta, casado
com a Sra. Flavia Raquel R.
Zanatta. Deixa o neto Lorenzo,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h30 do Velório do Cemitério
Municipal de Charqueada/SP,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. ADRIANO BOTELHO RO-
CHA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 46 anos, filho do Sr.
Jose Botelho da Rocha e da
Sra. Maria da Silva Rocha, era
casado com a Sra. Fernanda de
Paula Botelho; deixa a filha: Bi-
anca Lemos. Deixa irmãos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 10h30
da sala “03” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ERNESTINA CARNEIRO
DOS SANTOS faleceu anteon-
tem, na cidade de Piracicaba,
aos 97 anos de idade e era vi-
úva do Sr. Lourenço Barbosa
Sant’ana, era filha dos finados
Sr. Vitor Francisco dos Santos
e da Sra. Vicencia Carneiro dos
Santos. Deixou os filhos: Bran-
dina dos Santos Sant’ana; Iri-
neu Lourenço Barbosa
Sant’ana; Jose Angelo Barbo-
sa Sant’ana; Anesia Barbosa
Sant’ana Luche; Adão Silves-
tre Barbosa Sant’ana; Luiz
Barbosa Sant’ana; Adel ino
Barbosa Sant’ana, já falecido;
Antonio dos Santos Sant’a-
na, já falecido. Deixa ainda
netos, bisnetos, tataranetos
e demais familiares. Seu se-
pultamento deu-se ontem às
14:00hs, saindo o féretro do
Velório Municipal de Rio das
Ped ras ,  segu indo  pa ra  o
Cemitério Municipal de Rio

d a s  P e d r a s .  Á  f a m í l i a  e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. OLGA BACCHIN FURLAN
faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 92 anos de
idade e era viúva do Sr. João
Furlan Filho, era filha dos fina-
dos Sr. Giacomo Bacchin e da
SraAntonia Romagnoli. Deixou
os filhos: Antonia Angela Fur-
lan Libardi casada com Anto-
nio Augusto Libardi;  Odair
João Furlan, já falecido; Rosali
Paula Furlan; Jose Osmir Fur-
lan casado com Fatima Lusia
Nazato Furlan. Deixa netos,
bisnetos e demais familiares.
O seu sepultamento deu-se
ontem as 17:00 hs, saindo o
féretro do Velório da Saudade
Sala-03, seguindo para o Ce-
mitério da Saudade. Á família
e amigos enlutados os senti-

mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. JOSÉ FERNANDES FILHO
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 65 anos de ida-
de e era casado com a Sra.
Elaine Aparecida de Freitas
Fernandes. Era filho do Sr.
José Fernandes da Silva e da
Sra. Creuza Maria da Concei-
ção Silva, falecida. Deixa os fi-
lhos: Claúdio Rodrigo de Frei-
tas Fernandes casado com Vi-
viane, Emillin Cristina Fernan-
des casada com Fábio Soares
da Silva, Felipe Alan Fernan-
des casado com Francini Oli-
veira Salmasi, Luis Gustavo
Fernandes casado com Cami-
le Pires da Rosa e Mellysa Vi-
tória Fernandes. Deixa netos,
demais parentes e amigos. Seu
sepultamento deu-se ontem,
às 14:30hs, no Cemitério Cam-
po Ressurreição, na cidade de

Santa Barbara D’Oeste. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. JOSÉ FERREIRA NUNES
JUNIOR faleceu anteontem
na cidade de São Pedro con-
tava 82 anos de idade. Era
viúvo da Sra.Maria do Carmo
De Sa Barreto Hopf.Era filho
dos finados Sr.José Ferreira
Nunes e da Sra.Yolita Concei-
ção Barreto Nunes. Deixa os
filhos: Patrícia e Juliana. Dei-
xa netos e demais parentes.
O seu sepultamento deu se
ontem ás 15:00 h saindo o
féretro do Velório Memorial
Bom Jesus –sala 2 seguin-
do para o Cemitério Parque
São Pedro onde foi inumado
em jazigo da família. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

ASSINE

E

ANUNCIE:

2105-8555
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Semana Literária acontece
na próxima semana
Evento retorna após dois anos de interrupção, com
edição comemorativa ao trabalho do cartunista Ziraldo

PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 08/2022 - REGISTRO DE PREÇOS.

PROCESSO N.º 835/2022
A Prefeitura Municipal de Mombuca torna público, para conhecimento dos interessados, que
está aberta a licitação na modalidade Pregão Presencial do tipo Menor Preço por item, para
Registro de Preços, para aquisição de frios diversos (apresuntado, linguiça calabresa, morta-
dela defumada, queijo mussarela e bacon), destinados à Merenda Escolar.
Os envelopes de proposta e habilitação deverão ser entregues no dia 02 de setembro de 2022
às 10h00 na sede da Prefeitura Municipal de Mombuca, sito à Rua Amadeu Amaral, nº 255,
sendo que a sessão será realizada a seguir, nos termos da legislação vigente.
O edital na íntegra encontra-se à disposição no endereço acima e poderá ser retirado no
horário de expediente até 24 horas que antecedem a data de recebimento dos envelopes e
ainda solicitá-lo através do e-mail mombuca@uol.com.br.
Maiores informações poderão ser obtidas na Prefeitura Municipal através do telefone (0xx19)
3488-6262. Mombuca, 19 de agosto de 2022. Prefeito Municipal.

SERVIÇO AUTÔNOMO DE ÁGUA E ESGOTO DE SÃO PEDRO

RETIFICAÇÃO DE CHAMAMENTO PÚBLICO
Comunicamos que está retificado a publicação feita no dia 16 de agosto de 2022, onde
se lê: "contratação de organizações sociais de saúde para o gerenciamento de
unidades de saúde." Leia-se "CHAMAMENTO PUBLICO PARA QUALIFICAÇÃO DE
ENTIDADES INTERESSADAS COMO ORGANIZAÇÃO SOCIAL DE SAÚDE. " São Pe-
dro, 19 de agosto de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 70,80 aos cofres públicos

SERVIÇO AUTÔNOMO DE ÁGUA E ESGOTO DE SÃO PEDRO

AVISO DE LICITAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº  54/2022
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 54/2022, Pro-
cesso: 1460/2022, que tem por objeto a Aquisição de Utensílios de cozinha para
as Unidades Escolares e Cozinha Piloto.  As propostas serão acolhidas com
início no dia 22/08/2022 às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 02/09/2022. O
início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:00 horas do dia 02/09/
2022. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será reali-
zado em sessão pública por meio da Internet, por intermédio do Sistema BLL
Compras - acessível em www.bll.org.br . O edital completo encontra-se à dispo-
sição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral
748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site:
https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br . São Pe-
dro, 19 de agosto  de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 141,60 aos cofres públicos

SERVIÇO AUTÔNOMO DE ÁGUA E ESGOTO DE SÃO PEDRO

AVISO DE LICITAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO
- REGISTRO DE PREÇO Nº  55/2022

Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço
nº 55/2022, Processo: 1466/2022, que tem por objeto a Aquisição de Materiais de
Higiene para as Creches Municipais.  As propostas serão acolhidas com início
no dia 22/08/2022 às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 06/09/2022. O início
da sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:00 horas do dia 06/09/2022. Deve
ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em ses-
são pública por meio da Internet, por intermédio do Sistema BLL Compras - aces-
sível em www.bll.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Depar-
tamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário
das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site: https://
www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br . São Pedro, 19
de agosto  de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 141,60 aos cofres públicos

SERVIÇO AUTÔNOMO DE ÁGUA E ESGOTO DE SÃO PEDRO

AVISO DE LICITAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº  52/2022

Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 52/2022, Proces-
so: 1448/2022, que tem por objeto a Aquisição de Utensílios em Geral para Cozinha
Piloto,  As propostas serão acolhidas com início no dia 22/08/2022 às 10:00 horas
até às 08:00 horas do dia 01/09/2022. O início da sessão de disputa de preços ocor-
rerá às 10:00 horas do dia 01/09/2022. Deve ser observado o horário de Brasília. O
Pregão Eletrônico será realizado em sessão pública por meio da Internet, por inter-
médio do Sistema BLL Compras - acessível em www.bll.org.br . O edital completo
encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua
Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou atra-
vés do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br .
São Pedro, 19 de agosto  de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 141,60 aos cofres públicos

SERVIÇO AUTÔNOMO DE ÁGUA E ESGOTO DE SÃO PEDRO

AVISO DE LICITAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº  53/2022

Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 53/2022, Proces-
so: 1451/2022, que tem por objeto a Aquisição de itens para compor o Kit de Higiene
Infantil,  As propostas serão acolhidas com início no dia 22/08/2022 às 10:00 horas
até às 08:00 horas do dia 05/09/2022. O início da sessão de disputa de preços ocor-
rerá às 10:00 horas do dia 05/09/2022. Deve ser observado o horário de Brasília. O
Pregão Eletrônico será realizado em sessão pública por meio da Internet, por inter-
médio do Sistema BLL Compras - acessível em www.bll.org.br . O edital completo
encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua
Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou atra-
vés do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br .
São Pedro, 19 de agosto  de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 141,60 aos cofres públicos

Depois de dois anos de in-
terrupção por conta da pande-
mia, a Semana Literária de La-
ranjal Paulista está de volta, a
partir de quarta-feira (24). E com
uma programação muito especi-
al, trazendo como destaque da
edição o trabalho de um dos mais
prestigiados cartunistas, dese-
nhistas e ilustradores do Brasil,

Ziraldo, o criador do Menino
Maluquinho. E tem também um
show com o cantor Silvio Brito,
que marcou muitas gerações.

A programação completa
tem na quarta-feira (24), às 19h,
no salão de eventos do Ferrovi-
ário Futebol Clube, a apresenta-
ção dos alunos do Colégio La-
ranjal; em seguida, a mesa de

literatura infanto juvenil, com
a escritora Janine Rodrigues.

Na quinta-feira (25), tam-
bém a partir das 19h e no mesmo
local, acontece a apresentação
dos alunos do Núcleo de Forma-
ção e Promoção Social São Vicen-
te de Paulo; depois, a mesa de
quadrinhos e cartoon, com Fran-
co de Rosa e Lourenço Mutare-

lli. Na sexta-feira (26), novamen-
te no mesmo local e horário, será
a vez da apresentação dos alu-
nos da APAE, com show com o
cantor Silvio Brito. O encerra-
mento acontece sábado (27), às
9h, no coreto do Largo São João,
com a apresentação das escolas
municipais e a premiação dos dez
melhores desenhos do evento.

Divulgação

Laranjal Paulista foi contem-
plada na quinta-feira (18)
com um novo ônibus esco-
lar. O veículo possui 29 lu-
gares e é adaptado também
para pessoas com deficiên-
cia. A conquista é fruto de
parceria entre a Prefeitura e
o Governo de São Paulo. A

ÔNIBUS ADAPTADO
entrega aconteceu em sole-
nidade realizada na Secre-
taria de Estado da Educa-
ção, com a presença do pre-
feito Dr. Alcides de Moura
Campos Junior e dos secre-
tários municipal e estadual
de Educação, Roberson Luiz
Demarchi e Hubert Alquéres.

IIIIIMUNIZAÇÃOMUNIZAÇÃOMUNIZAÇÃOMUNIZAÇÃOMUNIZAÇÃO

Dia D de vacinação acontece hoje, 20, em Laranjal Paulista
Seu filho está com vacinas

atrasadas? Hoje, 20, acontece
o "Dia D" de imunização con-
tra a poliomielite para meno-
res de 5 anos e multivacinação

para menores de 15 anos. Além
disso, a Secretaria Municipal
de Saúde também convoca a
população para  reforçar  a
imunização contra a COVID-

19, nas respectivas doses dis-
poníveis para cada faixa etá-
ria. As vacinas estarão dispo-
níveis na UBS Central e nos
Postos de Saúde da Vila Zalla

e Distrito de Maristela, das 8h
às 16h. Será necessário apresen-
tar a carteirinha de vacinação.
Não perca essa oportunidade e
mantenha sua proteção em dia.
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Trata Brasil aponta falta de investimentos
como causa da desigualdade no setor

Índice de atendimento de esgoto no
Brasil é de 55%. Sudeste apresenta o
maior percentual entre as regiões;
Norte tem o menor, segundo o SNIS

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Para o Instituto Trata Brasil, participação da iniciativa privada é um caminho para aumentar investimentos

Para o Instituto Trata Bra-
sil, a falta de investimento em
saneamento básico nas regiões
mais distantes do Brasil, como
Norte e Nordeste, é a principal
causa da grande diferença en-
tre o percentual da população
que possui acesso à coleta e tra-
tamento de esgoto no país.

Em todo o Brasil, 55% da po-
pulação têm atendimento por rede
coletora de esgoto. A amostra uti-
lizada foi de 4.744 municípios, que
responderam perguntas sobre o
tema do Sistema Nacional de In-
formações sobre Saneamento
(SNIS). As informações foram
apresentadas nesta semana pela
Secretaria Nacional de Saneamen-
to (SNS), do Ministério do Desen-
volvimento Regional (MDR).

Quando o cenário geral é di-
vidido entre as regiões do país, há
uma diferença grande nos dados.
O Sudeste possui percentual de
atendimento bem maior em rela-
ção às outras localidades: 80,5%.
Centro-Oeste, com 59,5%, e Sul,
com 47,8%, aparecem na sequên-
cia. Já no Nordeste, 30,3% das
pessoas afirmaram ter atendimen-
to de esgoto, enquanto no Norte
do país esse número é de 13,1%.

Os dados do último ranking
do saneamento básico, do Insti-
tuto Trata Brasil, também apon-
tam a diferença de realidade en-
tre as regiões brasileiras. A pes-
quisa avaliou as condições de sa-
neamento nas 100 maiores cida-
des do Brasil e qual é o valor in-
vestido por ano, por habitante.

"O diagnóstico que nós temos
é: as 20 melhores cidades estão
situadas de maneira mais presen-
te no Sudeste. Catorze das 20 es-
tão em São Paulo ou no Paraná, e
o investimento médio em sanea-
mento básico é de R$ 135 por ano
por habitante. Nas 20 piores cida-
des, grande parte está localizada
no Norte e no Nordeste, onde o

investimento médio é de R$ 48
por ano, por habitante", explica
a presidente-executiva do Insti-
tuto Trata Brasil, Luana Pretto.

Especificamente tratando-se
de atendimento urbano, os índi-
ces apresentados pelo SNIS são
um pouco maiores. No Sudeste,
por exemplo, o percentual é de
84,9% e, no Norte, chega a 17,2%.
Entre as capitais, o maior valor
pertence a Curitiba, 99,9%, e o
menor a Porto Velho, com 5,2%.
"Como estamos falando de aten-
dimento por sistema coletivo, por
rede coletora, são valores pouco
mais altos, mas os comportamen-
tos são parecidos", explicou Sérgio
Abreu Brasil, coordenador substi-
tuto da Coordenação de Informa-
ções, Estudos e Pesquisas (CIEP).

ÍNDICES DE TRATA-
MENTO - O SNIS também apre-
sentou dados referentes à evolu-
ção do tratamento de esgoto no
Brasil, percentual que subiu de
74,9%, em 2016, para 79,8%, em
2020. "Esse índice é referente ao
esgoto que é tratado em relação
ao esgoto que é coletado. Houve
crescimento pequeno ao longo
dos anos, mas a maior parte do
que é coletado é de fato trata-
do", disse Sérgio Abreu Brasil.

Abreu também apresentou
informações do volume de esgo-
to tratado em relação ao volume
de água consumida, ou seja, o
que foi efetivamente tratado do
que virou esgoto. Nesse aspecto,
a evolução de 2016 para 2020
também foi baixa. Subiu de 44,9%
para 50,8%. Na comparação en-
tre as regiões, o cenário é manti-
do em relação aos outros índices,
com o Sudeste à frente e o Norte
com o percentual mais baixo.

INICIATIVA PRIVADA -
Como um caminho para resolver
essa diferença, a presidente-exe-
cutiva do Instituto Trata Brasil,
Luana Pretto, destaca a partici-

Saneamento: população atendida
pela iniciativa privada cresce 45%

O percentual de municípi-
os atendidos pela iniciativa
privada também cresceu. Em
2020, eram 6% das cidades
brasileiras, número que cres-
ceu para 9% em 2021. Ainda
segundo a Abcon, até 2033,
6,2 milhões de empregos de-
vem ser gerados com a am-
pliação da distribuição de
água e da rede de coleta e tra-
tamento de esgoto no Brasil.

Para municípios sem
atendimento por rede, o Pla-
no Nacional de Saneamento
Básico (PLANSAB) estabele-

ce que o atendimento pode ser
adequado por sistema individu-
al, a depender desse sistema.
"Para o sistema coletivo, para
ser adequado, o atendimento
tem que ter coleta e tratamento.
Para o sistema alternativo (in-
dividual), é considerado ade-
quado apenas a fossa séptica.
Outras formas não são consi-
deradas adequadas pelo Pla-
no", explicou Sérgio Abreu.

As fossas sépticas são
unidades de tratamento primá-
rio de esgoto doméstico, em
que é feita a separação e a

transformação da matéria só-
lida contida no esgoto. Dos
4.744 municípios que respon-
deram às perguntas do SNIS,
1.937 responderam que não
possuem rede de esgoto e
utilizam apenas sistemas al-
ternativos, 1.924 disseram ter
rede de abastecimento de
água e também usar soluções
alternativas, e 13 utilizam ex-
clusivamente sistemas indivi-
duais de água e esgoto. Ou-
tros 2.807 responderam que
possuem rede coletora de es-
goto e abastecedora de água.

pação da iniciativa privada. "A
iniciativa privada pode ajudar
por meio de realização de aporte
maior de investimentos. En-
quanto, por exemplo, a compa-
nhia ou governo estadual não
tem recurso financeiro no volu-
me necessário, a iniciativa priva-
da pode por meio de leilões ga-
rantir fluxo constante para mu-
dar essa realidade", opina.

Dados de julho da Associa-
ção e Sindicato Nacional das
Concessionárias Privadas de
Serviços Públicos de Água e Es-
goto (Abcon) apontam que, após
a entrada em vigor do Novo
Marco Legal do Saneamento
Básico, as operadoras do setor
privado ampliaram a participa-
ção e passaram a atender mais de
46 milhões de pessoas com servi-
ços de água e esgoto no Brasil.

Edição: 8 Páginas
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José Renato Nalini

Quem continua
 surdo às amea-
ças golpistas e

ao retrocesso em ace-
lerada marcha neste
pobre Brasil,  deve
prestar mais atenção
àquilo que tem ocor-
rido neste solo amado.
Além da destruição da floresta,
da grilagem desembestada que
não respeita demarcações, mas
extermina sem dó o futuro na
região Amazônica, os abusos ga-
nham proporção inacreditável.

Homens armados, aquele
exército que já supera em número
o institucional, formado pelo Exér-
cito e pelas Polícias Militares, a
serviço de garimpeiros criminosos,
ameaçam funcionários da Funai -
Fundação Nacional do Índio.

Isso aconteceu há pouco, na
Terra Indígena do Vale do Javari,
no Amazonas, base de proteção
do rio Jandiatuba. Foi ali que as-
sassinaram o indigenista Bruno
Pereira e o jornalista inglês Dom
Phillips, que causou mais como-
ção fora do Brasil do que nesta
terra em que o absurdo já não
consegue assustar ninguém.

Quem responderá pela corri-
da armamentista que entrega ins-
trumentos letais de todo calibre,
com a munição necessária, a pes-
soas que acreditam que matar é a
resposta para os problemas huma-

nos? Ninguém parece
aturdido com a notícia
de que os colecionado-
res e os "esportistas do
tiro", sejam hoje uma
coletividade maior do
que a soma de todos os
integrantes das Forças
Armadas e das 27 Polí-
cias Militares juntas!

Precisar de arma
para evidenciar sua razão já re-
presenta uma falha na autoesti-
ma. Pessoa civilizada recorre ao
diálogo. Quem precisa do gatilho
já começa perdendo. Noticia-se
que esse crescente grupo vai for-
mar partido político - mais um
nessa coleção de entidades que
vive com o dinheiro do povo para
atuar contra o povo - e que tem
dezenas de candidatos para o
Parlamento. O que será do Brasil
tão armado e tão mal-amado?

Pois os grupos paramilitares
atuam com desenvoltura naque-
la terra sem lei. A Funai tem sido
desprestigiada nestes anos, as-
sim como as demais estruturas
tutelares da natureza e do pri-
mitivo "dono da terra", o indí-
gena. Enquanto isso, os garim-
peiros ilegais são prestigiados. Es-
timula-se o garimpo em demar-
cações indígenas. Fecham-se os
olhos ao enriquecimento ilícito de
exploradores de ouro e de outros
minerais e não se quer investigar
como esse patrimônio brasileiro
chega ao mercado internacional.

A regiãoA regiãoA regiãoA regiãoA região
Amazônica éAmazônica éAmazônica éAmazônica éAmazônica é
um territórioum territórioum territórioum territórioum território
onde o direitoonde o direitoonde o direitoonde o direitoonde o direito
não penetranão penetranão penetranão penetranão penetra

Abusos na terra sem lei

No Brasil, as organizações crimi-
nosas são poderosas e se sofisti-
cam. E se valem dessa cultura da
morte que distribui armas a
mancheia, em lugar de livros.

Enfraquecidos, perseguidos
porque cumprem a lei, os funcio-
nários da Funai defrontam-se
com grupo armado que atua jun-
to às balsas garimpeiras de extra-
ção de ouro. Durante os últimos
cinco anos, houve recrudescimen-
to das atividades garimpeiras ao
longo do leito do Jandiatuba e ali
atuam grupos paramilitares for-
temente armados. Tudo num Es-
tado de direito de índole demo-
crática, cujo pacto federativo
reza a busca da paz e erigiu a fra-
ternidade como categoria jurídi-
ca. É verdadeiramente surreal!

O medo apavora os servido-
res, vistos com desconfiança pelo
governo. Apavora também os in-
dígenas, que têm suas terras inva-
didas por inúmeras balsas de ga-
rimpo em plena atividade. A linha
imposta pelo atual governo à ques-
tão ambiental ficou muito eviden-
te quando o ministro da área pro-
pôs "soltar a boiada", valendo-se
do clima gerado pela pandemia
que levou quase setecentos mil

brasileiros, que poderiam estar vi-
vos se as vacinas fossem aplicadas,
em lugar de cloroquina. Exatamen-
te por isso, o próprio Ibama alega
não ser atribuição do órgão cuidar
de licenciamento para exploração
de potássio. Servidores subalternos
não querem se indispor com a cú-
pula governamental, flagrantemen-
te contra tudo o que lembre ecolo-
gia ou observância do artigo 225
da Constituição da República.

Invocam-se filigranas jurídi-
cas para se recusar a enfrentar
um negócio de legalidade mais do
que discutível; ouve-seo recado
claro para investir em garimpo
naquela hileia verde que já foi pro-
missora esperança brasileira, an-
tes da transformação do Brasil
em "pária ambiental"; a demora
nas investigações de crimes come-
tidos; o desmanche da Funai,
Inpe e Ibama. Não são sinais: são
fatos! É preciso mais para con-
cluir que a região Amazônica é um
território onde o direito não pe-
netra e onda a regra tem sido o
abuso delitivo, com a conivência
de quem deveria combatê-lo?

———
José Renato Nalini, rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-gradua-
ção da Uninove, presi-
dente da Academia
Paulista  de Letras
(APL); foi presidente
do Tribunal de Justiça
do Estado de São Paulo

Luiz Carlos Motta

O2 de outubro
está chegando.
Um domingo

de importantes eleições
no Brasil. Segundo a
Constituição Federal o
voto é obrigatório para
todos os cidadãos en-
tre 18 e 70 anos. Aque-
les que não votarem e não justifi-
carem a ausência pagam multa.
Mas para quem tem mais de 16
anos e já tirou o título, o voto não
é obrigatório, assim como para
quem tem mais de 70 anos de ida-
de.  O País vai eleger Presidente
da República, Governadores, Se-
nadores, Deputados Federais e
Deputados Estaduais. Nesta pou-
cas semanas que antecedem o plei-
to o eleitorado tem de procurar co-
nhecer os seus candidatos e as suas
propostas. A campanha eleitoral co-
meçou na terça-feira, dia 16. Mas
para você estar melhor informa-
do, preste atenção na trajetória dos
seus candidatos. Pesquise bastan-
te em fontes confiáveis. Fale com
seus amigos, com sua família.

TURNOS - É o primeiro tur-
no que ocorre dia 2. Se houver ne-
cessidade para um segundo turno
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(no caso Presidente e
Governadores) aconte-
cerá no dia 30 do mes-
mo mês. O segundo tur-
no das eleições só deve
acontecer se, no primei-
ro, nenhum dos candi-
datos a Presidente ou a
Governador, obtiver a
maioria absoluta dos
votos, ou seja, 50% dos

votos mais um. Deputados esta-
duais e federais, além de senado-
res, serão escolhidos já no primei-
ro turno, independentemente
do percentual de votos obtidos.

ABSTENÇÃO - Motive seus
parentes, amigos e vizinhos a irem
votar. Isso porque os índices de
abstenção foram elevados nas úl-
timas eleições. Segundo dados do
Tribunal Superior Eleitoral (TSE),
em 2018, o segundo turno das elei-
ções teve a maior abstenção em
pleitos presidenciais desde 1998:
31.308.796 brasileiros não foram
às urnas naquele ano, o que re-
presenta 21,29% do eleitorado.

O processo eleitoral de 2020
para eleição de prefeitos e verea-
dores também será lembrado como
o que apresentou abstenção acima
da média. No segundo turno,
29,5% dos eleitores habilitados

Voto certo, futuro melhor

optaram por não comparecer às
urnas. Naquele ano, a pandemia
do Coronavírus já tinha causado
a morte de 170 mil pessoas, o que
pode ter afastado o eleitor das ur-
nas, com medo da contaminação.

O percentual de abstenção
nesta eleição cresceu, principal-
mente entre os eleitores jovens
e idosos. O recorte por faixa etá-
ria mostra que os eleitores de 17
a 24 anos e aqueles de 65 a 84
anos apresentaram uma varia-
ção maior em pontos percentu-
ais, no comparativo com a abs-
tenção de 2016. Com isso, eles
lideram o aumento nos percen-
tuais de abstenção daquele ano.

ALERTA - O número de vo-
tos brancos e nulos também é mo-
tivo de preocupação. No segundo
turno das eleições presidenciais de

2018, mais de 11 milhões de brasi-
leiros votaram em branco e nulo.
Eles representam 9,5% dos 147,3
milhões de eleitores cadastrados
naquele ano.  O TSE alerta: os vo-
tos nulos diminuem a legitimida-
de da eleição. Quanto maior o nú-
mero de votos nulos e brancos,
menor a necessidade de votos vá-
lidos para que um candidato seja
eleito. O portal da Câmara dos
Deputados esclarece que votos em
branco e nulos são desconsidera-
dos e acabam sendo apenas um
direito de manifestação de descon-
tentamento do eleitor, situação que
não interfere no pleito eleitoral.
Outro importante esclarecimen-
to: mesmo quando mais da me-
tade dos votos forem nulos não
é possível cancelar uma eleição.

Por isso, aproveito este im-
portante espaço para destacar a
necessidade de o eleitor votar no
pleito de outubro, evitar os vo-
tos brancos e nulos e escolher
os candidatos que vão honrar o
seu voto. Faça um voto consci-
ente. Ainda dá tempo. Um bom
futuro começa com o exercício
do voto certo em outubro.

———
Luiz Carlos Motta, de-
putado federal (PL/SP)

A importância da Política Habitacional e da EMDHAP
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Silvia Maria Morales

Com a promul-
gação da Consti-
tuição Federal

de 1988, popularmen-
te chamada de Cons-
tituição Cidadã, vári-
os direitos sociais fo-
ram inseridos no Art.
6º da referida Carta.
Nesta mesma esteira, através da
Emenda Constitucional n. 26/
2000 veio também a moradia.

Fato importante e que corro-
borou para que alguns direitos
sociais, além do Capítulo da Polí-
tica Urbana fosse inserido na CF
88 foi o Movimento pela Reforma
Urbana, desde os idos da década
de 1970, antes da redemocratiza-
ção, movimento este liderado pela
Igreja Católica, Universidades,
Sindicatos, e outros reivindican-
do melhores condições de vida
nas cidades.Assim, mesmo não
tendo sido inserido no título ori-
ginal da CF 88, a moradia, a polí-
tica pública, os projetos e progra-
mas de habitação social foram
sendo discutidos e consolidados.

 Um grande responsável no
avanço da política habitacional foi
o Projeto Moradia, criado pelo Ins-
tituto Lula em 1999. Tal projeto
trouxe conceitos e apresentou ca-
minhos para o problema do déficit
de unidades habitacionais no Bra-
sil, a partir do conceito inovador
de "moradia digna". O Projeto ins-
pirou a criação do Ministério das

Cidades, do Conselho
Nacional das Cidades,
além de diversos pro-
gramas habitacionais e
de saneamento básico.

Assim como em
outras cidades do inte-
rior paulista, em mea-
dos do século passado,
quando algumas in-
dústrias como Caterpi-

llar vieram para cidade, a necessi-
dade de provisão habitacional em
Piracicaba se acentuou. Alguns
conjuntos habitacionais em parce-
ria com o Estado foram implanta-
dos, como por exemplo o Parque
Piracicaba - Balbo. Mas a produ-
ção habitacional via de regra é
sempre aquém da necessidade, as-
sim também alguns núcleos de fa-
velas foram se formando, e junta-
mente com eles a ASFAP - Associa-
ção dos Favelados de Piracicaba.

E na vanguarda de algumas
políticas da época, já no início da
década de 90, foi criada a
EMDHAP - Empresa Municipal
de Desenvolvimento Habitacional
de Piracicaba, através da Lei n.
3238/90, cuja finalidade é a de
executar a Política Habitacional
do Município em conformidade
com os planos, programas e pro-
jetos do Governo Municipal, vi-
sando minimizar os problemas de
habitações de interesse social e
contribuir para o desfavelamen-
to do Município, devendo portan-
to priorizar as famílias que ga-
nham de 0 a 3 salários mínimos.

Em especial nos primeiros 10
anos de sua criação, vários foram
os programas e projetos realiza-
dos pela EMDHAP, a exemplo dos
lotes urbanizados, os mutirões, o
programa Cesta Básica de Mate-
riais de Construção, a regulari-
zação de favelas, assim distribuí-
dos em diversas regiões da cida-
de, a exemplo dos empreendimen-
tos habitacionais Jd. Alvorada,
Jd.  Oriente e   Mario Dedini. Além
disso, a aquisição de um recicla-
dor de entulhos e a máquina de
fabricação e blocos foi uma das
grandes inovações da época.

Outros instrumentos que co-
laboraram para o processo de con-
solidação da política habitacional
a nível nacional foi a aprovação
do Estatuto da Cidade, Lei Fede-
ral n. 10257/2001, a criação do Mi-
nistério das Cidades, em 2003, a
Lei Federal n. 11977/2009, altera-
da pela Lei 13465/2017 que trata
da regularização fundiária.

Assim como em outros muni-
cípios de médio porte, em razão do
aumento populacional, crescimen-
to desordenado, e principalmente
o empobrecimento da população
nos últimos anos, os problemas ha-
bitacionais foram se agravando em

Piracicaba. Atualmente novas ocu-
pações surgiram e cerca de 1000
famílias encontram-se sob risco de
sofrer reintegração de posse.

Em contrapartida aos proble-
mas habitacionais surgidos, e a ne-
cessidade a melhoria institucional
da EMDHAP, seja com equipe pro-
fissionais, projetos, nada ou pou-
co foi feito nos últimos anos. Pelo
contrário, não foram desapropri-
adas novas áreas, pouco se fez em
termos de regularização fundiária,
os conjuntos habitacionais im-
plantados foram apenas através
do Programa Federal Minha Casa
Minha Vida, e até leilão do reci-
clador de entulhos ocorreu, ou
seja, andou na contramão dos
ODS- ONU, da inovação, aten-
dendo muito pouco a população
que realmente mais precisa.

Enquanto isso, o déficit habi-
tacional, que hoje gira em torno
de 10 mil unidades, conforme di-
vulgado em 2021 no PLHIS - Pla-
no Local de Habitação de Interes-
se Social, continua aumentando, e
as condições urbanas dos assen-
tamentos informais ficam cada vez
mais precárias, refletindo em di-
versas outras problemáticas de
ordem pública, como saúde, meio
ambiente, segurança, mobilidade.

———
Silvia Maria Morales, en-
genheira civil, especialis-
ta e mestre em urbanis-
mo, integrante do Man-
dato Coletivo: a Cidade e
Sua do Partido Verde!

Aldo Nunes

Com a liberação
desde essa terça-
feira, 16, da pro-

paganda eleitoral, há
necessidade de que
nós, articulistas dos
jornais escritos, especi-
almente dos que circu-
lam diariamente,
mantermos uma melhor observa-
ção do nosso vernáculo nacional,
para que não tenhamos qualquer
interpretação errônea das nossas
palavras: "As palavras dormem
nos jardins do sonho, como sidé-
ricas (brilhantes) jazidas no rega-
ço dos morros. Desperta-as e faze
com elas, não armas mortíferas,
instrumento de dor, mas cordas
de harpas que o brando vento, vi-
bre cantando canções de amor"
(Domingos Paschoal Cegalla). A
minha especial recomendação é
para que não se utilizem de abre-
viaturas e símbolos, dos quais não
tenhamos a certeza absoluta do que
realmente representam e, que pos-
sam ser entendidos pelos leitores,
cada qual segundo seus costumes
nos meios em que se encontram.
Cito, aqui, algumas abreviaturas e
suas respectivas interpretações já
mais utilizadas e que, ainda, boa
parte dos leitores não sabem o que,
realmente, elas significam: ABI =
Associação Brasileira de Impren-
sa; BA = Estado da Bahia; CAN =
Correio Aéreo Nacional; CBF =
Confederação Brasileira de Fute-
bol; DDD = Discagem Direta a Dis-
tância; Embraer = Empresa Brasi-
leira de Aeronáutica; FGTS = Fun-
do de Garantia por Tempo de Ser-
viço; IBGE = Instituto Brasileiro
de Geografia e Estatística; I.N.R.I.
= Iesus Nazarenus Rex Iudaeorum
(Jesus Nazareno, Rei dos Judeus);
INSS = Instituto Nacional de Se-
guro Social; Kg = quilograma; Km
= quilômetro; Kw = quilowatt;PIS
= Programa de Integração Social;
O.K. ou OK = all correct (tudo
bem); ONU = Organização das
Nações Unidas; OTAN ou Otan =
Organização do Tratado do Atlân-
tico Norte; S. = São, Santo, Sul;
Senac = Serviço Nacional de
Aprendizagem Comercial; Senai =
Serviço Nacional de Aprendizagem
Industrial; S.O.S. = save our souls
(salvai nossas almas, pedido de
socorro enviado por navios e avi-
ões); Unesco = United Nations
Educactional Scientific and Cultu-
ral Organization ou, Organiza-
ção  Educacional, Científica e Cul-
tural das Nações. Há uma infi-
nidade de outras mais que quan-
do abreviadase, somente escritas
por abreviação, nos levam a co-
meter absurdos e demonstrar
que nossa língua pátria é caren-
te de vocabulário para se expres-
sar. Bem me ensinou meu sau-
doso professor de português da
minha era ginasial, quando me
perguntou: Você sabe o que é se-
gredo? É aquilo que guardamos
só para nós, respondi! ?Realmen-
te, mas não se esqueça de contar
para todo mundo pois, assim, são
mais pessoas que o ajudarão a
guarda-lo! Não se esqueça, tam-
bém, que ele é "a parte mais difí-
cil e essencial de qualquer coisa"!

A partir dessa terça-feira, 16,
quando a propaganda eleitoral
está permitida, todo cuidado deve
ser observado. Procuremos ser
bem claros em nossas opiniões
pois, a política é a ciência dos fe-
nômenos que se referem ao Esta-
do, ao país, ao nosso povo. Preci-
samos, como colaboradores e for-
madores de opinião, cada qual
dentro daquilo em que somos mais
experimentados, passar para os
candidatos as reais necessidades
da nossa gente para ? se eleitos ?
dedicarem-se à solução delas. Nos-
so objetivo, pelo espaço que nos é
oferecido pelos jornais, é ser me-
diadores das informações entre o
povo que nos lê e os políticos que
nos governam e os que nos irão-
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governar a partir do
próximo ano: na presi-
dência do país;no Con-
gresso Nacional (Sena-
dores e deputados); nos
Estados, governadores
e deputados na eleição
do próximo dia 2 de ou-
tubro (1º turno) e no
dia 30 de outubro(2º
turno), somente para

presidente se, nenhum dos candi-
datos postulantes conquistar mais
que 50% dos votos. Saliento que
em todo mundo, a "covid" afetou
a economia e a sua recuperação
será um dos maiores problemas
para os quais, ainda, não encon-
tramos solução segura. O mundo
todo está passando por essa epi-
demia desde 2019 (e por isso foi
batizada de covid/19) porque es-
quecemos que a ciência, especi-
almente aquela que se dedica a
manutenção da vida, não está
sendo amparada corretamente.
Vejo aqui hospitais fechando por
falta de recursos financeiros. Sem
saúde não há vida, não há tra-
balho e do que vamos viver?

Tenho nos últimos artigos
sugerido para que todos os mu-
nicípios, pelos menos, tivessem
uma melhor análise do clima, ins-
talando para esse fim aparelha-
gem para medir a quantidade de
chuvas caídas em seus territóri-
os; a direção e velocidade dos ven-
tos que nele sopram; o horário do
nascer e pôr do sol e todos esses
dados, diariamente,enviados
para o INMET - Instituto Nacio-
nal de Meteorologia,colaborando
para tenhamos melhores infor-
mações sobre o clima em todo
país, o que seria muito bom e ne-
cessário para todo Brasil e maior
produtividade para alimentos ne-
cessários para manutenção da
vida. Tenho, também, procurado
ir ver localmente os nossos muni-
cípios com os quais tive contato
enquanto Auditor Fiscal da Re-
ceita Estadual do Estado de São
Paulo, para constatar "in loco"
(presencialmente), suas situações
produtivas e me atualizar das in-
formações econômicas de cada
um deles para escrever meus ar-
tigos e poder rever amigos que há
muito não os via. Sou daqueles
que adoro ver e sentir as emoções
e as boas lembranças por onde
passei e muito aprendi. Fui conta-
bilista, advogado e AFRESP (Au-
ditor Fiscal da Receita Estadual de
São Paulo), especializado em direi-
to tributário e administrativo onde
muito atuei em empresas açuca-
reiras e de álcool, piracicabano das
barrancas do Rio Piracicaba, o
maior centro açucareiro da
América Latina, hoje não mais.

Vejo acirrar as tensões en-
tre China, Taiwan, USA, Rússia
e Ucrânia, isso não é bom sinal.
Coloca em alerta a economia
mundial e ativa nosso pensa-
mento a acreditar numa III Guer-
ra Mundial. Esquecemos que:
"Os peixes morrem pela boca;
pelas palavras que foram silen-
ciadas e que uma vez proferidas
não podemos recolhe-las; vagam
entre Terra e Céu e podem nos
fazem bem ou mal". Portanto,
cuidado com elas! Que a semana
entrante ainda sob Lua-Min-
guante até a próxima 4ª feira, 25,
poderemos ter chuvas e ainda um
pouco da sua claridade o que não
deixa o dia totalmente sombrio.
Bom final de semana para todos!

———
Aldo Nunes, contabilista,
advogado e Auditor Fis-
cal de Rendas aposentado
do Governodo Estado de
São Paulo. E-mail: audus
consultoria@gmail. com

Os cuidados necessários para
 quem escreve para jornais
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VERSO

O livro Curupira de Ricar-
do Moreira Figueiredo traz um
pouco sobre uma das lendas
do folclore brasileiro que mais
gostamos.

Fala de um ser mítico que
protegia a floresta contra caça-
dores e avisava a todos os ani-
mais quando teria tempestade,
para que pudessem se proteger.

Curupira, um menino baixi-
nho de cabelos vermelhos, cuja
característica principal são os
pés virados para trás, que ser-
vem para enganar invasores que
erram o caminho ao seguir suas
pegadas na floresta.

Faixa etária: 03 a 07 anos
Encontramos essa linda his-

tória narrada em: https://
youtu.be/lqbhuOdyssg

Dicas de livros de Alessandra e
Tiago Guarnieri Betti

Visite o Bloguinho Infantil
http://bloguinho-

infantil.blogspot.com/
Siga no Instagram:

livros_inesqueciveis

CANTINHO INFANTIL

PROSA

LEMBRANÇAS
Elda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra Silveira

As circunstâncias, ou
as pessoas, podem tirar as
nossas posses, podem le-
var o nosso dinheiro e po-
dem acabar com a nossa
saúde, mas ninguém pode
nos tirar as posses mais
valiosas que temos, que
são nossas lembranças.
Muitas vezes, a vida deri-
va para uma série de de-
senganos, de desilusões e
mesmo frustrações, por-
que os anseios de sucesso
e felicidade aspirados des-
de o começo da juventude
e talvez até da infância, não se realizam naqueles pormenores que os
sonhos sempre prometeram; muitas vezes por culpa da própria pessoa,
que desejou coisas muito ilusórias e sem consistência prática. Muitos
desejam, mas não se esforçam para a concretização do seu ideal, seja
financeiro, amoroso, de saúde ou intelectual. Então as lembranças che-
gam paulatinamente à flor da pele, ao recordarem dos tempos idos da
juventude, quando tinham um futuro alvissareiro descortinando todo pela
frente. As mulheres ou os homens estavam à mão, porque nada ofuscava
o charme, a beleza, a juventude e a autoconfiança. Essas lembranças vão
chegando, muitas vezes, com uma ponta de orgulho misturada com a
frustração, até que a pessoa constata que a realidade do hoje é bem
outra. Muitos que adquiriram bens e os perderam por qualquer infortúnio,
se sentem saudosos dos tempos áureos vividos. Os que foram atletas,
talvez até consagrados, revivem com alegria seus lances vitoriosos e con-
templam os troféus conquistados, mas com um misto de frustração por se
sentirem ultrapassados e decadentes no seu vigor. sentem a frustração e
se deprimem por não poderem mais se iludir com uma vida mais longa,
porque seu tempo de vida é curto. Aqueles que não fizeram uma boa
escolha no casamento ou na vida afetiva para uma convivência plena e
feliz amargam a solidão, são infelizes e ainda têm problemas familiares a
serem resolvidos. Portanto, ninguém tira nossas lembranças, que são úni-
cas e só nossas, dependendo do ritmo e caminho que dermos às nossas.

CANTO DE OUTONO
Aracy Duarte FerrariAracy Duarte FerrariAracy Duarte FerrariAracy Duarte FerrariAracy Duarte Ferrari

Junto às flores de outono
Canta a natureza,

Canta, encanta e contracena.
Dialoga com as folhas envelhecidas

Na primavera eram verdes esmeraldas...
No chão divide o espaço com outras,

Delimitando as estações outono-inverno.
Hoje na memória, submersas estão,

Muitas vezes, nas páginas da memória.

"O correr da vida embrulha tudo, a vida é"O correr da vida embrulha tudo, a vida é"O correr da vida embrulha tudo, a vida é"O correr da vida embrulha tudo, a vida é"O correr da vida embrulha tudo, a vida é
assim: esquenta e esfria, aperta e daíassim: esquenta e esfria, aperta e daíassim: esquenta e esfria, aperta e daíassim: esquenta e esfria, aperta e daíassim: esquenta e esfria, aperta e daí
afrouxa, sossega e depois desinquieta.afrouxa, sossega e depois desinquieta.afrouxa, sossega e depois desinquieta.afrouxa, sossega e depois desinquieta.afrouxa, sossega e depois desinquieta.
O que ela quer da gente é coragem. "O que ela quer da gente é coragem. "O que ela quer da gente é coragem. "O que ela quer da gente é coragem. "O que ela quer da gente é coragem. "

Guimarães RosaGuimarães RosaGuimarães RosaGuimarães RosaGuimarães Rosa

PALAVRA DO ESCRITOR:

João Guimarães Rosa foi
um poeta, diplomata, nove-
lista, romancista, contista
e médico brasileiro, consi-
derado por muitos o maior
escritor brasileiro do sécu-
lo XX e um dos maiores de
todos os tempos.
Nascimento: 27 de junho
de 1908, Cordisburgo, Mi-
nas Gerais
Falecimento: 19 de novem-
bro de 1967, Rio de Janei-
ro, Rio de Janeiro

Fonte: WikipédiaFonte: WikipédiaFonte: WikipédiaFonte: WikipédiaFonte: Wikipédia

NOTÍCIAS:
 A historiadora Marly Germano Perecin lançou seu livro "Luzes do Vale"
em Sessão Solene dos 200 anos da Câmara de Vereadores e 255 anos de
Piracicaba no último dia 11 de agosto. Grupos de escritores estiveram
para prestigiá-la.

 E no último sábado, dia 13 de agosto, começaram na Biblioteca Munici-
pal as reuniões presenciais dos escritores. Muitas conversas produtivas e
ficamos acertados que no último sábado de cada mês, 15 horas, na Bibli-
oteca haverá reunião para troca de ideias e criação de textos. A reunião
é aberta a todos os apaixonados por literatura. Os grupos literários rece-
berão mais detalhes.

EU COMIGO MESMA
Lídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia Sendin

No sonho, me exponho.

Sempre estou pronta.
O viver me encontra.

Tudo fica fácil.
A vida é ágil.

O sorriso fala.
O vento embala.

Quando a conversa é com a mente,
Ninguém discorda.

Sempre tenho razão.
Eu mesma dou a resposta

Pra minha imaginação.

Observaram que com o final da pandemia nossos
eventos voltaram com força total e nunca tivemos
um mês de agosto tão festivo? Afinal a linda ci-

dade de Piracicaba merece mesmo! E vamos cele-
brando com alegria a oportunidade da Cultura

ter tanto para oferecer aos nossos cidadãos.

PIRACICABA REALIDADE E MAGIA
Ruth Carvalho Lima de AssunçãoRuth Carvalho Lima de AssunçãoRuth Carvalho Lima de AssunçãoRuth Carvalho Lima de AssunçãoRuth Carvalho Lima de Assunção

O passado revive
na memória dos que pre-
senciaram os aconteci-
mentos, dos que viveram
dores e alegrias e confi-
aram na abertura de no-
vos horizontes. Livros,
revistas e jornais retra-
taram as conquistas de
séculos passados e trou-
xeram até nós histórias
e lendas que construí-
ram os alicerces da cul-
tura e expansão de nos-
sos dias. Nos idos do sé-
culo XVII, nesta terra de ninguém, viviam nas barrancas da caudal volumo-
sa, índios remanescentes de diversos grupos. Ao lado desse restrito agru-
pamento, a loca de pedra guardava a memória dos habitantes, onde os
índios mantinham o cemitério da tradição. Deixaram-nos como legado
muitas denominações, sobressaindo-se Piracicaba, "lugar onde o peixe
para". Densa floresta de árvores seculares e madeira nobre estendia-se
desde a orla do rio, cobrindo grande extensão, onde viviam animais silves-
tres, contando-se, entre eles, os pássaros cantores, enfeitando a nature-
za. Foi se formando em uma comunidade decadente de roceiros, mamelu-
cos e escravos, índios e brancos de origens duvidosas. Ao lado, o rio
caudaloso fornecia o alimento: pintados, jaús, dourados, e na extensa
mata buscavam as carnes vermelhas.

Mulheres e crianças se dedicavam à caça e à pesca, à agropecuária,
à cestaria, à cerâmica e ao preparo das farinhas. E o povoado foi tomando
forma, crescendo no tamanho e na vontade dos ribeirinhos que, por suas
características desenvolvimentistas e audaciosas, tornaram a cidade em
polo de destaque. Anos vinte, ruas sem calçamento. De tempos em tem-
pos o som do berrante anunciando a chegada da boiada que descendo da
Paulista entrava pela Rua do Rosário e em algumas quadras alcançava a
Luís de Queiroz, entrava pela ponte a caminho do Matadouro, lá na Vila
Rezende. Uma nuvem de pó ia cobrindo as ruas por onde passavam os
bois. O encanto desse desfile mexia com os ribeirinhos, que não queriam
perder esse espetáculo. Nas janelas, nas sacadas, as cabeças aponta-
vam, não querendo perder essa magia de um circo ao ar livre.

GÊNESE DOLOROSA
João Baptista de Souza Negreiros AthaydeJoão Baptista de Souza Negreiros AthaydeJoão Baptista de Souza Negreiros AthaydeJoão Baptista de Souza Negreiros AthaydeJoão Baptista de Souza Negreiros Athayde

(mini-conto)(mini-conto)(mini-conto)(mini-conto)(mini-conto)

Tentava condensar a quadra mais amarga da história da sua vida nas
linhas apertadas de um conto; sabia que era preciso escolher as palavras,
desprezar os floreios que deixam a frase obesa, enxugar as metáforas que
esticam o fio condutor da narrativa, suprimir ecos e aliterações que lem-
bram rimas poéticas; era preciso usar pontuações adequadas que dão
fluência e amálgama ao personagem e às suas peripécias, enquadrar a
ação do personagem e o movimento narrativo no binômio espaço/tempo
para estabelecer empatia com o leitor; era preciso fazer que o tema se
insinuasse aos poucos, sem sobressaltos, para evidenciar-se somente no
epílogo, ou depois dele; era preciso trabalhar a concisão da história, nem
tão pouco que a transformasse num romance, nem muito para que se
fizesse mera crônica.

Ao final, percebeu que condensara tanto o amargo de sua história,
que a essência de sua dor acabou por transbordar das entrelinhas, gote-
jando lamentos e os restos de seus sonhos mortos.

POEMA DE AGOSTO
Cecília FigueiredoCecília FigueiredoCecília FigueiredoCecília FigueiredoCecília Figueiredo

Hoje é um céu de agosto
ventoso e mareado
e eu me pergunto

que casaco vou vestir:
- o de flores amarelas estampadas

(ridículas para a minha idade)
ou o casaco preto que já andou pela cidade?

Tem vinho na geladeira - mas agosto
não atura vinho

gosta de lenços no pescoço para
resguardar do vento,

e eu me lembro que já tive um lenço
- era de um cinzinha prateado,

tinha franjas normais,
de estampas, liso
tão leve o lenço...

perdeu-se no tempo
conforme a dona que há muito

já tinha se perdido.

CONVERSA COM DEUS
 Daniela Daragoni Alves Daniela Daragoni Alves Daniela Daragoni Alves Daniela Daragoni Alves Daniela Daragoni Alves

Hoje eu tive uma conversa com Deus
Uma conversa decisiva
E entendi finalmente

Que ele está a par de tudo que acontece na minha vida.

Ele sabe das minhas forças
Dos meus limites e das minhas fraquezas

Ele conhece as dores mais profundas
Aquelas que quando apertam, minha alma fraqueja...

Hoje tive uma conversa com Deus
Dessas conversas que a gente não esquece jamais

Por isso decidi não o perturbar de novo
E compreendi que Ele sabe o que faz...

Eu olhei para o céu hoje à tarde
E pude sentir tudo o que Ele me dizia

Por isso não vou mais pedir, nem implorar nada
Que seja feita a vontade Dele, não a minha...

E permaneço em silêncio, numa oração que Ele consegue entender
Nada precisa ser dito

Deus sabe as dores e as alegrias de cada um
Deus sabe o que eu preciso.

ooOoo

ooOoo

ooOoo

ooOoo



A4
A Tribuna Piracicabana

Domingo, 21, e segunda-feira, 22 de agosto de 2022

- Óia nóis aqui de nooovooo.

- É bom demais voltar a falar
“cum tudo ocêis”.

- Eita que o nosso XVZÂO tá
famoso né??

- Tá na boca do povo do inte-
rior todinho.

- Mas não é só pelo futebol
não, a caipirada tá comen-
tando nas  rodinhas de cor-
netagem sobre o que o jui-
zão colocou na súmula da
última partida.

- O locutor do clube ficou di-
zendo palavras após a partida
e o arbitro não gostou não.

- Ai segundo as informações
que chegaram para esse véio
caipira corneta aqui é que jun-
to com a vergonha chegou uma
“advertência” para o clube.....

- Como ir para frente se uns
remam para frente e alguns
para trás? Até vai para frente
pela maioria, mas que atrapa-
lha ah isso atrapalha.

- O som do estádio era para
passar  in formações das
partidas, adversários, cam-
peonatos e até dicas de cul-
tura e lazer, mas parece fes-
ta de quermesse....

- É um “tar” de abraço pra esse
e pra “quele”   outro.... é jogo de
“futebol” ou comício político?

- Bão eu só sei que os “homi”
lá no clube “tão” brabinho”,
desviando o foco do que é a
competição.

- Não precisava né?????

- Para lacrar o assunto, se-
gundo informações, o XV foi
condenado a pagar multa
por invasão de campo por
“torcedores” ...ai ai

- Hoje o XVZÂO encara o Rio
Claro lá na cidade azul.....o
“Schimitão” vai tremer com
os “new boys” caipiras.

- Os meninos do XV estão
mostrando qualidade e com-
prometimento com a zebrada,
isso é o mais importante.

- Vitor Braga ao receber o
prêmio de melhor em cam-
po contra o São Bento dis-
parou: prepara mais brindes
porque vou ganhar mais.

- A confiança no trabalho
está se firmando, e mesmo
com muitos torcendo o nariz
(por recalque), está cada dia
mais consistente.

- Vamos garotada, os três pon-
tos hoje já nos coloca na pró-
xima fase, e contra o primave-
ra só cumprimos tabela...

- Como é prazeroso ver o tra-
balho planejado e bem rea-
lizado começar a dar bons
frutos.....Enzo, Vitor Braga,
João Pedro, Colombiano,
David Lima, Samuel Andra-
de, Welington Luiz............
eiiiiiitaaaaa coisa boa!

- Abraços aos “verdinhos”....
rsrsrsrsrsrsrsrsrsrsrsrsrsrs.

- Até semana que vem, “eita
como nóis gosta desse time”.

FORÇA DA MENTE OU TREINO MENTAL?

Pablo Oliveira Franco é
formado em Psicologia,

com especialidade no trabalho
com os esportes

Pablo Franco

Salve salve meu psicolindo!
Mais uma vez vindo para

falar sobre aquilo que mais
gosto, psicologia do esporte.

Hoje vou falar um pouquinho

de história, mais precisamente um
dos contos da bola que tem mais
que fundamento, mas que tam-
bém é usado nos dias de hoje.

Alguém aqui já ouviu falar
sobre mentalização? Não, não,
diferente do que você pensa não
tem relação com mentalizar para
as coisas acontecerem. Trata-se
de um processo de tentar imagi-
nar aquilo que vai acontecer den-
tro de uma prática do esporte.

Ainda tá difícil de entender?
Calma que vou vir com um exemplo.

Segundo nosso querido Taran-
tini uma vez ao conversar com Pepe
(companheiro de Pelé na época do
Santos), ele sabia que o rei estava
concentrado na partida quando

ESPORT’S
Ronan Pinheiro da Costa

Ronan Pinheiro da Costa
é advogado e apaixonado

por games

E ai galera!! Nosso drops de
notícias curtas do mundo dos ga-
mes e Esports vem com tudo essa
semana com o Site da Epic Games
Store entregando um jogo gratui-
to e um pacote de conteúdo, os
quais poderão ser resgatados de
forma permanente e sem custo al-
gum até o dia 25 de agosto. O jogo
grátis dessa semana é a versão
melhorada do jogo clássico de tiro
em primeira pessoa para Ninten-
do 64, lançado originalmente em
1997, agora renomeado como
DOOM 64 pela Bethesda e dispo-
nível para PC e consoles em come-
moração ao seu aniversário de 25
anos, para quem busca um jogo
bem leve e simples, esse é o mais
indicado, além de que normalmen-
te o valor do jogo varia entre
R$19,00 e R$9,00 em outras lo-
jas. O Pacote de Conteúdo "Boxea-
dor Bombástico" para o free to play
Rumbleverse que é um Jogo gra-
tuito para jogar de briga de rua
royale, onde 40 jogadores simples-
mente caem na pancadaria e qual-
quer um pode vencer. É possível
personalizar seu lutador com cen-
tenas de itens únicos disponíveis;
Rumbleverse foi desenvolvido pela
Iron Galaxy Studios e lançado pela
Epic Games Publishing em 11 de
Agosto de 2022. O Pacote de Con-
teúdo Boxeador Bombástico ofe-
recido de graça pela Epic Games
Store, entrega aos jogadores um
conjunto exclusivo, além de plano
de fundo e uma borda de Card

exclusivo com amplificador de
Fama com duração de 120 minu-
tos. E por falar em Royale, tem um
novo Battle Royale gratuito cha-
mado de "Super Royale" que já
pode ser jogado de graça a sua
versão beta até o dia 31 de agosto
através da plataforma Steam, e
após essa data será definido o lan-
çamento oficial, é típico desses jo-
gos que quem joga suas versões
betas, ganhem alguns bônus e
itens, fiquem ligados. Aos assinan-
tes do PC Game Pass, foi confir-
mado o rumor e teremos o jogo
Death Stranding de graça para
todos os assinantes e usuários de
PC, mas não será desta vez que o
jogo poderá ser jogado no Xbox,
devido a exclusividade com a Sony.
O campeonato Call of Duty: Mobi-
le World Championship 2022 terá
três equipes brasileiras na grande
final. Os times Skade GG, Influen-
ce Rage e iNCO Gaming conquis-
taram as três vagas disponíveis na
fase regional da América Latina.
A equipe iNCO gaming conquistou
a primeira colocação, a Skade GG
conquistou a segunda colocação e
a Influence Rage ficou com a ter-
ceira vaga. As equipes brasileiras
deram um show na fase regional
do torneio, com a quarta coloca-
ção também ficando com outro
time do Brasil, o FR Bulls. As fi-
nais do torneio de e-sport Call of
Duty: Mobile World Champi-
onship 2022 acontecerão em de-
zembro, e os times brasileiros irão
enfrentar os classificados das de-
mais fases regionais: América do
Norte, Europa, Índia e Japão. A
equipe iNCO Gaming recebeu prê-
mio de US$ 75,000, a Skade GG
US$ 15,000 e a Influence Rage
US$ 12,500. Agora é torcer que os
brasileiros mantenham a boa fase
e consigam consagrar vitoriosos da
etapa final. Por hoje é só, fiquem
ligados nas próximas colunas!!
Winner, winner, chicken dinner!!!

estava deitado com uma toalha
na cabeça para se concentrar.

Esse processo chama menta-
lização, onde o jogador, por
exemplo, pensa em tudo aquilo que
pode acontecer dentro da parti-
da e quais coisas ele irá fazer.

Sei que parece até besteira,
mas isso é usado pelos maiores
atletas para que eles já tenham
as opções dentro da cabeça e já
tenham ensaiado aquilo que era
pra fazer. Usando um exemplo
de um jogador de futebol que
pensa em qual jogador adversá-
rio marcar, quais passes irá fa-
zer, quem deve fazer cada coisa.

Isso não serve apenas para
coisas boas, mas como também

quais  pontos  ruins  podem
acontecer dentro do campo, do
tipo ter um companheiro ex-
pulso, se lesionar ou também
ter algum erro de arbitragem.

Isso é algo que deveria ser
trabalhado dentro dos clubes, vi-
sando assim uma melhora no
desempenho e um número de
erros bem menor que o comum.

Gostou dessa curiosidade?
Espero que sim, mas a psicolo-
gia do esporte está muito mais
na sua vida do que você imagi-
nou e isso muitas vezes é o que
diferencia um atleta daquele
que se destaca da multidão.

Um grande abraço e até a
próxima!
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ECOS DO SECOS DO SECOS DO SECOS DO SECOS DO SALÃO SÃO PALÃO SÃO PALÃO SÃO PALÃO SÃO PALÃO SÃO PAAAAAULULULULULO DE TURISMOO DE TURISMOO DE TURISMOO DE TURISMOO DE TURISMO

Ainda saboreando o sucesso do recente Salão São Paulo de
Turismo, o qual teve um público qualificado de cerca de 6.000
pessoas, já estamos anotando os pedidos de reserva de es-
tandes para o próximo ano, por parte de várias prefeituras. Na
verdade, um evento criado para as nossas prefeituras interio-
ranas "venderem" as suas cidades para os turistas, já está
mostrando toda a sua pujança, com as cidades sabendo como
se apresentar e como conquistar resultados concretos. Além
das conquistas imediatas, a médio e longo prazo as prefeitu-
ras expositoras ainda colherão muitos frutos, com certeza.

ALÉM DE 'O MAIOR'ALÉM DE 'O MAIOR'ALÉM DE 'O MAIOR'ALÉM DE 'O MAIOR'ALÉM DE 'O MAIOR'

O Salão São Paulo de Turismo 2022 mostrou ótimos trabalhos
por parte das pessoas disponíveis nos estandes das cidades e
nos estandes requisitados por RTs (regiões turísticas). O de-
sempenho profissional do pessoal, nos seus espaços e nos
seus estandes, foi sobretudo elogiável. Gente simpática, inte-
ligente e sabendo mostrar as suas cidades. Parabéns a todos.

A FA FA FA FA FORÇA DE SORÇA DE SORÇA DE SORÇA DE SORÇA DE SANTANTANTANTANTA BRANCA BRANCA BRANCA BRANCA BRANCAAAAA

Célia, Suzi, Caramez, Vinícius e Jarbas inauguraram
o Salão São Paulo de Turismo

Pirassununga apresentou a sua Esquadrilha da Fumaça

Waldirene (Amitesp) na sala de espera da abertura

Taubaté e sua cultura estiveram em alta

Santa Branca Mostrou a força do seu artesanato
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IGREJA EM COMUNICAÇÃO

Dimensão Social da
Evangelização - 1ª parte

Na Exortação Apostólica
Evangelii Gaudium (A alegria do
Evangelho), lançada no encerra-
mento do Ano da Fé, em 24 de
novembro de 2013, o Papa Fran-
cisco afirma que deseja partilhar
suas "preocupações relacionadas
com a dimensão social da evan-
gelização, precisamente porque,
se esta dimensão não for devi-
damente explicitada, corre-se
sempre o risco de desfigurar o
sentido autêntico e integral da
missão evangelizadora" (nº 176).
"O querigma possui um conteú-
do inevitavelmente social: no pró-
prio coração do Evangelho, apa-
rece a vida comunitária e o com-
promisso com os outros" (nº 177).

O Papa Francisco afirma
que a "partir do coração do Evan-
gelho, reconhecemos a conexão
íntima que existe entre evangeli-
zação e promoção humana, que
se deve necessariamente expri-
mir e desenvolver em toda a ação
evangelizadora" (nº 178). E ele
chama a atenção como é "peri-
goso e prejudicial este habituar-
se que nos leva a perder a mara-
vilha, a fascinação, o entusias-
mo de viver o Evangelho da fra-
ternidade e da justiça! [...] As-
sim como a Igreja é missionária
por natureza, também brota ine-
vitavelmente dessa natureza a
caridade efetiva para com o pró-
ximo, a compaixão que compre-
ende, assiste e promove" (nº 179).

Evangelii Gaudium ensina
que os "Pastores, acolhendo as
contribuições das diversas ciên-
cias, têm o direito de exprimir
opiniões sobre tudo aquilo que
diz respeito à vida das pessoas,
dado que a tarefa da evangeliza-
ção implica e exige uma promo-
ção integral de cada ser huma-
no. Já não se pode afirmar que a
religião deve limitar-se ao âmbi-
to privado e serve apenas para
preparar as almas par o céu.
Sabemos que Deus deseja a fe-
licidade dos seus filhos também
nesta terra, embora estejam
chamados à plenitude eterna,
porque Ele criou todas as coi-
sas 'para nosso usufruto' (1Tm
6,17), para que todos possam
usufruir delas" (nº 182).

O Papa declara que "nin-
guém pode exigir-nos que rele-
guemos a religião para a intimi-
dade secreta das pessoas, sem

IGREJA EM NOTÍCIAS
TEOLOGIA - A Escola de Teo-
logia da Diocese de Piracicaba
continua com inscrições abertas
para o curso extracurricular "A
Força Resiliente do Coração de
Maria e nossas Periferias Exis-
tenciais". Estudantes que já con-
cluíram o Curso Diocesano de
Teologia e demais interessados
podem se inscrever. As aulas se-
rão em quatro encontros que
ocorrerão às quartas-feiras, en-
tre 28 de setembro e 26 de outu-
bro. A inscrição custa R$ 75,00 e
deve ser feita por telefone, no (19)
2106-7597, ou pelo e-mail escola.
teologia@diocesedepiracicaba.org.br.

Antônio Carlos D´Elboux é padre diocesano e pároco da
Paróquia Imaculado Coração de Maria, em Rio Claro

(acdelboux@uol.com.br)

qualquer influência na vida so-
cial e nacional, sem nos preocu-
par com a saúde das institui-
ções da sociedade civil, em nos
pronunciar sobre os aconteci-
mentos que interessam aos ci-
dadãos. [...] Uma fé autêntica -
que nunca é cômoda nem indi-
vidualista- comporta sempre um
profundo desejo de mudar o
mundo, transmitir valores, dei-
xar a terra um pouco melhor
depois da nossa passagem por
ela" (nº 183). É tarefa do cris-
tão preocupar-se com a cons-
trução de um mundo melhor.

O Papa admoesta que deri-
va "de nossa fé em Cristo, que Se
fez pobre e sempre se aproximou
dos pobres e marginalizados, a
preocupação pelo desenvolvi-
mento integral dos mais aban-
donados da sociedade (nº 186).
"Cada cristão e cada comunida-
de são chamados a ser instru-
mentos de Deus a serviço da li-
bertação e da promoção dos po-
bres, para que possam, integrar-
se plenamente na sociedade; isto
supõe estar docilmente atentos,
para ouvir o clamor do pobre e
socorrê-lo. Basta percorrer as
Escrituras, para descobrir como
o Pai bom quer ouvir o clamor
dos pobres [...]"  (nº 187).

A mencionada exortação
apostólica constata que a solida-
riedade "é uma reação espontâ-
nea de quem reconhece a função
social da propriedade e o destino
universal dos bens como reali-
dades anteriores à propriedade
privada. A posse privada dos
bens justifica-se para cuidar de-
les e aumentá-los de modo que
sirvam melhor o bem comum,
pelo que a solidariedade deve ser
vivida como a decisão de devol-
ver ao pobre o que lhe correspon-
de. [...] Uma mudança nas es-
truturas, sem se gerar novas
convicções e atitudes, fará com
que essas mesmas estruturas,
mais cedo ou mais tarde, se tor-
nem corruptas, pesadas e inefi-
cazes" (nº 189).
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FESTVOC 2022 - Estão aber-
tas as inscrições para o Festival
Vocacional (FestVoc) 2022. Nes-
te ano, o evento chega à 20ª edi-
ção e tem como tema a fala de
São João Paulo II durante a 15ª
Jornada Mundial da Juventu-
de: "Não tenhais medo, sede
santos!". Os participantes pode-
rão se apresentar nas modalida-
des teatro, teatro mirim, músi-
ca, música mirim, dança, dança
mirim, desenho, fotografia,
fantasia, fantasia mirim e soli-
dariedade. As inscrições on-line
vão até 28 de agosto. O link está
no site www.emfoco.org.br.

Fotos: Alexandra Tahan

A cidade é cortada pelo rio Paraíba do Sul e abriga também
a represa de Santa Branca. Por conta disso, muitos visitan-
tes escolhem a cidade para aproveitar a natureza e praticar
o turismo náutico. No Salão São Paulo de Turismo, Santa
Branca, um oficial município de interesse turístico, mostrou
também as suas diversas atrações culturais e enumerou os
seus eventos tradicionais. Ela também é conhecida como
"Cidade Presépio". Santa Branca preservou algumas anti-
gas fazendas e, entre as que recebem turistas, temos o
Hotel Fazendão e o Restaurante Engenho Velho locais onde
não faltam doces caseiros, passeios a cavalo, cachoeira e
banhos de rio. Você vai gostar de conhecer Santa Branca.

CONHEÇA PIRASSUNUNGACONHEÇA PIRASSUNUNGACONHEÇA PIRASSUNUNGACONHEÇA PIRASSUNUNGACONHEÇA PIRASSUNUNGA

Muitos conhecem Pirassununga de passagem por ela es-
tar ao lado de uma importante rodovia paulista. Mas é pre-
ciso parar na cidade com tempo para conhecer e curtir
seus diversificados atrativos turísticos. Desde ver de per-
to um jequitibá de mais de 1500 anos, até conversar com
os integrantes da Esquadrilha da Fumaça, corporação se-
diada exatamente em Pirassununga. A Cachoeira das
Emas é outro ponto forte do turismo local, com passeios
de barco, pescarias, quiosques, tudo ao lado de restauran-
tes especializados em pratos à base de peixes. A equipe
da prefeitura que atende os turistas é composta por pes-
soas gabaritadas e muito atenciosas. Experimente!

A TURÍSTICA TURÍSTICA TURÍSTICA TURÍSTICA TURÍSTICA TA TA TA TA TAAAAAUBAUBAUBAUBAUBATÉTÉTÉTÉTÉ

Mesmo sendo o segundo maior polo industrial e comercial
do Vale do Paraíba, Taubaté é uma cidade repleta de atra-
ções turísticas, destacando-se no turismo cultural, no turis-
mo religioso e no turismo gastronômico. A gastronomia da
cidade passou a ser considerada depois da "Festa da Colô-
nia Italiana de Quiririm", em 1989, e de lá para cá só au-
mentou o número de restaurantes típicos e pizzarias. No
Salão São Paulo de Turismo, Taubaté mostrou a sua gastro-
nomia de categoria internacional, culminando com festi-
vais de food-trucks, do torresmo, e do já famoso "Taubatea-
mo Gastronomia", evento reunindo os principais restauran-
tes da cidade em concorrido concurso, durante o mês de
novembro de todos os anos. Visite Taubaté e surpreenda-se.
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USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00
- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00
- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00
- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00
- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00
- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00
- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00
- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos
3 quartos. Estacionamento coleti-
vo.  Praca a arbor izada,  p lay
ground, área de lazer e quadra
de esportiva. Recem reformado.
A duas quadras de distância da
praia. De frente ao shopping Prai-
amar e hipermercado Carrefour.
Próximo tem farmácia, padaria,
banco, ponto de táxi e ônibus.
Contatos: (19) 99897-1417 Aline
ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------
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